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Los grupos políticos y sindicales 
de izquierda apoyan la iniciativa 
de la UAGA

[■WIN: H
UUnSIlEni [1 DIA I

Todos los partidos políticos de la izquierda aragonesa expresa
ron ayer su apoyo a la convocatoria de manifestación el día siete de 
diciembre próximo, lanzada por la UAGA. UCO, por el momento, 
reservó su decisión. También se espera que las centrales sindicales 
secunden el llamamiento, aunque ayer en la reunión mantenida en la 
sede de la UAGA sorprendió la no asistencia de la UGT.

Las consignas de la manifestación serán, salvo cambios de la últi
ma hora: "Regadíos sí; trasvase, no"; "Autonomía plena para Ara
gón", y otras que recogerán distintas reivindicaciones del campck

EN EL PLENO DEL 
CONGRESO DE AYER

LOS

BATinCADOS

»

la locara
Diba, a la madre de Farah, a 
la hermana del Sha"

El Ayatollah Jaljali arremete 
también contr/a la Monarquía 
española

"EL ALMA DIABOLICA 
DE FRANCO ESTA EN 
EL CUERPO DEL REY"

"Haremos un 
cementerio para 
los marines"

NO de los principales dirigentes iraníes, el ayatollah Jaljali, 
reiteró su deseo de ejecutar al Sha y a familiares suyos ante 

un grupo de periodistas españoles que le entrevistaron en la ciudad 
santa de Qom.

"Si Carter entrega al Sha, dijo, perdonaremos la vida a los espías 
norteamericanos en la Embajada y los devolveremos a los Estados 
Unidos".

Pero Jaljali añadió que si el Sha muere en Estados Unidos y este 
país no devuelve a Irán el dinero que el ex emperador se llevó “to
dos los rehenes norteamericanos comparecerán ante un tribunal

(Amplia información en última página)

ESTATUTOS

INFORMACION EN LAS PA6S. DOS-TRES

En el triple asesinato de Azpeitia

[OSimSSÍMNIl
UORAIIGONIAPOIICIA

I Al cierre de nuestra edición de hoy todavía no había 
I sido reivindicado el triple asesinato de ayer en Azpeitia 
I que causó la muerte de tres guardias civiles. Según 
I fuentes bien informadas, el equipo policial encargado de 
I investigar el caso se ha encontrado con un muro de 
I silencio por parte de las personas que se hallaban en el 
I bar en el momento de producirse el atentado. Como se 
I recordará, los asesinos actuaron a cara descubierta.

islámico".

Más de un millón de personas salieron ayer a ¡a calle en Teherán para conme
morar los festejos del luto del “Mojarraán". Más que un acto religioso fue una 
movilización de apoyo al ayatollah Jomeini en su enfrentamiento con USA que 
reviste ya carácteres delirantes.

Las declaraciones de Jaljali 
pueden interpretarse como una 
muestra de la dura posición 
adoptada por Jomeini y sus 
colaboradores en la crisis con los 
Estados Unidos.

Jaljali' el hombre que con
trola los tribunales islámicos que 
han aplicado la "justicia revolu- 
;ionaria" desde la caída del Sha 
en febrero pasado indicó que 
"no tenemos miedo a la flota 
norteamericana, porque esa 
misma flota fracasó en Vietnam, 
Y si viene aquí, haremos un ce
menterio para los marines con 
los manos de los jóvenes ira-

Mientras tanto, el Sha de 
Irán ha sido autorizado por sus 
médicos a viajar y se dispone a 
regresar a México.

Los doctores han autorizado 
al monarca a abandonar el hos
pital cuando quiera. El ^a ha 
declarado en repetidas ocasiones 
que está deseando regresar a 
México.

La presencia de un avión 
mexicano en el aeropuerto Ken
nedy ha provocado rumores 
sobre una inminente salida del 
Sha, pero las autoridades del 
aeropuerto informan que el 
avión mexicano no espera al ex
monarca.

Mientras tanto, la cadena 
americana de televisión "ABC" 
ha revelado que un avión de la 
compañía de petróleos mexi
canos PEMEX permanece en el 
aeropuerto Kennedy de Nueva 
York dispuesto a trasladar al 
Sha a México.

Empleados del ex-emperador 
persa realizan trabajos prelimi
nares a la supuesta llegada a su 
anterior residencia de Cuernava
ca (México).

(/n formación en página 5}
(Crónica de nuestro enviado 
especial J. V. COLCHERO 
en páginas 10 y 11).
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EL POLEMICO FONDO 
DE COMPENSACION

EN EL PLENO DEL CONGRESO DE AYE#

LOS ESTATUTOS R
■

s* -5?

MADRID, 30 (Resumen de Agencias).- El Pleno del Congreso ha 
aprobado por un solo voto de diferencia una enmienda socialista el ar
ticulo veintidós de la Ley de Presupuestos para 1980 por la que se auto
riza al Gobierno a la prestación de avales a las administraciones locales 
para operaciones de crédito exterior por importe de cincuenta mil mi
llones de pesetas.

Asimismo y también por un 
solo voto de diferencia prosperó 
una enmienda al mismo artículo 
del Grupo Vasco por la que el 
Estado avalará el endeudamien
to exterior de las Sociedades de 
Garantías Mútuas.

La enmienda socialista fue de
fendida por el alcalde de Madrid, 
profesor Tierno Galván, quien 
justificó la concesión de avales 
con el hecho de que la inversión 
local puede jugar un papel muy 
importante y corregir la creencia 
de que una política monetaria 
puede sustituir a una política 
económica. Según Tierno, el en
deudamiento exterior de los 
grandes ayuntamientos descarga
ría de responsabilidad al Banco 
de Crédito Local para que pu
diera atender mejor a los peque
ños y medios municipios. Lo 
mismo ocurriría con las Cajas de 
Ahorro. El alcalde madrileño 
afirmó también que los siete 
grandes bancos están dispuestos 
a cooperar si se entra en el mer
cado exterior de capitales.

El vicepresidente segundo del 
Gobierno y ministro de Econo
mía Fernando Abril Martorell 
se opuso a la enmienda socialista 
diciendo que el tema de los ava
les se inscribe en la Ley de Fi
nanciación Local que, a su juicio 
podría entrar en vigor a princi
pios de 1980. El ministro se 
mostró partidario de reconducir 
el asunto al marco específico de 
esa ley lo mismo que los avales a 
conceder a las Sociedades de Ga
rantías Mutuas, objeto de la en
mienda de adicción, del Grupo 
Vasco. Insistió en que no hay re
serva mental por parte del Go
bierno en estos temas.

Dos enmiendas comunistas al 
mismo artículo, similar una a la 
socialista y referida la otra a que 
los avales a prestar por el Estado 
al INI alcanzasen las cifras de 
32.250 millones de pesetas, fue
ron rechazadas por la Cámara.

La sesión comenzó con el de
bate del artículo doce del pro
yecto en el que salió adelante 
una enmienda del Grupo Sociali» 
ta por la que los funcionarios de 
la Administración o de sus órga
nos autónomos sólo podrán 
compatibilizer su puesto de tra
bajo con otro de la Administra
ción en régimen de contrato en 
uno de ellos. En este caso perci
birán sus haberes en uno de los 
dos puestos como gratificación, 
«n cuantía no superior al setenta 
y cinco por ciento del sueldo se
ñalado para este puesto, sin que 
esa retribución de derechos a 
percibir complementos, trienios 
ni pagas extraordinarias, ni de 
lugar a generar derechos pasivos 
ni haberes fuera de los términos 
estrictos del contrato, cuyo tipo 
general será autorizado por el 
ministro de Hacienda.

En el artículo catorce fue re
chazada una enmienda comunis
ta que propugnaba un convenio 
marco para la administración.

No prosperó tampoco otra 
enmienda socialista al artículo 
dieciseis por la que se pretendía 
que el personal contratado con 
carácter temporal con derecho a 
ser incorporado a plantilla, lo sea 
automáticamente.

en el proyecto. El ministro de 
Hacienda manifestó ante la Cá
mara que los criterios de distri
bución del fondo de compensa
ciones territorial es un tema muy 
difícil y polémico cuyo lugar de 
discusión no es la Ley de Presu
puestos sino la financiación de 
las comunidades autónomas. El 
diputado andalucista, Pérez Riz, 
indicó que una vez aprobados ios 
Estatutos para el País Vasco y 
Cataluña, ya no hay prisa por 
consumar los procesos autonó
micos. La enmienda fue rechaza
da con la abstención de ios socia
listas que justificaron su actitud 
por medio de Alfonso Guerra, 
quien vino a decir que ios grupos 
qu votaron a favor —Andalucis
ta, Minoría Catalana y Comunis
ta— lo hicieron por motivos elec- 
toralistas y, por otra parte, se 
trataba de una enmienda impo
sible puesto que no se pueden 
saber por qué canales prodrían 
hacerse efectivas esas inversio
nes. Señaló también que el PSOE 
defiende en la Ley de Financia
ción de las Comunidades Autó
nomas el cuarenta por ciento de 
las inversiones para el fondo.

DIVIDENDOS” EN U.C.D.

Un grupo de diputados de 
UCD, abandonó el hemiciclo en 

momento en el que se iba ael

EL PNV PLANTEO 
PROBLEMAS DE ULTIMA 
HORA______________________

La sesión de ratificación de 
los estatutos vasco y catalán fue 
aplazada hasta las seis de la tarde 
a petición que fue apoyada por 
la mayoría de los grupos.

El motivo del aplazamiento 
de la sesión, se debió a que, a las 
cinco y media, los diputados del 
PNV se encontraban reunidos 
con miembros del Gobierno para 
tratar de clarificar unas declara
ciones efectuadas recientemente 
por el diputado de UCD de Na
varra Pedro Pegenaute.

Pregenaute hizo ayer unas de
claraciones a un diario navarro, 
en las que, según los diputados 
del PNV, afirmaba que en el su
puesto de que Navarra decidiese, 
mediante referendum, incorpo
rarse al País Vasco, en el referen
dum posterior, preceptivo para 
la reforma del Estatuto Vasco, 
los votos se computarían por 
provincias y no a nivel global del 
País Vasco.

Esta interpretación es consi
derada como "muy grave” por 
los diputados del PNV, pues en
tienden que si Navarra decidiera 
incorporarse, la votación en el 
referendum posterior para la re
forma del estatuto sería evalua
da globalmente como comuni
dad autónoma, pero en ningún 
caso por provincias.

El PNV planteó la exigencia 
de que el Gobierno o el Comité 
Ejecutivo de UCD fije su postura 
al respecto, pues de lo contrario 
abandonarían las Cortes a la ho
ra de ratificar el estatuto y se re
tirarían del Consejo General Vas
co

que la lucha del pueblo vasco 
por su autogobierno no es nueva 
sino incesante, se refirió a las 
suspicacias que el Estatuto Vas
co ha levantado. Para unos el es
tatuto es la puerta para escapar 
del Estado, mientras otros pien
san que esta autonomía se va a 
quedar en nada y que volvere
mos a la situación anterior.

"Este estatuto es más ambi
guo y menos claro que el ante
rior, aunque haya suscitado es
cándalo la disposición adicional 
del mismo. Las declaraciones de 
algún diputado sobre la incorpo
ración de Navarra no precisan ser 
desautorizadas, ya que la Consti
tución y el propio estatuto regu
lan con claridad este paso. El re
feréndum se hará en el marco de 
las cuatro provincias y Navarra 
no votará a ciegas.

Jesús Aizpún, empezó su ¡n. 
tervención con la fijación de pos. 
turas de su compañero de grupo 
Hipólito Gomez de las Roces! 
que se abstendrá, y de BlasPiüar 
que votará en contra. Sehane< 
gociado en este estatuto, dijo, 
sobre Navarra, de Navarra, sinli 
presencia de Navarra. Se haest]< 
blecido la presunción de que Nj. 
varra se incorporará. Se ha nejO' 
ciado el referéndum de integra
ción sin su participación. Todas 
estas son razones suficientes para 
votar en contra.

GOMEZ DE LAS ROCES SE 
ABSTUVO Ocl 

s6l

BANDRES: AMENAZAS 
EN EL HORIZONTE

Juan María Bandrés, después 
de anunciar que el diputado ca
nario Sagaseta se abstendría en 
la votación porque el Estatuto 
Vasco jio reconoce el derecho de 
autodeterminación de Euskadi y 
que el catalán Heribert Barrera 
votaría afirmativamente, señalo 
que el estatuto que hoy se some
te a ratificación es abierto y di
námico, que permite el autogo
bierno y la libertad de los traba
jadores. Deseo cordialmente, 
añadió la incorporación de Nava
rra al mismo.

Mi satisfacción no es plena, 
añadió, porque hay amenazas en 
el horizonte. La autonomía es 
un instrumento importante, un 
cheque valioso pero debe haber

LOS presupuestos!
_______________________________ _______________I

El Gobierno derrotado en dos ocasiones, 
prevaleciendo las enmiendas municipalistas

GUERRA: BASTA DE 
TENSIONES

EN AP, DIVISION

l^VOTAi

GUERRA

José María de Areilza y Anto 
nio de Senillosa votarán afiritii' 
tivamente y Alfonso usoriosi 
abstendrá, dijo. Los demii 
miembros del grupo, de Aliara 
Popular, votaremos negativamsiv 
te porque el Estatuto Vasco i» 
habla de España como nacióndi 
toos e indivisible. Garaicoech 
o Bandres interpretan que setri; 
ta de un paso hacia la autodetifi 
minación y la independencia qui 
no estamos dispuestos a tolerar.

Los artículos quince, diecisie
te, diecinueve, veinte y veintiuno 
que no habían sido enmendados, 
fueron aprobados con amplía 
mayoría de la Cámara. El Grupo 
Andalucista no pudo introducir 
un nuevo artículo entre el veinte 
y veintiuno para que el veinte 
por ciento de las inversiones fue
se a los territorios con renta per 
capita por debajo de la media na
cional, con el mantenimiento pa
ra el otro ochenta por ciento de 
la distribución que ese establece

votar el referido artículo 20, re
lativo al reparto entre distintas 
zonas geográficas de 20.000.000 
de pesetas.

Los diputados abandonaron 
el Hemiciclo, pertenecientes a las 
zonas de Castilla-La Mancha, 
Cástilla-León, Aragón y Galicia, 
afirmaron no estar de acuerdo 
con la forma en que se reparten 
estos 20.0Û0.000 de pesetas.

El artículo tal y como fue 
aprobado, dice: “Se incorporan 
al presupuesto ordinario de gas
tos, dotaciones por un total de 
20.000.000 de pesetas con desti-
no 
de 
las 
de 
ro

a acciones urgentes en zonas 
escaso nivel de desarrollo, en 
que exista un elevado índice 
paro no cubierto por el segu- 
de desempleo, mediante la

realización de inversiones que 
tengan incidencia directa en la 
absorción de mano de obra".

Según manifestaron los dipu
tados protestarlos, de acuerdo 
con esta redacción solamente se 
beneficiarán con el reparto An
dalucía, Extremadura y Canarias.

El descontento de estos dipu
tados tiene su origen en la no 
aceptación de una enmienda que 
proponían Eduardo Moreno y 
Mariano Alierta en la que pe
dían que, además de los concep
tos expresados en el artículo 
aprobado, se tuvieran en cuenta 
la despoblación, la renta per ca
pita y la producción. “Estamos 
de acuerdo, precisaron, en que la 
mayoría de este fondo se destine 
a Extremadura, Andalucía y Ca
narias, pero queremos que de al
gún modo se tenga también en 
cuenta a nuestras zonas”.

Tras abandonar el Hemiciclo, 
estos diputados mantuvieron una 
breve reunión de cara a lograr al
guna fórmula que permita que 
este artículo sea modificado en 
el Senado.

A las 18,00 h., se reanudó la 
sesión estando presentes en la 
Cámara los diputados del PNV 
y el de Euskadiko Esquerra, 
Juan María Bandrés, con las in
tervenciones dé representantes 
de los distintos grupos para la ra
tificación del Estatuto de Auto
nomía del País Vasco.

El representante andalucista, 
Rojas Marcos afirmó: "El pueblo 
andaluz entiende difícilmente el 
asesinato ayer de tres guardias ci
viles, el asesinato de policías na
cionales o las bombas contra zo
nas turísticas. Pedimos desde 
aquí al pueblo vasco y a su Gru
po Parlamentario que basta ya 
de complejos. No puede seguir 
cubriendo las espaldas a sus di
rigentes. Tiene que asumir el 
autogobierno”. Rojas Marcos 
terminó afirmando que su grupo 
se abstendría.

BENEGAS: "NO ECHEMOS LOS 
VASCOS LA CULPA A LOS 
DE FUERA”

El representante del Grupo 
Socialista Vasco, José María Be- 
negas tras resaltar la trascenden
cia del momento histórico dijo 
entre otras cosas.

—Que los vascos dejen de 
echar siempre la culpa a los de 
fuera. Afrontemos nosotros mis
mos, la responsabilidad de nues
tros propios problemas.

—Es cierto que en Euskadi 
hay controles de la policía, que 
se producirán abusos de poder, 
que existen presos vascos, pero 
esto se produce por el estado de 
violencia. Sin ella las FOP vivi
rían en otro clima psicológico. 
No nos gusta que haya presos, 
pero menos que todos los dias.se 
produzcan víctimas de la violen
cia y el terrorismo. .

Javier Arzallus tras recordar

fondos en el banco para que no 
quedemos defraudados.

La autonomía real se enfrenta 
con obstáculos. No se construye 
esta autonomía matando guar
dias ni a otras personas, actos 
que condeno y deploro quizá 
más que elque más de todos vo
sotros, pero tampoco se constru
ye haciendo Consejos de Guerra 
a Secretarios Generales de parti
dos democráticos, concediendo 
suplicatorios contra diputados, 
deteniendo a militantes de parti
dos, estableciendo controles de 
tráfico o condenando a quien de
nuncia ingenuamente dos claros 
actos de tortura.

BANDRES

Alfonso Guerra, tras ref«fi*< 
al importante paso para la 
lidaciôn de una estructura 
Estado que significa el estatut 
y tras afirmar que su partido^’ 
ría su voto sin reservas, dijo Ar 
no aceptarían el uso abusivo* 
los suplicatorios y que ekig’Oii 
inmediata puesta en libertad’ 
Javier Ruperez. j

Después de afirmar que V’j 
hora de que se deje de crear 
sión en este país en cada 
mente, manifestó que tras' 
aprobación del estatuto bay\

Tras la 
tado centr 
tación. Vo 
Pinar y Jes 
Mixto, y ( 
Ifibarne, P< 
De la Valli 
l'a, de Coal

Se absti 
Roces y 
Mixto; Ro 
Arredonda 
Dfupo An 
Coalición I 
« y Sanj

Mercader i 
Socialistas 
Ile los dipu 
’’lente.

En total 
montra y or

!?Plfo î 
debemo 
Wos”

Tras la r
*0 Vasco e
?! près 
¡^dolfo Suaprobación aei esiaiuw Ja «t

aceirar las transferencias, P
que en cuanto a las autonoij ciarnos 
que han de aprobarse un
taremos ni el freno ni
nalidad en el proceso auto nújL" “ñ pro 
co y tampoco admitiremos', o, que: 
cierto chantaje político RO* Pei r k ® ' 
he venido utilizando”.

JESUS MARIA VIANA: 
TERRORISMO CRUEL>

. iifL t^espués
Jesús María Viana de ^^^nzó el 1 

tras señalar su ilusión por sobre I 
día y su deseo y esperanza .^tuto de C 
ver pronto un País Vasco P’' Jordi Pi 
pero y en paz, dirigió duros^en nombre 
ques ai terrorismo, al que "Qui^áques ai terrorismo, ai 
ficó de cruel, despiadado 
sino y que tras los asesinatos 
ayer ha venido a ensornD'®^

■ "'Quizá 
fomento 

a orie 
Pn sentidoensomoi*. «n sentido 

acto de íre Catalui 
’.nsias de I 

Sobre el tema de Navarr’J 'lega yi

una vez más un
trascendencia.

boore el tema oe rvavo"-. 
ñaió que la cuestión esta K 
rada en la Constitución y 
tatuto Vasco. Jesús María » j 
dijo: “Mis padres me ensfi”’) 
_______ MorO L

" ”110 todo o 
í ,„5xpresó 

Potado cate 
“ 9rupo p 

ela amar ai País Vasco pero j
vez a amar a España. El ai^ Iwit y t?, ‘

'“’“SObiOT
vez d amdi <i " ..¡I
los fueros y tradiciones 
una forma de hacer España '

SGCB2021



979 ARAGON/expres / 30 noviembre 1979 Nacional 3

líTIFICADOS
□CESSE

l¡ sanspinciún
ON ser grave la escalada terrorista de ETA 
de estas últimas semanas en el País Vasco,

Tipezó su ¡Il
ación depo!- 
ero de grupo, 
B las Roces, 
de BlasPiñir 
ra. Se ha ne- 
statuto, dijo, 
lavarra, sinli 
a. Se ha este- 
n de queNj. 
. Se ha nejo- 
n de integra- 
ación. Todas 
ficientes pan

Ocho votos en contra tuvo el vasco y 
sólo uno, (Blas Pinar), el catalán

DE

LA VOTACION

grupo también se abstendrían 
basándonos, dijo, en las siguien
tes razones: el Estatuto Catalán 
privilegia a Cataluña respecto al 
resto de España, distanciando 
económicamente a las regiones 
menos desarrolladas de Cataluña, 
en la cual voces autorizadas han 
hablado ya de extranjeros reS' 
pecto de otros españoles”.

También se refirió el diputa
do de Coalición Democrática al 
supuesto federalismo que contie
ne el estatuto.

LA VOTACION

e i Iza y Anto' 
tarán afirini- 
>0 usorio SI 
Los demis 
>, de Alianii 
negativamen- 
to Vascos» 
no nacióndí 
Saraicoechti 
an que seVi 
la autodetH' 
endenciaq 
os a tolerar.

Tras la intervención del dipu
tado centrista se produjo la vo
tación. Votaron en contra: Blas 

y Jesús Aizpun, del Grupo 
I y Carro Martinez, Fraga 
inbarne, Portanet Suarez, Tejada

tras refefW
lara la con^i ! 
tructura : 
I el estatuMi 
u partido 
vas, dijor 
o abusivo- 
ue exigía/;
I libertad’

a j Vallina y Fernandez Espa- 
e Coalición Democrática.

Se abstuvieron Gómez de las 
5?c«s y Sagaseta, del Grupo 
wixto; Rojas Marcos, Aguilar, 
Arredonda y Pérez Ruiz, del 
r Andalucista; Osorio, de 
oalición Democrática; Pejenau- 

« y Sanjuan Borda, de UCD 
comunista Riera 

y Ramos Molins, de 
Cataluña. El resto 

me t^ votó afirmativa-

tnn^" 298 a favor, ocho en 
’’tra y once abstenciones.

lar que 
de crear Î

ÍÍSl/Q SLIAREZ:
TODOS"°5 ^^’-•C’TARNOS

Yras la ratificación del Estatu-j «hlo v, '««iicacion aei tstatu-Ï del Congre-
que trss so oi vongre-

del Gobierno, 
ha declarado a

;; P'ciiaenx 
Suárez, 

ncias, Press” <
, autonoiflj/licitarnos todos' 
se "no acWDierto un camino 
ni la debemos recorrer en oaz 

nitiremos jasco, que se io merece”.
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Tras otras intervenciones y 
poco antes de las diez de la no
che fue ratificado por el Pleno el 
Estatuto de Autonomía para Ca
taluña. El resultado de la vota
ción fue el siguiente.

—303 votos a favor.
—1 en contra.
—13 abstenciones.
El resultado fue acogido con 

un gran aplauso de la Cámara.

se nos antoja más trascendente el cerco del silen
cio que parece rodear ai triple asesinato de Az- 
peitia. Frente a las tomas de postura activas que 
se vienen contabilizando entre todos los partidos 
y movimientos del Estado, esa ausencia de cola
boración ciudadana con la Policía, esa conspira
ción silenciosa de los testigos presenciales del cri
minal atentado, habla por sí misma. Y lo hace 
denunciando que el miedo o la connivencia causa 
estragos en el pueblo vasco. ¿De qué va a servir 
que hablen los líderes si el pueblo calla? Y aun 
suponiendo que no siempre el que calla otorga, 
¿cómo va a ser posible decir a ese mismo pueblo 
que se levante, que se quite el miedo del cuerpo 
y que ande, que caminos bastante amplios se le 
ofrecen?

La política de labios sellados 
nunca ha resuelto nada. Quizá esta 
lección también debiera enseñarse en 
las ikastolas vascas.

La conferencia fue lerda en su nombre

ANTON CANYELLAS 
EN EL SIGLO XXL

PARA CATALUÑA

Un estudiante 
y un puliera 
nacional 
heridos leves

cimiento de su partido al esfuer
zo de comprensión y al coraje 
político de las fuerzas políticas 
casi sin excepción.

El portavoz de la Minoría Ca
talana dijo más adelante que 
construyendo el País Catalán se 
construye España. “Aspiramos a 
hacer un uso eficaz y construc
tivo, serio y responsable del 
autogobierno. Se han citado a 
menudo en esta Cámara los nom
bres de políticos catalanes que 
merecen nuestra fervorosa admi
ración, como Macía y Compa- 
nys: a ellos va hoy nuestro re
cuerdo emocionado y nuestra 
gratitud”.

BLAS PIÑAR, ENERGICO

Blas Piñar tomó la palabra a 
continuación. “Porque no cabe 
entre el Estado Unitario, que no 
es lo mismo que un Estado cen
tralista, y el Estado federal, otro 
Estado. Porque la unidad de na
ción fue creada por los españoles 
de Covadonga, del Valle del Lie- 
bána y de la marca hispánica y 
por el Reino Visigodo, y porque 
después se reconstruyó finaliza
da la reconquista; porque España 
no es una yuxtaposición de na
cionalidades, porque amo a mi 
patria y a Euskalerria y a Cata
luña y a España. Porque quiero 
que dentro de dos generaciones 
se pueda ser vasco y español y 
catalán y español, he votado que 
no”.

Anunció Blas Piñar que igual 
que había votado no al Estatuto 
Vasco votaría no al Estatuto Ca
talán, “poque, señorías, como 
dijo José Antonio hoy más que 
nunca me duele España”.

Seguidamente habló Heribert 
Barrera quien como diputado de 
Ezquerra Republicana de Cata
luña afirmó que a pesar de todo 
votaría a favor del estatuto. Los 
catalanes, dijo Barrera, "conti
nuaremos luchando, que nadie 
crea que este estatuto es la solu
ción final del problema catalán. 
No cejaremos hasta recuperar lo 
que Felipe V nos arrebato, es de
cir la soberanía”.

Fraga Iribarne comenzó di
ciendo en nombre de Areilza y 
Seniliosa que estos dos diputa
dos proponían votar afirmati
vamente al Estatuto Catalán y 
que Osorio se abstendría.

“Los demás miembros del

DEMOCRACIA
Y AUTONOMIA SON

CONCEPTOS SIMILARES
MADRID, 30 (Europa Press).— En nombre 

de Antón Canyellas, secretario general de la 
"Unió del Centre Ampli" catalán, el secretario 
general adjunto de este partido, Santiago Gui
llen, ha leído una conferencia sobre el tema 
"Cataluña: Una autonomía responsable" en 
el Club Siglo XXI. ‘

Al coincidir la hora de la conferencia con 
el debate sobre la ratificación del Estatuto de 
Autonomía Catalán en el Congreso, el diputa
do Canyellas hubo de excusar su asistencia. 
Entre el público se encontraba el actual em
bajador ante la D IT, y ex ministro de Trabajo, 
Manuel Jimenez de Parga.

tral está en manos de auténticos representan
tes del pueblo y, una vez realizadas las eleccio
nes al Parlamento Catalán, también lo estará 
en Cataluña.

-Nuestra política intenta ceñirse al más 
estricto realismo, y prueba de ello es el estatu
to que hemos elaborado. En la transformación 
de las estructuras del Estado, es tan peligroso 
una improvisación como un retraso. La estabi
lidad de Cataluña es una aportación valiosa a 
la estabilidad del resto de España.

SOLIDARIDAD Y AUTONOMIA

DEMOCRACIA Y AUTONOMIA

Entre otras cosas y en síntesis, la conferen
cia del señor Canyellas expuso la siguiente:

—La autonomía catalana no ha sido sólo 
una exigencia sentimental o un romántico re
torno a felices tiempos pasados. Para Catalu
ña, democracia y autonomía son conceptos si
milares e intercambiables.

—Cataluña ama su pasado y desea un futu
ro igualitario y próspero. No concebimos la 
historia catalana como una coartada que no: 
libere de preocuparnos por el hoy el aquí. Lé 
actual recuperación de la autonomía no puede 
consistir en una resurrección del pasado. Lo 
único que se mantiene fiel es el espíritu del 
pueblo catalán, fiel a sí mismo y a su proyec
to de estatuto dentro de España.

—El consenso que ha dado como fruto el 
estatuto ha puesto de relieve la honradez de 
las fuerzas de centro, mayoritarias no en nues
tro ámbito sino en todo el Estado.

-Parece clara la necesidad que tiene cada 
pueblo de España de ahondar en su cultura, 
para llegar con plenitud a la autonomía, para 
servir de modo generoso a la construcción de 
una nueva España.

-Hoy el poder de la Administración Cen-

-Los conceptos de solidaridad y autono
mía son dos caras del mismo fenómeno: la 
convivencia social justa en un sistema de liber
tades. No conseguiremos nuestros objetivos 
para Cataluña, si al mismo tiempo no avanzan 
por el mismo camino los españoles no catala
nes. Bajo el centralismo, la solidaridad fue es
casa. Estamos ante una alternativa de desarro
llo solidario.

-Somos defensores absolutos de la comar
ca como unidad básica de desarrollo. Será 
preciso llevar a cabo un riguroso control de 
la gestión económica. Los órganos autonómi
cos deben impulsar una economía participa
tive, rentable, vinculada al resto de España y 
a Europa.

—La Cataluña autónoma proclama la igual
dad absoluta entre catalanes por elección y ca
talanes por nacimiento. Los catalanes de elec
ción pueden estar convencidos de que han ga
nado también el corazón y respeto del resto 
de los catalanes. Nuestra suerte es común y 
nuestros objetivos los mismos, en el uso indis- 
tito de dos lenguas que sirven para que se 
exprese una sola comunidad.

-Lo que pase en Cataluña durante el pró
ximo lustro tendrá trascendencia para el con
junto del Estado y para la Europa hacia la que 
se encamina España.

INCIDENTES 
EN VALENCIA

VALENCIA, 30. (Efef _ 
Un motorista de la Policía 
Nacional y un estudiante 
sufrieron heridas leves y se 
registraron diversos 
destrozos en el curso de una 
manifestación celebrada 
ayer con motivo de la 
jomada de lucha estudiantil, 
según informó el Gobierno 
Civil de Valencia, en nota de 
Prensa.

La nota oficial dice que, 
“un número de personas 
aproximado a las mil 
quinientas iniciaron una 
manifestación que no había 
sido solicitada ni autorizada, 
en dirección a la calle de La 
Paz, dispersándose en 
grupos de 150 a 200. 
Aunque la Fuerza Pública 
no interrumpió la marcha de 
los manifestantes en tanto 
se comportaron 
pac íficamente, hubo de 
intervenir posteriormente
cuando 
veh ículo 
Cortaron 
tiempo

al cruzar algún 
eñ la calzada 
el tráfico, al 
que lanzaban

octavillas y tiraban piedras 
contra las fuerzas de la 
Policj^a Nacional y contra 
algunos locales 
determinados, como la sede 
de Alféreces Proiñsionales, 
cuyas lunas quedaron 
fracturadas.

“Como resultado de estas 
acciones —agrega— un 
motorista de la Policía 
Nacional sufrió lesiones 
leves al ser arrollado por los 
manifestantes, haciéndose 
necesario disolver algunos 
de estos grupos en las calles 
de Don Juan de Austria, 
Barcas e inmediaciones, ast 
como en la plaza de San 
A g u s t t'n , donde al 
dispersarse dejaron 
abandonadas las piedras que 
portaban”.

“En el centro sanitario 
municipal — dice 
finalmente— fue asistido de 
lesiones leves el estudiante 
Javier Blanc Baixauli, quien 
dijo haber sido agredido en 
la calle de Pérez Pujol, 
prob ablemente por algún 
individuo de ideo logt'a 
contraria.
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MANUX INSISTE

el RUMOR
El fracaso de Comisiones

El evidente fracaso de la jornada de lucha 
convocada ayer a nivel nacional por Comisio
nes Obreras ha puesto de nuevo en la picota a los 

actuales dirigentes de la primera central sindical 
del país. Ellos, claro está, se han apresurado a con
siderar la jornada un éxito, pero lo cierto es que 
sólo algunos sectores laborales madrileños y barce
loneses acudieron a su llamamiento.

Los observadores esperaban con gran inte
rés los resultados de la jornada de lucha de ayer, 
por ver la fuerza actual de CC.OO., que, como 
se sabe, ocupa en estos momentos el espacio sin
dical de mayor oposición al Gobierno y, en con
creto, al Estatuto del Trabajador.

Y la evidencia de ayer es que, pese a ser la 
primera central sindical de España, su poder de 
convocatoria ha disminuido. Por unas u otras 
razones -entre las que no cabe olvidar la excesi
va ligazón de la dirección y la estrategia de 
CC.OO., a los avatares del PCE- , el fracaso de 
certifica el claro desgaste en los últimos tiempos 
de Marcelino Camacho y de algunos de sus com
pañeros en la Ejecutiva de la central. No ha de 
extrañar, pues, que se vuelva a hablar con insis
tencia de Nicolás Sartorius como sucesor de 
Camacho en plazo no lejano.

MLGICA

«No he secuestrado
a Bundrez» Fotograffa 

de Rupórez 
en Su 
cautiverio, 
Publicada 
por 
"interviú"

I "El día 11 estaba en París con dos amigos 
pero no diré sus nombres, no vayan a 
integrarlos en el comando"

SAN SEBASTIAN, 30 (Europa Press).- José Miguel Ma
ñux Echaniz, a quien según algunos medios de información, 
la policía señalaba como posible responsable del comando 
que secuestró a Rupérez, ha declarado a la revista “Ere" 
que son falsas todas las informaciones que le han vinculado 
con el secuestro, y añade que el día 11 se encontraba en Pa
rís y no en Madrid.

Como se sabe, hace unos guel Mañux desmintieron, 
días, familiares de José Mi- en declaraciones efectuadas

Contra "golpismo", serenidad

EL ANTIMILITARISMO
ES UN DATO ARQUEOLOGICO

"A las Fuerzas Armadas hay que dotarlas de la 
operatividad necesaria para que defiendan a España

a “La Voz de España” las 
citadas informaciones.

En sus manifestaciones 
a “Ere”, Mañux afirma que 
el día 11 recuerda que com
pró en París el periódico 
“Le Matin” porque traía en 
el suplemento una entrevis
ta con Jean Paul Sartre, y 
añade: “Tiene gracia la co
sa, ¿Cómo puedo demos
trarlo? En realidad tendría 
que ser al revés: que demos
traran ellos lo contrario, ya 
que aseguran que ese día es
tuve en Madrid, secuestran
do a Javier Rupérez. Nada 
menos. No se andan con chi
quitas los tíos”.

Más adelante, señala que 
se encontraba con unos ami
gos cuyo nombre prefiero 
omitir, “ya que igual les me
ten también en el comando

que se consiga la alternativa 
Kas”.

En el comunicado, Euska 
diko Esquerra explica que 
viene luchando con mani
festaciones constantes para 
que con el Estatuto los pre
sos salgan a la caUe, y anun
cia que seguirá convocando 
movilizaciones masivas para 
lograrlo.

Como se sabe, los tres 
presos que se niegan a ser 
canjeados por Rupérez: Zu- 
rutuza. Expósito y Mencha-

MADRID, 30 (Efe).—Al golpismo responden las Fuerzas 
Armadas con ejemplar serenidad, y el Estado con serena 
prudencia, opinaba ayer el dirigente socialista Enrique 
Mágica, vicepresidente de la Comisión de Defensa del Con
greso de Diputados, en declaraciones exclusivas a la agencia 
"Efe".

Mágica, secretario de Relaciones Políticas del Partido 
Socialista Obrero Español (PSOE), analizó la sensibilidad 
mutua existente entre su partido y las Fuerzas Armadas 
y SI ñaió que "respecto al PSOE, en el último periodo se 
puede afirmar que se esta generalizando la afectuosa com
prensión hacia el papel que, en una sociedad democrática, 
desempeñan las Fuerzas Armadas”.

"Si se habla del anti-milita- 
rismo —agregó— no es, ni si
quiera, para recordarlo como 
algo que ha desaparecido, sino 
para mencionarlo como un dato 
arqueológico. Esta afectuosa 
comprensión se ha visto en 
el tratamiento importante que 
se da a la defensa nacional^ en 
una de las ponencias especificas 
del XXVIII congreso del PSOE, 
aprobada masivamente, en la 
que se concluid llamando al so

cialista que hace su servicio 
militar a comportarse con ejem- 
plaridad, haciendo bueno el 
mandato constitucional de que 
todo español tiene el derecho 
V el deber de defender a Espa
ña ".

"Por parte de las Fuerzas 
Armadas —opinó el dirigente 
socialista— yo aprecio como 
esta sensibilidad socialista se 
considera altamente positiva y 
se comprende como procede

de alto tan primario como 
pregonarse ¿son necesarias ó 
no las Fuerzas Armadas? Si la 
respuesta es positiva, como 
lo es, hay que dotarlas de la 
operatividad necesaria para que 
defiendan España, su unidad, 
su integridad y el sistema de li
bertades, cuando el Gobierno, 
sobre la base del mandato par
lamentario lo reclame".

En cuanto a lo que la alter
nativa socialista puede ofrecer a 
las Fuerzas Armadas, Enrique 
Mágica declaró que "esa alterna
tiva socialista tiene que partir 
de una evaluación de los riesgos 
y amenazas que pueden incidir 
sobre nuestro país y dotar a las 
Fuerzas Armadas de medios y 
técnicas suficientes para repeler
las en el supuesto de que se con
cretara "

"Esto exige —precisó— la 
creación de una industria de ar
mamentos de componentes na
cionales, en forma paulatina, a

Circular de/ Pisca/ del Reino

FANJUL SEDEÑO PIDE 
CELERIDAD PROCESAL 

m A principios de año habrá más de 
treinta y dos mil procesos sin señalar

MADRID, 30. (Europa Press). —El 
fiscal general del Estado, señor FanjuI 
Sedeño ha enviado una circular a todos 
los fiscales de las audiencias territoriales 
y provinciales, en las que se insiste en la 
necesidad de agilizar la tramitación de 
las causas abiertas, sobre todo cuando se 
observen "dilaciones injustificadas”.

El señor FanjuI Sedeño ya difundió 
una circular similar eh pasado año, pero 
en la actual insiste en que "la lentitud 
de los procesos sigue constituyendo una 
tara cada vez más grave, con repercusión 
en el consiguiente deterioro de la 
Administración de la Justicia”.

"Las causas se detienen o demoran 
—afirma— con penosa frecuencia. Todo 
ello proviene fundamentalmente de la 
falta de un sistema de vigilancia sobre el 
cumplinniento de despachos, exhortes o 
cualquier otro trámite exterior. El 
volumen de trabajo, la falta de medios 
materiales y de modernos mecanismos 
de control —añade— provocan aquel 
olvido y el proceso espera, digamos 
durmiente que un demoroso repaso de

asuntos pendientes lo vuelva a poner en 
movimiento”.

Por otro lado, el fiscal general precisa 
que, sobre todo en las grandes 
poblaciones, el problema tiene su origen 
en los sistemas y métodos aplicados a la 
práctica de las diligencias, 
principalmente enfermas.

A raíz de la primera circular—dice el 
fiscal general— los fiscales pusieron el 
interés y celo que les caracteriza, "pero 
quizá no todo lo intenso n¡ todo lo 
continuado que debe mantenerse la 
acusiosa presencia del fiscal en la 
tramitación de las causas”.

Asimismo, indica que también 
deberán acelerarse los señalamientos y la 
celebración de los juicios orales. A 
principios de año —dicen— había más de 
32.000 procesos sin señalar. Para 
mejorar ésta situación, el fiscal general 
precisa que es necesaria una estrecha 
colaboración con juegos, magistrados y 
secretarios, asf como una dedicación 
acuciosa y árida, “todavía no 
suficientemente compensada".

fin de liberarnos de las servi
dumbres tecnológicas y de abas^ 
tecimientos fordneos que, natu
ralmente, siempre imponen cqn- 
diciones a la utilización del ar
mamento o precios inadecuados 
para el recambio de las piezas 
que se necesitan para su mante- 
nimien to

REDUCCION DEL 
SERVICIO MILITAR

"Por lo que toca a la organi
zación y el despliegue de las 
Fuerzas —dijo— ir sustituyendo 
los criterios de territorialidad 
por los de operatividad, y en 
la ceración de mandos conjuntos 
de los tres ejércitos con carécter 
permanente. Desde el punto de 
vista de la enseñanza militar, 
profundicar el reciclaje perma
nente de nuestros profesionales 
y, si conviene, ir a una reduc
ción del servicio militar. Pensar 
en cursillos anuales o bianuales 
de corta duración para los solda
dos de reemplazo después de su 
licénciamiento, tal y como su
cede, por ejemplo, en Suiza".

"Más para ello —agregó— 
seré necesario que la democra
cia pase de ser norma a hábito. 
Y en cuanto a las condiciones 
de existencia, mejorarlas tanto 
en los haberes que se perciben 
como en las jubilaciones, en 
las pensiones familiares de los 
suboficiales, oficiales, jefes y 
mandos superiores. Por último, 
desde el punto de vista de la 
aceptación plena del servicio 
militar, desarrollar reglamenta
riamente y a tono con la socie
dad democrática, las reales or
denanzas, teniendo en cuenta, 
sin embargo, las servidumbres 
que la disciplina impone de 
forma natural a los ejércitos."

HO Y NO HAY CONSEJO 
DE MINISTROS

y terminan como con Carre
ro, que al final parece que le 
matartín más de 2.000”.

íj... ai. . . .
Despues de señalar que la 

acusación es “un globo son
da, con tal de demostrar que 
la policía funciona en cual
quier cosa”, opina que, por 
lo que ha podido ver en la 
Prensa, ETA político-militar 
trata bien a Rupérez, y aña
de que “no todos los que 
han pasado por Comisaría 
pueden decir lo mismo”.

E.E. CONSIDERA LA 
NEGATIVA DE LOS 
TRES ETARRAS

Euskadiko Esquerra ha 
hecho público un comunica
do en el que señala que la 
negativa a ser canjeados, de 
tres de los presos cuya liber
tad pidió ETA político-mili
tar a cambio de la liberación 
de Javier Rupérez, “puede 
ser la primera respuesta a la 
pregunta planteada por esta 
coahción a ciertos sectores 
políticos vascos, a los que 
pidió que explicaran clara
mente si preferían que los 
presos saliesen a la calle con 
el Estatuto, o si se decanta
ban por que siguiesen en las 
cárceles como rehenes hasta

ca. Los dos primeros perte
necen a çomandos autóno
mos y el tercero a ETÀ müi- 

•tar'"'^ ‘fi" ‘ ‘ ■
ENTREVISTA RUIZ 
GIMENEZ-BANDRES

MADRID, 30 (Efe).- 
Joaquín Ruiz-Gimenez, pre
sidente del Comité pro Li
beración de Javier Rupérez, 
y el diputado de Euskadiko 
Eskerra, Juan María Bandre's 
se entrevistaron ayer según 
ha sabido “Efe”.

La entrevista se celebró a 
media mañana en el despa
cho del señor Ruiz-Gime'nez 
y se cree que durante la mis
ma se abordaron diversas 
cuestiones referidas al se
cuestro del diputado centris
ta Javier Rupérez.

Según manifestó a “Efe” 
el propio Joaquín Ruiz-Gi- 
ménez, esta reunión se ins
cribe en las que periódica
mente, y desde hace tiempo, 
celebra con el señor Ban- 
drés.

El presidente del Comité 
pro Liberación de Javier Ru
pérez, añadió que última
mente estos contactos con 
el diputado de Euskadiko 
Eskerra lógicamente se han 
intensificado.

Hoy no se celebrará Con
sejo de Ministros, según han 
informado a "Efe" fuentes de 
la Secretaria de Estado para la 
Información.

El motivo de ello es que 
mañana continua celebrando 
sesión plenaria el Congreso de 
los Diputados, en cuyo orden 
del di'a figura el debate y apro
bación de los Presupuestos Ge
nerales del Estado.

De conclu irse el citado ple
no, la reunión ministerial podri'a 
ser convocada para el próximo 
sábado, aunque este extremo 
nu ha podido ser confirmado 
de manera oficial.

BRU3U1A

San Miguel, 9-2.° 
Teléfonos: 214430-214433

INFORMACION Y LOCALIZACION 
DE VEHICULOS DESAPARECIDOS 
AYUDA AL AUTOMOVILISTA

COCHES SUSTRAIDO—

850 SPIDER-2 plazas 
Z- 2563 - A 
color blanco

SI USTED VE ALGUN COCHE ABANDONADO 
LLAME, GRATIFICAMOS
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El triple 
asesinato 

de Azpeitia, 
todavía sin 
reivindicar

IOS nSIIEOS Sí NKEAN A EOlASDRAfl
EOHlAPflUEIA Profundo malestar entre los diversos 

sectores policiales por este hecho

AZPEITIA (Guipúzcoa), 30 (Agencias).— Ninguno de los testigos 
presenciales del atentado contra tres guardias civiles registrado el miér
coles en Azpeitia (Guipúzcoa) ha prestado “la más mínima colabora
ción a la polici'a" para iniciar las investigaciones encaminadas a conocer 
la identidad de los autores, según han manifestado a Europa Press fuen
tes bien informadas.

De acuerdo con estas fuentes, 
en el momento de perpetrarse el 
atentado se* encontraban varias 
personas en el bar donde se pro
dujo, pero ninguna de ellas ha 
facilitado datos sobre los auto
res, a pesar de que estos actua
ron a cara descubierta y de que 
permanecieron en el estableci
miento bastantes minutos.

Asimismo, las fuentes han se
ñalado que ninguna de estas per
sonas ha facilitado dato alguno 
sobre el automóvil en el que 
huyeron los autores de los dis
paros.

Los informantes han manifes
tado que este hecho al igual que 
otros similares, ha provocando 
un profundo malestar entre los 
diversos sectores policiales.

LOS ASESINOS
TENIAN SED

Según se ha podido saber, el 
lugar del atentado, el bar “Iza- 
ro” fue inaugurado hace dos 
años y está situado en las afueras 
de Azpeitia, alejado del cuartel 
de la Guardia Civil, aunque es un 
lugar frecuentado por emigrantes, 
y miembros de este cuerpo.

Los guardias civiles en el mo- 
mento de producirse el atentado 
habían pedido unos pinchos mo
runos, un bitter, un mosto y una 
tónica. Cuando tomaban las con
sumiciones, entraron en el bar 
cuatro jóvenes, de unos 25 años, 
y con la cara descubierta. Pidie
ron en la barra dos “gin tonic”, 
“medio cuba libre” y una tónica. 
Tras consumir las bebidas, paga
ron (180 pesetas) y comenzaron 
a disparar a los guardias civiles, 
rematándoles con dos disparos' 
en la cabeza a cada uno.

“NO DEVOLVER MAL POR 
MAL”, PIDIO EL CAPELLAN 
EN EL FUNERAL

“La ilusión de estos guardias 
jóvenes se ha marchitado por las 
muertes provocadas por el hom
bre y por el capricho satánico 
de unos individuos sin moral”, 
dijo el capellán del Hospital 
Militar de San Sebastián, que ofi
ció el funeral de corpore in se
pulto.

Momentos antes de que diera 
comienzo el funeral, estuvo pre
sente en la capilla ardiente el 
capitán general de la VI Región, 
general Antonio Pascual Galmes, 
Quien dio el pésame a los familia
res de las víctimas.

Estuvieron presentes en el fu
neral los familiares así como el 
gobernador militar y gobernador 
civil de Guipúzcoa, director ge
neral de la Guardia Civil, diputa- 
no general, una representación 
del alcalde y otras autoridades 
civiles y militares, así como un 
éran número de compañeros y 
ni ditares.

En su homilía señaló que “la 
yida de servicio a los demás, a 
través del sacerdocio, también 
me hace descubrir como Dios 
ama al Ejército, a la Guardia 
^rvil y a la Policía, aunque la 
respuesta quizás no la veamos 
ahora”.

. _Se refirió a los tres guardias 
civiles, a los que calificó de 
tener “un ideal alto por haber
se dedicado a la tarea de defen
der la Patria” y señaló por últi
mo que “lo importante es 

hacer en esta sociedad una con
vivencia acorde con la doctrina 
de Cristo y no devolver el mal 
por el mal”.

Terminada la ceremonia, y 
tras el rezo de un responso, los 
féretros fueron bajados al patio 
del hospital a hombros de 
sus compañeros e introducidos 
en los respectivos furgones, 
mientras los miembros de la 
Guardia Civil allí presentes ento
naban el himno de la Guardia 
Civil y daban gritos de “Viva 
España” y “Viva el Rey”.

UNO DE LOS GUARDIAS 
CIVILES MUERTOS HABIA 
ESCRITO A SU MADRE: “NO 
TE PREOCUPES, NO 
ME PASARA NADA”

La madre del guardia civil 
Pedro Sánchez Marfil, muerto 
junto con . dos compañeros, na
tural de Morelabor (Granada) 
ha señalado al diario granadino 
“Patria” que su hijo le había 
comunicado hace dos días por 
teléfono: “No te preocupes, que 
gracias a Dios no me pasará na
da, que estaré ahí de vacaciones 
el día 1 de enero”.

ft Un "munanilii
autBiiiimii» áesarliciilaít

■
i

VITORIA, 30 (Agencias). 
El Gobierno Civil de Alava 
ha difundido una nota ofi
cial sobre la detención de 
los presuntos miembros de 
un comando autónomo rea
lizada en días anteriores.

El día 24 se detuvo a un 
individuo indocumentado con 
una bolsa de proyectiles y 
portador de una pistola car
gada, marca Llama, calibre 
9 milímetros. El individuo, 
que ofreció resistencia e hizo 
ademán de asir el arma que 
portaba, fue conducido a 
Comisaría e identificado co
mo Bernardo Jesús Aispitar- 
te Arruti, alias "El Cabra”, 
considerado como uno de los 
máximos responsables de los 
llamados “Comandos Autd- - 
nomos” y a quien se le aplicó 
la ley antiterroriste.

Por declaraciones de este 
detenido se supo que estaba 
en contacto con otros indivi
duos, cuyos nombres son: 
José Resellada Ocho, alias 
“José”; y José Antonio Iñi- 
guez de Heredia, alias “Jo- 
sean”. Los tres Ultimos re
señados formaban parte de 
un comando legal autónomo, 
coordinado y asesorado por 
Bernardo Jesús Aispitarte y 
José Antonio Cincunegui, am
bos residentes en Francia 
desde hacía tiempo y libera
dos de los Comandos Autó
nomos.

Los restos mortales del guar
dia civü asesinado llegaron esta 
madrugada a Granada y hoy se 
procederá a su sepultura.

El alcalde de-Morelabor, Pe
dro Herrera Molina, del PSOE, 
ha hecho público un comunica
do en el que llama al Gobierno 
“para que, en uso de sus facul
tades, y sin hacer dejación de 
sus obligaciones, defienda la 
libertad a la vida consagrada 
en nuestra Constitución ya 
que grupos marginales —unas 
veces de pretendida ultraiz- 
quieida y otras provocadora
mente de ultraderecha- están 
empeñados en romper la frágil 
democracia que entre todos te
nemos que construir”.

EL VEHICULO
NO APARECE

El vehículo que posiblemente 
utilizasen los autores del atenta
do -un Seat 124, SS-6088-A- 
continuaba sin aparecer ayer jue
ves.

Ese automóvil fue robado pis
tola en mano a las 19,30 horas 
de la tarde del miércoles, por dos 
individuos a su propietario, don 
J.M.L.A. en la localidad guipuz- 
coana de Usurbil.

El propietario del vehículo 
fue trasladado al monte Burucha, 
cercano a Lasarte y amarrado a 
un árbol. Los autores del robo 
lo conminaron, antes de llevarse

A ETA (p-m) se responsabiliza 
del atentado contra el 
gerente de los Aserraderos
Alaveses

ETA político-militaren un 
comunicado enviado a la re
dacción en Vitoria del perió
dico “Egin”, se ha hecho res
ponsable del atentado perpe
trado en la madrugada del 
sábado pasado, contra el vehí
culo de R'icardo Vitores, ge
rente de los aserraderos ala
veses.

Como se sabe, el sábado 
hicieron explosión 100 gra
mos de goma-2 debajo del 
Citroen CX propiedad del 
gerente de la empresa.

JUICIO CONTRA 
“GRAPOS: SUSPENDIDO

Se ha suspendido el juicio 
de Luis Alvarez Fernández, 
Elvira Dieguez Silveira y José 
Luis Bermeja: Villegas, pre
suntos miembros del GRAPO 
por incomparecencia de dos 
de los abogados defensores.

Los detenidos están acu
sados del atraco a la sucursal 
del Banco de Bilbao en Vigo, 
de donde se llevaron 2.376.Ó00 
pesetas y la pistola del vigi
lante.

el vehículo, a que no presentara 
denuncia del hecho hasta 
pasadas tres horas.

Don J.M.L.A. consiguió desa
tarse de sus ligaduras, y, desde 
una de las estaciones de servicio 
de Lasarte, dio aviso a la policía, 
presentando poco después, en 
Comisaría, la correspondiente 
denuncia.

EL GOBERNADOR SUSPENDE 
UN PLENO DEL AYUNTA- 
MIENTO SOBRE TORTURAS

El gobernador civil de Gui
púzcoa suspendió la ejecución de 
los acuerdos adoptados por el 
Ayuntamiento de San Sebastián, 
en el pleno celebrado el pasado 
día 9 de noviembre, en los que 
se hacía referencia a torturas y 
malos tratos a detenidos por las 
fuerzas policiales, y se pronun
ciaba en favor del cumplimiento 
dél servicio militar de los vascos 
en Euskadi.

También suspendió otro 
acuerdo relacionado con la situa
ción de tensión y clima de inse
guridad y miedo que se estaba 
produciendo en el barrio del 
Antiguo.

Los acuerdos suspendidos 
fueron tomados previas mocio
nes presentadas por el PNV, 
Euskadiko Esquerra y Herri Ba
tasuna.

El gobernador civil basa la 
medida en que las decisiones del 
pleno del Ayuntamiento de San

El fiscal ha calificado los 
hechos como un delito de 
robo en conclusiones provi
sionales y solicita para Alva
rez Fernández y Dieguez Sil
veira sendas penas de seis 
años, y para Bermejo Villegas 
tres años.

EL BATALLON VASCO 
ESPAÑOL AMENAZA 
CON VOLAR LA 
FUNDACION CULTURAL 
SABINO ARANA

El denominado “Batallón 
Vasco Español”, ha remitido 
un comunicado al diario 
“Egin” en el que anuncia su 
intención de volar el edificio 
de la fundación cultural “Sa
bino Arana”.

En el comunicado, el Batji- 
llón se atribuye la colocación 
del artefacto que estalló en 
el Ayuntamiento de Rentería. 
Sugiere que será más práctico 
emplear los 800 millones que 
costará la fundación “Sabino 
Arana” en viviendas obreras.

Sebastián recaen sobre asuntos 
que exceden las competencias 
de una corporación local.

La suspensión fue adoptadas 
por el gobernador civil “sin per
juicio del derecho prioritario so
bre la suspensión” que atribuye 
al Consejo General Vasco. La al
caldía puede interponer un 
recurso de alzada en el plazo de 
15 días.

EL CAPITAL GENERAL DE
LA VI REGION SE 
ENTREVISTO CON EL 
GOBERNADOR MILITAR 
DE GUIPUZCOA

El capitán general de la VI 
Región Militar, Antonio Pascual 
Galmes, llegó ayer tarde a San 
Sebastián con el fin de entre
vistarse con el gobernador mili
tar de Guipúzcoa para tratar 
asuntos militares.

La visita es rutinaria y se en
cuadra en las tomas de contacto 
del nuevo gobernador con distin
tos mandos y unidades de la zo
na.

Al parecer, el capitán general 
de la VI Región tiene previsto 
ver al teniente coronel, López de 
Diego que resultó herido en un 
atentado ocunido en el barrio de 
El Antiguo.

El capitán general llegó a San 
Sebastián procedente de Pamplo
na, donde también se entrevistó 
con las autoridades militares de 
la provincia.

LOGROÑO:
Salió ¡leso

Tiroteado■

el presidente
de Fuerza

Nueva
LOGROÑO,30. {Efe).-EI 

presidente de "F. N." de
Logroño fue tiroteado y 
salió ileso, cuando desde la 
sede del partido se dirigía a 
su domicilio. La 
información ha sido 
facilitada en un comunicado 
difundido por la 
organización.

El atentado —según este 
comunicado— se produjw a 
la entrada del puente de 
Carlos III y ninguno de los 
tres disparos efectuados 
alcanzó al presidente.

Fuerza Nueva Renuncia 
el que “se atenta contra la 
vida de sus hombres, sin 
otro motivo que el de creer 
en Dios y en la Patria", 
Después de protestar por la 
aparición de pintadas, 
insultos y amenazas contra 
el partido. Fuerza Nueva 
dice "derechos humanos 
¿para quién? Para los 
asesinados, por supuesto. 
Los otros, ios asesinos o los 
que intentan asesinar, no 
tienen ningún derecho”.
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La jornada de 
movilizaciones 
convocada 
por CC. 00.

APENAS SE NOTÓ
MADRID.'30 (ARAGON/expres y 

Agencias).—La Jomada de paros, asam* 
bleas y manifestaciones convocada por 
CC.OO, en protesta por el Estatuto del 
trabajador se desarrolló con gran éxito 
según dicha central sindical siendo en 
algunos sectores apoyada por UGT.

En Madrid se habían convocado pa
ros de media hora en la primera parte 
de la mañana que repercutieron princi
palmente en el sector del transporte, 
en las líneas periféricas y el metropo
litano. El sector gráfico registró regis
tró algunos paros (Siglo XXI, Boletín 
Oficial de la. Provincia, Europapel y 
Goya), en la construcción pararon 
13.000 trabajadores, unos 2.000 en la 
compañía Iberia, 5.000 en el sector 
de telefonía y unos 4.000 en los secto
res de alimentación y textil, respecti
vamente, siempre según datos de 
CC.OO.

El Ministerio de Trabajo, por su 
parte, en base a los datos de las delega
ciones de toda España, informaba que 
la convocatoria de CC.OO a la que se 
habían sumado USO, CSUT y SU, ha
bía tenido poca resonancia en pro

vincias como Barcelona, Vizcaya, Ala
va, Alicante o Valencia, donde apenas 
se notó anormalidad laboral. En el res
to de las provincias, el paro no tuvo in
cidencia alguna.

En Barcelona los trenes de Renfe 
circularon con plena normalidad, no 
fue así en "Ferrocarriles de la Genera- 
litat’’ que interrumpieron el tráfico du
rante dos horas debido a la acción de 
un piquete de unos doscientos traba
jadores. El servicio de las cinco líneas 
del metro barcelone's quedó interrum
pido a las diez de la mañana. Por el 
contrario, la huelga sólo afectó a la 
mitad de la línea de autobuses. En 
el Baix Llobregat pararon unos 
quince mil trabajadores, según datos 
de la central convocante.
TERMINO LA HUELGA DE 
ADMINISTRACION LOCAL

No obstante la jornada de ayer 
estuvo marcada por huelgas que se 
iniciaban y otras que terminaban como 
la de los funcionarios de la Adminis
tración Local que cumplían su cuarto 
y último día de huelga. La segunda fa

se que debía comenzar el próximo lu
nes ha sido aplazada ante el acuerdo al 
que llegaron la USIAL y la Administra
ción.

EN EL SEGUNDO DIA

Aumentó considerablemente el 
número de profesores y de centros es
tatales en huelga tanto en los institutos 
de bachillerato como en los colegios de 
EGB. En total están parados unos 
28.000 profesores en bachillerato y 
unos 25.000 en EGB. Mientras tanto 
las ocho Escuelas Oficiales de Idiomas 
que hay en España han acordado man
tenerse en paro una semana sí y otra 
no en apoyo de sus reivindicaciones.
JORNADAS SOBRE 
EL PARO ANDALUZ

"Si el presidente francés ha sido ca
paz de bajar al Sur del país vecino a 
exponer la actuación de su Gobierno 
con respecto a esa zona francesa, ¿por 
qué el presidente Suárez no es capaz 
de venir a Andalucía a exponer ese 
plan de urgencia que necesita esta tie

rra", así se expresaba ayer el presiden
te de la Junta de Andalucía, Rafael Es- 
curedo en el acto de inauguración 
de las "Primeras Jornadas sobre la pro
blemática del paro en Andalucía”.

ACUERDO MARCO: UGT y CC.OQ 
BUSCARAN UN PLANTEAMIENTO 
coïncidente

“Si el acuerdo marco no llega a ma
terializarse no será porque las diferen
cias éntre las partes sean muy gran
des”, aunque en una rueda de prensa 
José María Zufiaur, secretario de rela
ciones sindicales de UGT que puso de 
relieve, el escaso margen de maniobra 
que tienen las organizaciones que par
ticipan en la negociación porque las 
respectivas posturas están fuertemen
te condicionadas por la crisis.

Dijo también Zufiaur que en este 
fin de semana mantendrán contactos 
con dirigentes de CC.OO. para delimi
tar sus posturas respectivas, especial
mente en lo que se refiere ál temé sa
larial con el fin de presentar ofertas 
coincidentes e incluso unitarias si es 
posible”.

CADA MES 
PAGA DOBLE

AHORA TODAVIA MAS RAZONES 
PARA DOMICILIAR SU NOMINA EN LA 

CAJA DE AHORROS DE LA INMACULADA

DOBLE SU SUELDO,
SI LAS CUATRO ULTIMAS CIFRAS DEL NUMERO ASIGNADO A 

SU NOMINA DOMICILIADA COINCIDEN CON LAS DEL PREMIO GORDO 
DEL PRIMER SORTEO DE LA LOTERIA NACIONAL DE CADA MES.

sane mas
DOBLANDO SU SUELDO

CAJA DE 
AHORROS DE' 
LA INMACULADA

También en Madrid

MAS
ABORTISTAS 
JUZGADAS
Una de ellas sufrió varios 
procesos infecciosos 
y cuatro operaciones 
quirúrgicas
MADRID, 30 (Europa Press).— Ante la sec

ción segunda de la Audiencia Provincial de Ma
drid, se siguió ayer a puerta cerrada el juicio 
contra tres mujeres y un hombre acusados de 
prácticas abortivas.

Según las conclusiones del fiscal, R.L.F., 
de 24 años, mantenía relaciones con A.B.B., 
este último casado con otra mujer, R.L.F., 
quedó embarazada, por lo que, dadas sus con
diciones personales y por temor a cfue su fa
milia se enterase, decidió abortar. A.B.B. le 
puso en contacto con M.A.G.P.-, quien sumi
nistró las señas de M.C.F., para que esta practi
cara el aborto.

El aborto, según el fiscal, tuvo lugar el 20 
de diciembre de 1977, tras el pago de 15.000 
pesetas, y ¿e olvidaron normas asepsia, lo que 
produjo A.R.L.F., una peritonitis y varios pro
cesos infecciosos, que tardaron en curar 150 
días, quedando como secuela múltiples cicatri
ces abdominales (por cuatro operaciones qui
rúrgicas), con extirpación de ovarios y trom
pas, lo que imposibilita la procreación.

Por otra parte, siempre según el fiscal, 
M.C.F., practicó otro aborto a M.A.G.P., en 
1974, por lo que esta última tuvo que pagar 
15.000 pesetas. M.C.F., de 63 años, fue conde
nada por delitos de aborto en enero de 1975, 
y en abril de 1976.

El fiscal solicita para R.L.F., cinco meses de 
arresto mayor; para M. C. F., 17 años de prisión, 
para M.A.G.P., 7 años y cinco meses y para 
A.B.B., once años de prisión.
EL FISCAL REBAJA LAS PENAS_________

Abogados defensores de las cuatro personas 
que fueron juzgadas ayer declararon a un redac
tor de Europa Press que en el juicio, sus defen
didos afirmaron que no existió precio para prac
ticar el aborto.

Los mismos' letrados señalaron que el fiscal, 
en sus conclusiones, rebajó la pena fijada en las 
provisionales:

Por otra parte, un grupo de abogadas femi
nistas, que vestían la toga de letrados, intentó 
enrar en la sala, pero no les fue permitida por 
la autoridad.

ABORTISTAS JUZGADAS EN TENERIFE _

SANTA CRUZ DE TENERIFE, 30 (Logos). 
Se ha celebrado en la Audiencia de Santa Cruz 
un juicio contra tres mujeres y un hombre acu
sados de prácticas abortivas.

Con tal motivo, más de 30 personas pertene- 
cintes a la coordinadora femenista de Tenerife, 
protagonizaron una sentada ante la Audiencia 
con una pancarta en la que se leía ‘'Legalización 
del aborto".

Al terminar el juicio, que se celebró a puerta 
cerrada, las feministas dieron algunos gritos co
mo "basta ya de injusticias, aborto libre Ÿ 
gratuito, legalización del aborto, etc".

EL DIVORCIO, A DEBATE EN DICIEMBRE^

El proyecto de ley de divorcio redactado 
por el Gobierno sera enviado a un próximo 
Consejo de Ministros a celebrar en la primera 
quincena del mes de diciembre, según han in
formado a "Efe" fuentes competentes.

Este proyecto de ley "sigue su curso", según 
los mismos medios, y el proyecto base está ya 
terminado, aunque quedan por perfilar una se
rie de cuestiones dentro del misrno proyecto.
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Se besea el besprestlgla 
íe USB ea Balieía

SANTIAGO DE COMPOSTELA, 30 (Efe).- "Todos los 
acontecimientos que hemos contemplado a lo largo de estos 
días en Galicia, nuestra querida Galicia, han tenido lugar, 
evidentemente, de una forma absolutamente incontrolada 
o, en todo caso, controlada por determinadas personas que 
tienen un especial interés en provocar desestabilizaciones ra
dicales", manifestó a "Efe" el presidente de la Xunta de Ga
licia, José Quiroga Suárez.

Abundando en el tema 
de la violencia desatada en 
algunos casos, el presidente 
añadió que “desdichada
mente, a aquellas personas que sostienen que hay que ir 
empeñadas en prácticas de- con paciencia” pues el País
sestabilizadoras, les siguen 
gentes impulsivas que, ge
neralmente jóvenes, no se 
dan cuenta de que están 
siendo manipuladas”.

Con preocupada energía, 
el señor Quiroga afirmó que 
“todo esto no responde sino 
a una estricta política parti
dista que, al margen del pro
pio texto autonómico, que 
casi nadie ha analizado con 
seriedad todavía, tiene un 
objetivo único: la propia 
Unión de Centro Democráti
co. Desprestigiar a UCD en 
Galicia —subrayó— es el 
principal objetivo de la de
sestabilización. Todo lo de
más es accesorio”.

“El Estatuto de autono
mía para Galicia es bueno. 
Yo diría —insistió el presi
dente— que es muy bueno e 
incluso, técnicamente supe
rior a los textos estatuarios 
precedentes.

QUE VENGA ABRIL A 
negociar el 
ESTATUTO”

VALENCIA, 30 (Efe).- 
“E1 vicepresidente del Go
bierno, Femando Abril Mar
torell, presidente de UCD 
regional, debe aclarar las ex
pectativas del Gobierno de 
cara a la autonomía del 
País Valenciano”, declaró a 
la agencia “Efe”, Ernesto 
García, secretario general 
del Partido Comunista va
lenciano.

El señor García, que 
torma parte de la delega
ción comunista que junto 
con dirigentes centristas y 
socialistas tratan de nego
ciar un estatuto de autono
mía para el País Valencia
no y un calendario de apU- 
cación del mismo, advirtió 
oe que en el caso de que es- 

negociaciones fracasen, 
hablará el pueblo valencia

no, y va a responder desde 
ayuntamiento a la 

itima fábrica o escuela” 
Afirmó el dirigente co

munista que “puede haber 
n intento de paralizar el 

^otonómico en 
País Valenciano”. Agre- 
que aquí la situación es 

uy distinta a la gallega e 
æfcrencia a la implan- 

cron de las fuerzas de iz- 
región.

In ^cretario general de 
5 comunistas valencianos 

negociadores
UCD “parecen no tener 

mandanto suficiente 
P ® adquirir compromiso” 
rJu- al vicepresidente del 
trict y diputado cen- 
Av valenciano, señor 

ril Martorell, como el in-

FUERZA NUEVA SE 
MANIFIESTA CONTRA 
EL ABORTO

EL PSOE PREGUNTA AL 
GOBIERNO SOBRE EL 
VIAJE DE SUAREZ A 
PARIS

terlocutor idóneo.
Se refirió a continuación 

a “una opinión arraigada en 
ciertos cuadros del PSOE”,

presidente de /a Xunta

YER les decía que Euskadi vuelve a ser tema 
de preocupación. Estaba equivocado. Euska

di sigue siendo, hoy por hoy, la herida abierta en el 
costado de la democracia española. Tres guardias 
civiles asesinados en Azpeitia lo demuestran; el 
mutismo de los testigos lo corrobora.

CC.OO., a raíz del pinchazo de ayer, va a tener 
que plantearse muchas cosas, pues en caso contra
rio puede haber serias sorpresas en la próxima con
tienda electoral que se plantee en el mundo del tra
bajo. UGT dijo que no había condiciones para sa
car a la gente a la calle en estos momentos. La rea
lidad le ha dado la razón

Los comunistas valencianos exigen la 
presencia de Abril Martorell para 
negociar su Estatuto

Valenciano lleva 250 años 
sin autogobierno y puede 
aguantar algunos más”, para 
decir que se cae en el peli
gro de aceptar “una estruc
tura centralista remodelada 
que significaría una enorme 
hipoteca del futuro”

MADRID, 30 (Europa 
Press).— El consejo político 
de Fuerza Nueva, reunido 
bajo la presidencia de Blas 
Piñar, analizó positivamente 
los.últimos actos organiza
dos, y concretamente los ac
tos conmemorativos de la 
muerte de Francisco Franco 
y José Antonio.

“No debemos dejarnos 
'embabucar —dijo el señor 
Piñar— por los que se acer
can hasta nosotros con ideas 
o estrategias que puedan 
comprometer el camino 

emprendido, y considerado 
como el mejor, para servir 
a la patria”.

El partido anunció la 
convocatoria de una mani
festación en Madrid en con
tra del aborto para el día 
14, la apertura de delega
ciones del partido en varias 
capitales europeas, así como 
del sindicato Fuerza Nacio
nal del Trabajo, que ya tiene 
local en Miami.

MADRID, 30 (Europa 
Press).— El diputado del 
Grupo Parlamentario Socia
lista Luis Yánez ha dirigido 
nueve preguntas al Gobierno 
para que sean respondidas 
en el pleno del Congreso. 
Las preguntas, hacen refe
rencia al viaje realizado por 
el presidente, Adolfo Suárez 
a París.

El señor Yánez señala 
que falta información sobre 
este viaje y afirma: “No 
creo que sea aplicable al 
caso la ya tradicional incom
petencia del secretario de 
Estado para la información, 
sino a unos hechos incon
trovertibles”.

Las preguntas concretas 
que el diputado socialista 
considera indispensables que 
deben ser contestadas por el 
Gobierno.

¿Cuáles son los objetivos 
que se pretendían en esta vi
sita oficial y cual era la si
tuación de las relaciones his- 
pano-francesas en las víspe
ras de la visita?

— ¿Cuáles son los resulta
dos concretos obtenidos al 
final de las conversaciones?

¿Cuáles han sido las ges
tiones realizadas por los mi
nistros que han acompañado 
al presidente Suárez?

¿Cual ha sido la actitud 
francesa en la cooperación 
contra el terrorismo?

¿Se ha acordado estable
cer colaboración entre am
bos países en la ayuda al 
desarrollo de Guinea Ecua
torial y Latinoamérica?

¿Ha propuesto el Gobier
no español establecer pro
gramas de cooperación al 
desarrollo de los países fran
cófonos del tercer mundo?

¿Por qué aceptó el Go
bierno español un trato de 
inferioridad en la visita con 
el primer ministro Barre, 
cuando es de todos conoci
do que la Constitución fran
cesa encarga al presidente de 
la República la dirección de - 
la política exterior?

¿Por qué no se ha firma
do ningún comunicado con
junto como es habitual en 
este tipo de encuentros?

¿Que ha expresado el 
Gobierno francés a sus inter
locutores en tomo a la adhe
sión de España a la Comuni
dad Económica Europea?

Euskadi, gangrena 
permanente

El reguero de sangre en que han convertido, en
tre unos y otros, el proceso de transición demo
crática nos está “inmunizando" frente al terroris
mo y la muerte, pero lo que resulta difícil de com
prender, si es que en algún suceso sangriento hay 
aspectos comprensibles, es la actitud de los testi
gos que estuvieron compartiendo las horas del bar 
con los asesinos. ¿Cómo es posible que se nieguen 
a colaborar con la Justicia? A esta prgunta le pode
mos dar varias respuestas: miedo, desprecio por la 
democracia, rechazo de cualquier colaboración con 
algo "español", aversión a los Cuerpos de Seguri
dad del Estado, etc... Todas ellas pueden ser tan 
"útiles" como superficiales. La cuestión clave que 
este suceso nos pone delante de los ojos no es que 
cuatro o cinco individuos se nieguen a colaborar en 
la captura de unos asesinos, sino el hecho, profun
damente dramático, de hasta dónde ha llegado la 
degradación humana, la gangrena, en el llamado 
"problema vasco".

Situaciones como ésta hacen poner en duda la 
validez, la utilidad misma, de la autonomía, de 
cualquier autonomía. Incluso de la misma indepen
dencia. ¿Para qué le serviría al pueblo vasco si sus 
miembros, ciertos sectores al menos, han llegado 
hasta estos niveles de desprecio a la vida humana, a 
la dignidad, a la Justicia? No es posible saber, en 
las actuales circunstancias, si aquello tiene todavía 
alguna solución, pero, desde luego, está muy claro 
que, de haberla, no es precisamente la política lle
vada hasta ahora lo que la creará. Euskadi necesita 
más de lo que se le ha dado desde el 15-J hasta 
hoy. Más y mejor. La realidad cotidiana nos lo es
tá gritando al oido permanentemente. Aquello se 
está convirtiendo en algo más que un problema 
político. Es una situación de crisis de los más ele
mentales principios humanos.

Pinchazo de CC. 00

L reto que ayer les anunciaba entre el Go
bierno y CC.OO., ha tenido, con ios prime

ros datos en la mano, un resultado claramente ne
gativo para la central comunista. Conociendo la j 
tradición sindicalista de zonas como el Baix Llo- 
bregat y de ramos como la Construcción de Ma
drid, hay que hablar de fracaso total ante el aná
lisis de las propias cifras que facilita CC.OO. Es 
de esperar que en breve los responsables de la Cen- ¡ 
trai mantendrán una reunión y sacarán sus conclu
siones, pero diga lo que diga Camacho y compa- i 
nía, el número de trabajadores movilizados está J 
por debajo de lo que cabría esperar teniendo en ? 
cunta la fuerza sindical de los comunistas. Esto no 
quiere decir, claro está, que la clase obrera españo
la está identificada con el proyecto de Estatuto del 
Trabajador hegemonizado por UCD en la Comisión 
de Trabajo del Congreso. Para saber si esta identi
ficación existe o no habría que ver qué resultado 
tendría una movilización de apoyo al mismo lanza
da por ios centristas. Hasta entonces, que nadie en j 
La Moncioa cante victoria. Pero lo que sí está claro 
es que el tema no motiva todavía a los asalariados 
españoles, con lo que se demuestra que la estrate
gia de CC.OO; en plan de contestar a la política I 
centrista con movilizaciones y actuaciones "de 
calle", no acaba de cuajar entre ios teóricos prota
gonistas de las mismas.

Salvador M. Agustí
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(Información bursátil facili
tada por el Banco de Vizca
ya para ARAGON/expres)

VOLVIERON 
LAS RAJAS 

A LAS ERES ROISAS

BOLSA de

BANCOS

MADRID
En la sesión de ayer volvie

ron a dominar las posiciones

vendedoras en la mayoría de lq£ 
sectores y el índice general per
dió las ganancias registradas en 
las dos sesiones anteriores de es
ta semana. Los bancos comer
ciales estuvieron mejor dispues
tos registrándose algunas plusva
lías, pero el resto de grupos tuvo 
retrocesos, y los más importan
tes afectan ai sector de eléctri
cas donde los rumores de algu
nas próximas ampliaciones de

A pesar de la crisis
"AHORA SOMOS UH 12 POR 

CIEIVrO MAS RICOS QUE 
EN 1974"

(Ministro de Economía)
MADRID, 30 (Logos).— El ministro de Economía José 

Luis Leal, clausuró ayer el seminario internacional sobre 
productividad, política de empleo y reestructuración econó
mica, organizado por la Dirección General de Política Eco
nómica, en colaboración con la Oficina Internacional de 
Trabajo.

José Luis Leal señaló la importancia de la productividad 
en estos momentos y dijo que si queremos alcanzar los nive
les de renta o bienestar de otros países europeos, tenemos 
para realizar un importante esfuerzo de aumento de produc
tividad. En definitiva, lo que la renta por habitante refleja 
es la cantidad de bienes y servicios producidos por cada tra
bajador activo.

A pesar de la larga crisis mundial, añadió el ministro, Es
paña en 1979 es un 12 por ciento más rica que en 1974. Y 
esa mayor riqueza se produce con una caída del empleo del 
orden del 8 por ciento. Es decir, cada trabajador ocupado 
produce un 20 por ciento más de bienes y servicios de lo 
qu producía en 1974. Sin embargo, la distribución de este 
aumento de la productividad ha favorecido esencialmente a 
quenes disponían de un empleo, dificultando las condicio
nes de acceso al mercado de trabajo.

Refiriéndose a los riesgos de un inadecuado reparto de la 
productividad entre salarios, beneficios e impuestos, dijo 
que estos son claros. Si se destina a crecimiento salariales la 
productividad, las empresas no invertirán y habrá desem
pleo, si se destina a las empresas habrá autofinanciación pe
ro no habrá demanda, lo cual es igualmente indeseable y si, 
por último, se destina desproporcionalmente al Estado, 
aumentará el riesgo de burocratización de la economía.

capital tuvieron efecto negativo. 
Los avances más notorios de los 
bancos fueron de 5 puntos en 
Santander, 4 en Central 3 en 
Guipuzcoano y 1 en Popular. 
Las reducciones de cambio más 
importantes de las eléctricas 
fueron de 1,50 en Hidrola, 1,25 
en Unión y 1 en Fecsa, retroce
diendo el índice del sector 1,37 
puntos. Poco destacable en los 
gnjpos de inversión, alimenta
ción, comercio y constructoras, 
salvo que Finanzauto quedó a 
99 por ciento. En monopolios 
Telefónica perdió 0,75 y otra 
vez retrocesos en las químicas 
de 2,50 en Ibys, 1,25 en Petró
leos y 0,75 en Explosivos. El 
cierre se mostró flojo y cansado. 
Indice: 81,04 (-0,23).

ALAVA 
DEBERA 

PAGAR ALA 
ADMINISTRA

CION CASI 
7.000

MILLONES
VITORIA, 30 (Europa Press). 

La Diputación Foral de Alava 
deberá entregar al Estado el pró
ximo año 6.907 millones de pe
setas, en virtud del concierto 
económico, lo que representa un 
incremento del 24 por ciento so
bre las cifras de este año.

Esta cantidad representa el 
cupo líquido que la Diputación 
debe entregar a la Administra
ción por los tributos contrasta
dos, y es la cifra más alta que ha 
pagado hasta ahora.

TRANSPORTES URBANOS 
DE ZARAGOZA, S.A.

PROLONGACION DE LA LINEA N.° 32 
POR LA ZONA DE DELICIAS, HASTA 
LA BARRIADA DE LA BOMBARDA

A partir del próximo día 1 de diciembre, se prolongará la actual lí
nea n.° 32, por la zona de las Delicias, hasta la Bombarda, conservan
do el mismo número de disco y denominándose, "Gállego-Bombar- 
da".

El itinerario que se realizará ahora, será provisional, ya que el defi
nitivo será a través de la calle Viriato y Barriada de Monsalud, el cual 
no se puede hacer en la actualidad por no estar terminada la pavimen
tación de la calle que ha de unir esta última barriada citada con la de 
la Bombarda. Por lo tanto, el itinerario provisional que seguirá en 
principio esta línea será el siguiente: Desde la Avda. de Madrid, a la 
altura de la calle Zapata, continuará por esta misma avenida siguien
do, provisionalmente, por la Vía de la Hispanidad hasta la Bombarda. 
El regreso será por el mismo lugar, pero en sentido inverso.

Se establecerán paradas, solamente en la Avda. Madrid hasta la 
calle Viriato, siendo éstas comunes con las que actualmente existen 
de otras líneas.

La tarifa que regirá, será la misma que le de todas las líneas (días 
laborables hasta las 9,15 horas, 10 pesetas y resto 13 pesetas).

Los horarios serán similares a los que actualmente tiene la línea 
n.° 32.

Zaragoza, 28 de noviembre de 1979
LA EMPRESA

BARCELONA

Sesión muy irregular marca
da por la atonía general. El pa
pel estuvo presente en casi to
dos los corros pero con mayor 
insistencia en los sectores de 
eléctricas y químicas. Por el 
contrario, los bancos presenta
ban posiciones más favorables 
con recuperación en algunos va
lores. En las químicas destaca
ron las bajas de 2 puntos en 
Cross 1,50 en Explosivos y 1 
entero en Petróleo e Hidronitro. 
En las eléctricas retrocedieron 2 
Hidrola, 1,50 Unión y 1,25 Fec
sa. Pequeños desgastes en Side
rúrgicas y Constructoras. En los 
bancos comerciales, destacaban 
los avances de 6 en SaTitander y 
4 en Central y en los industriales 
los 5 puntos de mejora de Ban- 
kunión. Cierre sin modifica
ciones.

I BILBAO*"^

Jomada desigual con toma 
de posiciones en valores banca- 

, ríos para el sector eléctrico ento
nado en sesiones anteriores. En 
este se produjeron bajas de 2 en 
Hidrola, 1,25 lberduero,y 3,25 
Fecsa contrariamente Reunidas 
avanzó 1 y 0,5 Penosa, quedan
do estables Sevillana y Unión. 
Muy estabilizados los valores 
metalúrgicos con las mejoras en 
Cerrajera de 2 y 0,5 Aceros. 
Alguno de los bancos aprove
chan la poca presencia de la 
oferta para repuntar como el ca
so de Santander que subió 5, 
Central 3, Bilbao 2 y Popular 1
confirmando el cambio los res
tantes salvo Banesto que retro
cedió 3. Las fluctuaciones que 
se produjeron en químicas peor 
para explosivos con pérdida de 
2 y 0,5 que ganó Papelera. Los 
monopolios fueron uniformes 
en su baja; un entero. Variacio
nes de escaso importe en el res
to, con la excepción de Aurora 
que llegó a la cota de 300, con 
subida de 10 enteros. Al cierre 
prosigue la demanda para ban
cos.

"INDUBAN" 
AMPLIA 
SU RED

ZARAGOZA, 30 (ARAGON/ 
expres), 30. El Banco de Finan- 
ciacio'n Industrial, "INDUBAN" 
del grupo del Vizcaya, abrirá'de 
agui'a finales de ano veintiocho 
nuevas oficinas. Un 50 por 
ciento de las mismas serán su
cursales, que se instalaran en las 
principales capitales de provin
cia. Alicante,,Badajoz, Burgos, 
Murcia Orense, León, Málaga, 
Las Palmas, ^Gijón, Gerona y 
Córdoba serán, entre otras, las 
plazas en las que empezara' 
a manifestarse el plan de expan
sionismo del Banco. Se abrirán, 
asimismo, trece nuevas agencias 
urbanas, de cara a una amplia
ción del servicio, en Madrid, 
Barcelona, Sevilla, Valencia y 
Bilbao.

Esta ampliación supone para 
"INDUBAN" pasar, de las doce 
oficinas con las que contaba 
a principio de año a las cuaren
ta tres que tendra'al inicio del 
proximo.

(Banco Zaragozano ......................  
Banco Exterior..............................  
Banco Centi'al ..............................  
Banco Español de Crédito . . . . 
Banco Hispano Americano . . . < 
Banco de Santander ...................  
Banco Popular Español ...... 
Banco de Bilbao................  . . . . 
Banco de Vizcaya......................... 
Banco Industrial de Cataluña . . 
Banco Occidental....................... '.
BancoAtlántico...........................  
Banbo Urquijo..............................  
Banco Industrial del Sur........... ..

ELECTRICAS

Hjdro Española . . 
Sevillana...........
Cantábrico ...........  
Eléctrica Viesgo . . 
Hidro Cataluña . . . 
Iberduero ...... 
E. Reunidas........... 
Unión E. Madrileña 
Penosa...................  
Fecsa 1.000 ...........

MINERAS

Ponferrada . , 
Duro Felgüera

SIDEROMETALURGICAS

Altos Hornos 
Auxiliar F.C.

ALIMENTACION

Azucarera 
Ebro . . . 
Aguilas . .

QUIMICAS

Petróleos . 
Explosivos 
Energías .

CONSTRUCCION

Dragados....... 
Urbis......................  
Inmobiliarias Metro 
Vallehermoso ....

VARIOS

Telefónica...........  
Galerías Preciados 
Campsa................  
Tabacalera...........  
Unión Fénix . . . 
Seat ......... 
Renta inmobiliaria

Preced. AYER

195 195
204 204
206 210
200 200
200 200
207 212
179 180
200 200
202 202
—_ 136
123 123
200
204 204
190 —

65 63,5
56,25 55,25
62,25 62
62,5 62
49,5 48,75
60,5 60,25
39 39
64,25 63
55,5 55,5
59,5 58,75

40 40
41 —

10,5 10,25
37 37

68 —
235
54,5 54,5

114,75 113,5
28,5 27,5
20 19,5

100 100
37,25 37
83 84
79 80

59,5 58,75
37 37

211,5 211,5
118 118
235

31 31
52 51

Cambios de la sesión de 
ayer facilitados por

O flJflM AHORROS 
[X ZARAGOZA, ARAGOfl Y RIOJA

ALBE ARAGON
Hoy 30 de noviembre a las 7,30 de la tarde tendrá 

lugar en la Facultad de Ciencias (Ciudad Universita
ria) la reunión de dicha Asociación de Biólogos. Se 
ruega la asistencia a los asociados.

Cada d ia publica las cróiiicas

ARAGON/expres y comentarios de más 
caliente actualidad

SGCB2021
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El avión de la Antártida Detenido en Madrid

■adié salió vivo

un francés.No hay supervivientes entre n o r t ae m a r icarios, seis

■ FALSIFICO LETRAS 
POR CIEN MILLONES

MADRID, 30 (Efe).— La policía ha de
tenido a Ceferíno López Almansa, de 59 
años, buscado desde hace dos meses como 
uno de los principales responsables de la fal
sificación de dieciocho letras de cincuenta 
millones de pesetas cada una, según ha infor
mado la Jefatura Superior de Policía. Ante
riormente habían sido detenidos otros impli
cados en estos delitos, entre ellos el alemán 
Arnno Gunter Reisgies.

Ceferíno López había negociado con sie
te de las letras, que fueron libradas por 
Inter Financeban Group Twers de España" 

y aceptadas por "Alea Metal craft Corpora
tions", con aval del "Credit Suisse". Tres 
de ellas las había entregado a un industrial 
de Zaragoza y otra había sido descontada 
en una financiera de Madrid.

A mediados de noviembre se detuvo a 
Antoriio López Prado, de 31 años, hijo de 
Ceferíno López Almansa, que ha sido reco
nocido como la persona que entregó algunos 
de aquellos documentos. En el momento de 
su detención se le intervinieron cinco le

tras de cambio por valor dé 12 millones de 
pesetas, libradas por su padre.

A Ceferino López le fueron ocupadas 
quinientas mil pesetas y dos letras de cam
bio por cinco millones de pesetas, libradas 
por él, a pesar de su insolvencia.

Por otra parte, la policía ha identificado 
al cerebro de la organización y presunto au
tor materíal de la falsificación de la letras. 
Se trata del austríaco Walter Rudolf Angest, 
de 55 años.

ATRACO EN MALAGA :TRES MILLONES

MALAGA, 30 (Efe).— Tres millones de 
pesetas ha sido el botín obtenido por dos in
dividuos, que atracaron la sucursal número 1 
de la Caja de Ahorros de Antequera, en Má
laga.

Los dos individuos, armados, entraron 
en la sucursal y obligaron al director, al 
cajero y aun empleado que allí se encontra
ban, a poner las manos en alto. Inmediata
mente, los atracadores se apoderaron del 
dinero.

ios 237 pasajeros y doce 
tripulantes del "DC-10" de 
la compañía "Air New 
Zealand", que se estrelló en 
las laderas del volcán 
Erebus.

Tres alpinistas 
neozelandeses, trasladados 
en helicópteros ai lugar de la 
catátrofe, examinaron los 
retos del aparato y pudieron 
confirmar la ausencia de 
Supervivientes. Los 
montañeros no 
consiguieron, sin embargo, 
llegar a la caja negra del 
avión, por lo que aún se 
ignoran las causas del 
accidente.

La compañía 
neozelandesa ha precisado 
que a bordo del "DC-10" 
viajaban 56 pasajeros

• LE SECUESTRAN A UN HIJO Ayer en Zaragoza —
TURIN, 30 (Efe-Reuter) 

Un padre presenció cómo 
tres individuos enmascara
dos secuestraban a su hijo 
en las afueras de Turin.

El secuestrado, Marcello 
Dalladira, de 23 años, con
ducía el automóvil en que 
se dirigía a su domicilio, 
y en el que viajaba también 
su padre, cuando le inter
ceptó el paso otro automó
vil del que bajaron tres in
dividuos. Según declaró el 
padre los individuos obli
garon al joven a salir de su 
coche y se lo llevaron a pun
ta de pistola.

POLONIA:
LOS CADAVERES 
DE LA MINA

VASORVIA, 30 (Efe).- 
Los cadáveres de dieciocho

mineros polacos han sido 
encontrados por equipos 
de rescate cuatro semanas 
después del accidente ocu
rrido en la mina “Silesia” 
en Czechowice, cerca de 
Kattowice.

Todavía se están buscan
do ios cadáveres de cuatro 
hombres. Los trabajos fue
ron particularmente difíci
les, porque hubo que atra
vesar capas que estaban ar
diendo.

El pasado 30 de octubre 
empezó a arder una cinta 
transportadora. El incendio 
se propagó rápidamente. 
De veintiséis mineros ence
rrados se salvaron tan sólo 
cuatro. En el mes de octu
bre —trágico para Polonia— 
perecieron, en total, sesen
ta y dos mineros en tres 
accidentes.

ARDIO UN CHALET
No hubo víctimas

ZARAGOZA, 30. (ARAGON/expres). — A las 7,30 de la mañana de ayer se produjo 
un incendio, que duró hora y media, en el chalet situado en el nümero 19, de la calle 
Menéndez Coaraso, propiedad de José Luis Lacosta Pedralles.

El fuego, que se inició en el salón-comedor, consumió todo el mobiliario allt'dispuesto 
y demás elementos ornamentales que se se encontraban en dicho recinto. Asimismo, las 
llamas afectaron a la techumbre de la planta baja, nivel en el que estaba instalado dicho 
salón-comedor. La techumbre afectada era de madera barnizada, por lo que se mostró 
especialmente sensible al fuego. Se produjeron también graves desperfectos en la escalera 
que une la entrada con la primera planta. En ésta, donde están instaladas las 
habitaciones, no llegó a penetrar el fuego. Tan sólo se produjeron algunos desperfectos 
menores motivados por la alta temperatura y el humo producido.

En el siniestro no se produjeron desgracias personales, pues uno de los hijos del 
matrimonio propietario del inmueble se dio cuenta a tiempo de lo que sucedía y pudo 
despertar a las otras siete personas que estaban durmiendo en esos momentos en el 
chalet. Todos se salvaron saliendo al exterior a través de una terraza existente en la 
primera planta. En la operación de extinción de las llamas participaron dos autobombas 
del Parque de Bomberos, prestándoles colaboración miembros de la Pollera Nacional.

Sin estar confírmado en estos momentos, se da como probable que la causa del fuego 
fuera un cortocircuito producido en la instalación eléctrica del inmueble.

LOS TAXISTAS DE ZARAGOZA 
COMPARECEN ANTE LA OPINION PUBLICA

Ante la cantidad de críticas, 
unilaterales, que viene sufriendo el 
Gremio del Taxis, la Asociación 
Provincial de Auto Taxis, se ve en la 
necesidad de poner en claro la 
realidad del problema explicando 
desde el comienzo como se han 
desarrollado ios hechos:

PRIMERO.— El Exemo. Ayunta
miento nos invitó a elaborar un 
ante proyecto del Reglamento Mu
nicipal, reuniéndonos durante mu
chos días con UGT, CC.OO., Fede
ración Aragonesa del Taxi, CNT y 
Nuestra Asociación, elaborado di
cho Reglamento lo presentamos a la 
Corporación y no sirvió para nada, 
ya que el Exemo. Ayuntamiento no 
le ha hecho ni caso y ha elaborado 
por su cuenta dicho Reglamento, 
sin dar a conocer hasta estos mo
mentos el contenido del mismo a 
ningún Sindicato Patronal.

SEGUNDO.— Cuando tuvimos la 
segunda subida del combustible, 
todos los Sindicatos Patronales y 
Sociales pedimos un Suplemento 
conjuntamente de 20 pesetas por 
servicio, del cual el Exemo. Ayunta
miento y en 48 horas, nos aprobó 
un Suplemento de 14 ptas., por 
servicio lo que suponía un 20 por 
ciento, por servicio, el cual por falta 

de datos del Exemo. Ayuntamiento 
el Sr. Gobernador tuvo que devol
ver; presentamos a continuación 
los 3 Sindicatos Provinciales un 
estudio económico en el cual razo
nábamos la tan cacareada tarifa por 
el Delegado de Tráfico Sr. Gascón y 
que era efectivamente 40 ptas., de 
Bajada de Bandera, 20 ptas. Km. 
recorrido y 600 ptas.. Hora parada, 
pero lo que jamás ha dicho el Sr. 
Gascón es que en una mesa redonda 
reunidos el Delegado de Tráfico y 
todas las partes representativas del 
Gremio, se llegó a un acuerdo en 
que las tarifas repito con todos de 
acuerdo. Sindicatos, y Ayunta
miento fueron 30 ptas., en Bajada 
de Bandera, 18 ptas., en Km., 
recorrido, y 540 ptas.. Hora parado 
y que nos diga el Sr. Gascón que no 
es cierto porque fue ante varios 
testigos.

TERCERO: ASUNTO LICEN
CIAS.- El Sr. Gascón nos dijo por 
varias veces que él tenía una cruz 
con los afiliados a su Central Sin
dical, y que nos pusiéramos de 
acuerdo con la Patronal para poder 
dar a razón de 40 Licencias por año 
y durante 6 años; porque a las 
buenas ó a las malas él estaba 
comprometido y las tenía que 
dar, pero lo que no dijo nunca es

que nos iba a hundir, dando las 240 
en tan corto periodo de tiempo y 
sin hacer falta como nos consta en 
un informe que tenemos firmado 
por el Sr. Alarcón Ingeniero de 
Tráfico del Exemo. Ayuntamiento.

RESUMIENDO.— La Asociación 
Provincial de Auto Taxis, manifies
ta su más enérgica repulsa hacia el 
Delegado de Tráfico, y dice, que si 
no e^tá capacitado para negociar 
(¿porqué negocia?), y si está capa
citado (¿porqué no cumple lo que 
negocia?), y se mantiene en la 
postura de que jamás esta Asocia
ción se ha opuesto en la concesión 
de nuevas Licencias, pero siempre 
reguladas a las necesidades de la 
Ciudad.

CUARTO.- Los Taxistas de Zara
goza, le piden trabajo ai Exemo. 
Ayuntamiento y a cambio le 
devuelven gratuitamente las 1.428, 
Licencias pensando que ante un 
Ayuntamiento Socialista preocupa
do por el paro actual y pudiendo 
poner con cada Licencia 3 turnos 
de 8 horas por cada una de ellas 
crearía 2.856 puestos de trabajo y 
de esta forma paliaría en gran par
te el paro, si verdaderamente le 
preocupa.

QUINTO.— Con esta medida, 
que resulta tan clara y contundente 
hasta para el más ciego, el Ayunta
miento pasaría a ser el propietario y 
Administrador del Taxis contentán
donos nosotros con ser funcionarios 
municipales a su servicio.

SEXTO.— Si esta medida no la 
acepta un Ayuntamiento Socialista, 
que sea la opinión pública la que 
juzgue su actuación porque noso
tros vamos a seguir en la lucha para 
conseguirlo, en beneficio de los 
usuarios del taxis y en el nuestro 
propio, lo que no vamos a consentir 
es que tengamos que trabajar 15 ó 
16 horas ai día para poder alimen
tar a nuestros hijos.

Referente, a la ignorancia del Sr. 
Gascón del Paro del Sector lo 
vemos muy ingenuo por su parte, 
ya que él mismo con promesas 
incumplidas frenó el paro progra
mado para el día 6 de noviembre y 
estaba muy enterado de nuestro 
descontento e indignación.

Zaragoza, 
a 29 de noviembre de 1979

EL GREMIO DEL TAXI
"R"
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En la granfiesta religiosa de los chinas

i JOMEINI AGITA ; 
ÍA SUS MASAS 'i

...y les prohibe flagelarse delante de las 
cámaras de periodistas extranjeros

Escalofriantes declaraciones del ayatolljaljali

MU!R|[ Al SNA
QOM, 30 (A RAGON/expres).- El ayatollah Jal/ali, miembro del Conse/o de la Revolución Isidmica y 

"mano izquierda" política de Jomeini, encarna el espíritu /acobino de esta revolución. Si Robespierre 
hizo rodar cabezas en la guillotina, Jal/ali no se ha quedado corto enviando adversarios a los pelotones 
de ejecución. Nadie ha firmado tantas sentencias a muerte por fusilamiento. No disimula su crueldad. El 
mismo se considera el "Eichmann de la revolución iraní".

UN BUITRE CON CHILABA

Ç TEHERAN, 30 (J.V. COLCHERO).— Más de un millón de 
O personas se han mariifestado el jueves en Teherán y alrededor de 
m un millón en Tabriz, para conmemorar los festejos del luto del 

'‘Mojarrán”, cuya jomada máxima se celebra hoy viernes. Lo mis- 
mo que el año pasado, estas jomadas religiosas —que equivalen en 

m cierto modo al Jueves y al Viernes Santo de los cristianos— están 
W teñidas de significado político. Los ayatolláhs que el año pasado 
j predicaban contra el re'gimen del Sha, ahora lo hacen contra Esta- 
11 dos Unidos.

I La radio irántha pedido a los manifestantes que no se fragelen 
I en las procesiones —lo hacen con látigos hasta saltarse la sangre— 
I cuando vean cerca cámaras de televisión de periodistas extranje- 
I ros, pues el 7nundo infiel pretende servirse del fevor chiita de pe- 
I nitencia y luto para presentar a Irán como una nación sumida en 
I prácticas incivilizadas.

g El ayatolláh Jomeini ha aprovechado la jomada religiosa para 
J lanzar un llamamiento al pueblo iraní pidiéndole que acuda a vo- 
O tar afirmativamente al referéndum para aprobar la Constitución 

islámica, que se celebra el próximo domingo.

DUDA

W El nuevo ministro de Asuntos Exteriores, Gotzaden, nombrado 
el miércoles por el Consejo de Revolución, ha anunciado que la

® política exterior en la República Islámica seguirá “sin titubear y 
O al pie de la letra” las directrices del imán Jomeini. Hasta el mo- 
W mento se ignora en Teherán si Gotzadeh acudirá el sábado a Nue~ 
Iva York a la sesión del Consejo de Seguridad sobre la crisis USA- 

Irán. Quizá lo anuncie hoy viernes en una conferencia de Prensa 
para la que nos ha convocado a los periodistas extranjeros.

g En una entrevista concedida a una publiación iraní, el “Irán 
J Gotzadeh ha dicho que “en esta guerra político-económi-
g ca con USA serán los norteamericanos quienes sufran los daños. 
B “Nosotros saldremos ilesos”. Ha rechazado toda posibilidad de 
w Irán caiga bajo un régimen comunista “porque nuestra revolu- 
g ción está inspirada por principios religiosos y es contraria a la 
g ideología comunista”. El nuevo ministro de Asuntos Exteriores, 
O adalid de la línea dura entre los colaboradores civiles del ayato- 

lláh Jomeini, ha manifestado también que no hay ninguna posi- 
g bilidad de que sean liberados los rehenes de la Embajada america- 
® na, hasta que USA conceda la extradición del Sha.

En la ciudad santa de Qom, 
nada más concluir una reunión 
con Jomeini, y mientras éste se 
iba a rezar a la gran mezquita, 
Jaljali se avino a conversar con
migo y otros dos periodistas 
españoles. Nos invitó a entrar 
en una gran sala sencilla y sin 
muebles, contigua a la vivienda 
de Jomeini. Bajito, grueso, cin
cuentón, Jaljali se sentó en el 
suelo con asombrosa agilidad. 
Recogió su larga capa negra 
sobre el abombado abdomen de 
pacha y se dispuso a responder 
a nuestras preguntas.

Su sed de venganza da esca
lofríos. Los ojos se le iluminan 
y el rostro se le cubre de una 
mueca sádica al describirnos 
cómo ejecutarán al Sha cuando 
caiga en su poder. Seis ayudantes 
suyos, sentados, oyen las 
explicaciones. Jaljali aclara que 
él no piensa matar al Sha con 
sus propias manos, que él, como 
juez supremo de la revolución 
islámica, ya lo ha sentenciado, y 
que puede ser cualquiera de sus 
colaboradores quien, en una eje
cución pública, le dispare un 
tiro en la cabeza. Y se lleva el 
dedo índice a la sien. Luego se 
vuelve a uno de sus colaborado
res y le pregunta si quería ser él 
quien disparase contra el Sha. Su 
colaborador, irradiando satisfac
ción en el rostro, como quien ha 
sido elegido para una acción 
que le cubre de honor, asiente 
con la cabeza. La escena se repi
te con otro de sus colaboradores. 
Jaljali nos mira convencido de 
que no faltaría verdugo para eje
cutar su sentencia islámica.

además, bastante ignorante. Al 
hablar de España y el Islam, 
confunde repetidas veces los Pi
rineos con los Alpes. Desconoce 
por completo la realidad de 
España (afirma que Franco se 
ha reencarnído en el Rey) y sor
prende el simplismo de su pensa
miento.

CON UNA PISTOLA 
ESPAÑOLA

Me da verdadero pánico pen
sar que en la gran crisis por la 
que atraviesa el mundo, el aya
tollah Jaljali tiene mucho que 
decir. Me asombra hasta su pro
pia inconsciencia en el manejo 
de las armas. Va armado. Le digo 
que estando una vez en Cuba, 
Fidel Castro me enseñó su pis
tola. Que si él está dispuesto a 
no ser menos. Se saca de entre 
sus hábitos una pistola del 7-65, 
marca Llama, fabricada en Vito
ria (España). La lleva con el 
seguro quitado, el gatillo monta
do, y una-tbalaen la recámara y 
me entrega la pistola para que la 
examine. Me explica que es un 
arma muy buena y que perte
neció a -uno de los guárdaespal- 
das del ex primer ministro Jo- 
veida. Jaljali la tiene desde que 
en la pasada primavera condenó 
a muerte a Joveida. Es un recuer
do, que a mi' me resulta maca
bro.

Y pasando a la

minarlas del arte, de 
del humanismo y de 
del mundo”.

EL REY-FRANCO

la cultura, 
la libertad

España de 
nos dice:

dios, etc.— y no había diferen
cias. Pero la Iglesia Cristiana, el 
clero cristiano, hizo la guerra al 
Islam y mató casi a un millón de 
musulmanes. Si ios musulmanes 
hubieran llegado a los Alpes 
—se confunde con los Pirineos- 
habrían dominado el mundo". 
El ayatollah se lamenta: “En 
España se apagaron las luces del 
Islam, que eran entonces las lu-

hoy, el ayatollah __  ___
“Franco con la ayuda de Hitler 
dio un golpe de Estado en Espa
ña. Franco mató a todos los que 
querían libertades. Entonces, yo 
era pequeño pero estaba muy 
interesado en ¡os asuntos de Es-

ya, la 
mos es| 
ca aquí 
rio par 
manos 
cas”.

COMO EL MORO MUZA

paña. Al morir Franco, su alma 
se introdujo en el cuerpo del 
Rey y lo convirtió en un Rey 
que es un monumento de Fran
co. Así, el alma diabólica de 
Franco, está en el cuerpo del 
Rey. Ese Rey al que en farsí 
llama Sha, está privando a Es
paña de las libertades que 
necesita la humanidad. Los espa
ñoles con la fuerza que les ha 
dado la historia, tienen que 
derribar el monumento obra de 
Franco. España no tuvo relacio
nes con Israel en tiempo de 
Franco porque la opinión públi
ca española no le dejó”.

LA LIS 
DE LA

UN “TOCHO” COMPLETO

Este hombre es uno de los 
consejeros más influyentes de 
Jomeini. Aterra el aplomo de su 
cruel fanatismo medieval. Es

El ayatollah se lamenta —casi 
como Boabdil el Chico al salir 
de Granada— que España se per
diera para el Islam. Al abordar 
las relaciones hispano-iranfes, se 
remonta a Tarik. “En ese tiem
po, la verdad del Islam llegó a 
España. La grandeza del Islam 
se puede encontrar todavra hoy 
en España. Todo el mundo vivía 
tranquilo en la España musulma-
na, —islámicos, cristianos. ju-

EL SHA Y SU PAIS

CIHB PAX
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LA ORGANIZACION
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PARA MAYORES DE 16 AÑOS

(quien pueda?

Luego, al pasar a hablar de 
Irán, puntualiza, queriendo re
saltar la fuerza de sus palabras: 
"Mi opinión es la del Imán, es 
decir, de Jomeini. Carter con la 
ayuda de Kissinger y de Rocke- 
íeler, ha brindado hospitalidad 
ai Sha en América y no quiere 
entregarlo a Irán. El Sha, duran
te su sucio reinado, mató a 
160.000 jóvenes y robó miles 
de millones de dólares de dinero 
publico. Por eso, queremos traer 
al culpable de todo esto a Irán y 
juzgarle ante un tribunal. ¿Por 
que quiere Carter ayudar a un 
hombre que ha hecho todo estol 
Nosotros sabemos que la Emba
jada de un país es como tierra 
de ese país, pero la Embajada 
americana aquí' no ha sido una 
Embajada, sino un nido de es
pías, y además de espías, había 
una especie de estafeta de Co
rreos y organizaba ayuda a cuan
tos se oponían a la república is
lámica desde el extranjero, a los 
que no hemos podido ajusticiar 
en los tribunales revolucionarios- 
Hemos encontrado en la Embaja
da documentos que demuestran 
que la representación diplomáti 
ca americana era un centro de 
espionaje del Sha.

Jalja 
él darí 
"M atari 
ba y a 
bién a I 
raf. As 
general 
dor mil 
tiempos 
y a Pí 
Kurdisti 
que ah( 
Irak, y 
supuestc 
a Ernán 
ministro 
révolue il 
último 
Sha.

matai

Al SI 
a Jovei( 
ca. Lo I 
la sien, 
quiera

dWO.

ROBERT DHERY.»-W,
FRANscopt Para todos los públicos eastmancoíwÍ

LAS CONDICIONES

Si Carter entrega al Shá, per
donaremos la vida a los espíes 
americanos que hemos retenido 
y los devolveremos a Estados 
Unidos. Si el Sha muere en 
América y nos devuelven el di
nero que se llevó, llevaremos 
ante un tribunal islámico a todos 
ios rehenes de la Embajada. “Los 
adversarios de la revolución ir»'* 
mandaban al empezar la revolu
ción, contaban con casi quinien
tos mil hombres armados y I* 
Savak —la policía política^ 
estaba formada por 100.000 
miembros. Había, además, cua
renta mil asesores militares ame
ricanos y doce mil israelíes. E* 
pueblo no tenía armas y venció 
a toda esta fuerza impulsado pot 
Jomeini, el Imán del Islám- 
Ahora, además del Imán del 
islám, estamos armados. No 
tenemos miedo a que América 
venga con sus navios, porque la 
Vil Flota no pudo impedir en 
Vietnam, en Laos ni en Cambo*
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■ "Así, el alma diabúlica de Franco esta en el cuerpo 
del Rey, que está privando a España de las libertades

H "No tenemos miedo a que América venga con 
sus navios; aquí haremos un cementerio para 
los marines"

■ "Mataríamos al Sha, a Farah Oiba, a la madre de 
Farah, a la hermana del Sha..."

ya, la derrota americana. Esta
mos esperando que venga Améri
ca aquí, y haremos iin cemente
rio para los marines, con las 
manos de las juventudes islámi
cas”.

dantes— dispararía a la sien. Yo 
mismo no le mataría. No he ma
tado a nadie con mis propias 
manos porque yo soy el juez 
del tribunal y solamente firmo 
la sentencia”.

asegura que la revolución ira
ní ayuda a todas las revolucio
nes islámicas del mundo: la 
eritrea, la de los moros filipi
nos, la de Afganistán, y al Po
lisario, etc. Pregunto a Jaljaii

LA LISTA NEGRA 
DE LA FAMILIA REAL

Jaljali nos explica el trato que 
él daría a la familia del Sha. 
"Mataríamos al Sha, a Farah Di- 
ba y a la madre de Farah, tam
bién a la hermana del Sha, Aash- 
raf. Asimismo mataríamos al 
general Oviesi, que fue goberna
dor militar de Teherán en los 
tiempos del Sha (ahora en USA) 
y a Palizbán (gobernador del 
Kurdistan en tiempos del Sha, 
que ahora se dice que está en 
Irak, y agít^ a lós kurdos). Por 
supuesto, también ejecutaríamos 
a Emami, y a Azari, primeros 
ministros del Sha al iniciarse la 
revolución y, además, a Baktiar, 
ultimo jefe del Gobierno del 
Sha.

matar al sha

Al Sha lo ejecutaríamos como 
a Joveida, pero en fa plaza públi
ca. Lo haría matar de un tiro en 
la sien. Yo le condenaría y, cual
quiera —cualquiera de mis ayu-

Le pregunto si quiere eliminar 
a toda la familia del Sha, como 
hizo la revolución rusa con la del 
Zar, y me responde qUe no, que 
los hermanos del Sha están en 
Irán y a través de los periódicos 
le han dado las gracias por la 
labor que está realizando. Asegu
ra que no pretende tampoco 
matar a los hijos del Sha, porque 
no teme la restauración de la 
monarquía, lo que considera im
posible.

Jaljaii reconoce que Ha envia
do comandos de la revolución 
islámica iraní a Méjico para ma
tar al Sha. También hay coman
dos en otras partes del mundo, 
con el mismo objetivo. No quie
re decir cuántos, pero da a en
tender que bastantes, y añade 
que asimismo ha enviado co
mandos a Inglaterra para matar 
a Baktiar.

CON EL ASIA SOVIETICA

El ayatollah jacobino nos

sobre 
chillas

las relaciones con los 
del Asia soviética y

me responde: "Allí están todos 
los imanes de las mezquitas 
dando lecciones coránicas. El 
embajador iraní en la URSS, 
Mukri, me ha informado que 
todas las autoridades religiosas 
chillas de la Unión Soviética, 
están deseando venir a Qom 
a ver al Imán Jomeini, y que 
ulemas iraníes deberían ir a la 
Unión Soviética a visitar a los 
ulemas del Asia Central. El 
Gobierno soviético, aunque no
es religioso, está satisfecho
la revolución islámica y no 
problernas a
sulmaná.

la población

con 
crea 
mu-

Planteo a 
ma cuestión, 
Asia Central

Jaljaii, como últi-
si los chillas del 
soviética, de Bu-,

jara y Samarkanda, etc. —que 
antaño estuvieron integrados 
en el imperio persa— pueden lle
gar un día a constituir un Estado 
con Irán. Oice que es posible 
—que ojalá— pero que ahora no 
quiere hablar más de este asunto.

I Casi toda la colonia ha abandonado el Irán | 

LOS ESPAÑOLES SE CUENTAN 
CON LOS DEDOS DE LAS MANOS

TEHERAN. 30 (J. V. COLCHERO).- La co
lonia española de Irán ha quedado reducida a 
unas 70 personas de las 1.500 que la consti
tuían en otoño del año pasado, antes de que co
menzara la revolución. Todos los españoles resi
dentes en este país, la decana de la colonia es 
una profesora del conservatorio de música, ya 
octoi^enaria, que lleva mas de 20 años en lehe- 
fán, y el benjamin un niño de tres meses hijo de 
un matrimonio destinado aquí. Se hallan sin no
vedad.

No existe el menor peligro de que la actual 
crisis entre Estados Unidos e Iran pueda afec
tar a los ciudadanos españoles. La colonia es
pañola ha disminuido a causa de la situación 
económica por la que atraviesa Irán como con
secuencia de la revolución. Las grandes empre
sas, sobre todo Dragados y Construcciones, que 
estaba realizando aquí tres grandes proyectos, 
han tenido que frenar o paralizar sus obras. . Ist, 
por ejemplo, en el importante proyecto de Dro
gados del puerto de Rondar Abbás, en el Colfo 
Pérsico, donde hace un año existía una gran 
colonia española con colegios y centros recrea
tivos, no hay en la actualidad mas que ún per
sonal de mantenimiento constituido por diez 
hombres, que cuida la valiosa maquinaria ins
talada por la empresa. La sociedad Caminos y' 
Puertos tiene hoy 40 hombres en Irán. El res
to de la colonia está formada por personal de 
la Embajada que vive aquí con su familia y

por el personal de la compañía Iberia., ya que 
los aviones cubren la línea Madrid- Teheran 
con normalidad.

De momento no cabe esperar que vuelvan a 
ponerse en marcha en Irán los proyectos indus
triales con empresas extranjeras que se hallan 
sometidos a revisión, debido a la reestructura
ción económica. El problema mayor para em
presas con grandes proyectos pendientes aquí es 
la dificultad de asegurarse los pagos necesarios 
para continuar las obras, ya que, en general y a 
causa de la situación anormal por la que atravie
sa este país, se retrasan los abonos de las canti
dades que van venciendo con arreglo a los con
tratos. . idemás, dado el enorme paro que exis
te en Irán, el mercado de trabajo se halla prác
ticamente cerrado a los especialistas extran
jeros.

.-Idemás de la colonia española citada, hay 
en este país 16 españolas casadas con iraníes, 
que con arreglo a la legislación vigente en este 
país son persas. Se hallan integradas er^ la 
sociedad iraní y, por lo general, carecen de na
cionalidad española, ya que contrjeron matri
monio antes de la ley de 1975, qué permite a 
Ifl mujer española casada con extranjero man
tener su nacionalidad. Eñ caso de que surgiera 
un conflicto en Irán y las españolas casadas con 
iraníes lo desearan, España se brindaría, proba
blemente a evacuarlas.

El ex presidente general Costa 
Gomes ha sido procesado

LISBOA, 30 (Efe).— Todas las grandes 
formaciones políticas que concurren a las 
elecciones legislativas de Portugal del pró
ximo domingo amenazan con el fantasma;

i del golpe de Estado si lós resultados favo- '' 
recen al bloque rival. -í-

El líder de Alianza Democrática, Fran- - 
cisco Sa Carneiro, admite que si la coali-' 
ción de centro-derecha formada por su 

T partido (PSD), el "Centro Democrático 
’j¡^ Social” (CDS) y el "Popular Monárquico” 

(PPM), no logra la mayoría absoluta se 
consolidará el "presidencialismo militar”.

Sería en su opinión la consolidación de 
la convergencia entre el presidente Ramal- 
ho Eanes, el Consejo de la Revolución y ' ' 
los partidos Socialista (PS) y Comunista 

(PCP), algo así como "un comunismo burocrático de fachada con- 
nrvadora”.

Admite Sa Carneiro que una situación como esta podría pro-O 
vocar una reacción violenta no democrática equivalente a unw

I golpe de Estado.
Por otra parte, socialistas y comunistas coinciden diariamente 

en advertir a su electorado que si Alianza Democrática gana las 
elecciones del próximo domingo, en Portugal podrá instaurarse 

g a corto o medio plazo una nueva dictadura.

H EL PC, TAMBIEN

I El líder comunista, Alvaro Cunhal, señaló en conversación conÉ^ 
I los periodistas extranjeros que la victoria de Alianza Democrática 
I propiciaría la liquidación de las conquistas democráticas y en últi- 
I ma instancia, la ejecución de un verdadero golpe de Estado.
I . El secretario general del Partido Socialista (PS), Mario Soares,' 

comparte de alguna forma los temores de Cunhal, cuando repeti-' i
I demente atribuye a Alianza Democrática la dinámica propia de un '■< 
I bloque "conservador monárquico”, capaz de favorecer en Portu- '

gal el "regreso al pasado autoritario”.
Sin la intención de formar un frente común con los comunis

tas, Soares reivindica para su partido la condición de "tapón” 
de todos los peligros y factor de equilibrio y moderación para 
impedir en Portugal la confrontación entre dos bloques, de signo 
distinto.

El líder socialista fue presentado en un mitin de su partido 
celebrado en el patio de un cuartel de bomberos como el "mejor 
bombero de la paz que Portugal ha tenido recorriendo Europa y 
el mundo”.

LAS CAMPAÑAS

Los socialistas han protagonizado una campaña de pacificación 
y clarificación, de puerta en puerta, en cuanto Alianza Democrá- 
tica ha caracterizado la suya por la celebración de grandes accio- 
nes de masas por todo el país, incluidas las regiones en donde le 

|| derecha sintió en otros tiempos serias dificultades de organizarse, 
O En Beja, capital del Alentejo-Sur, un mitin de Alianza Demo- 
O crética fue boicoteado en el exterior del local, en donde se produ* 

jeron choques violentos que provocaron algunos heridos.
Salvo contados incidentes, la campaña transcurrió con relativa 

H normalidad y ha sórprendido el tono equilibrado del discurso . 
empezado por los principales líderes, quienes jamás recurrieron a 
la ofensa personal. '

La campaña finaliza hoy viernes, con una última ofensiva de ' 
las principales formaciones —Alianza Democrática y socialistas— -, 

II sobre el área de la Gran Lisboa.
Soares tiene previsto comparecer en locales de gran afluencia 

de la capital, al igual que Sa Carneiro y Freitas do Amaral que 
proyectar almorzar en una de las pastelerías del Rossio, en el \ 
corazón de la capital. ''

PROCESADO EL EX-PRESIDENTE

El ex-presidente de la República Portuguesa, general Costa 
O'Gomes, fue denunciado por el magnate e ingeniero Jorge Jardim, 
1“ por "daños morales y materiales” resultantes de un mandato de 

captura contra éste.
Jorge Jadim era amigo de Oliveira Salazar y mantenía desde

antes de la Revolución del 25 de Abril privilegiadas relaciones ' 
con algunos jefes de Estado africanos, en particular con Kamuzu i 
Banda, de Malawi, y con Keneth Kaunda, de Zambia.

Jardim ocupaba en la entonces colonia portuguesada Mozam- ; 
bique, una posición que le permitía conocer por dentro toda la 
dinámica del célebre embargo de petróleo a Rhodesia, por parte / 
de Gran Bretaña, que para forzar su observancia mantenía una^; 
fuerza naval en la entrada de los puertos vitales de Mozambique.'

El magnate estuvo en la base, del reciente escándalo motivado 
por la denuncia de que el petróleo británico llegaba hacia el régi-;, 
men de Salisbury, con la connivencia del Gobierno inglés.

En junio de 1974, Jardim tuvo conocimiento de la existencia e;
f ' de un mandato de captura emitido por el Estado Mayor de las' 
Il Fuerzas Armadas Lusas, comandadas por el general Costa Gomes, ' 

tras lo cual se refugió en la Embajada de Malawi en Lisboa, desde ; 
U donde siguió hasta Madrid.

ILa enorme fortuna;de Jorge Jardim, parcialmente depositada/y' 
en bancos portugueses, fue congelada por determinación de dicho ' 
III Estado Mayor General, pero Jardim jamás llegó a ser formalmente 
1'1 acusado por los tribunales lusos de infracción a las leyes vigentes.
Ante la confirmación oficial de que Jardim fue perseguido in-^ 

j debidamente, éste decidió exigir una indemnización al Estado y|^; 
O al general Costa Gomes de 53 millones de escudos (más de un mi-W 

lión de dólares) para compensar los perjuicios morales sufridos.
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ASESORIA AUTORADIO CALEFACCION HOY ESPECIALMENTE

PROBLEMAS 
CONTABLES 
y FISCALES

Solución 
Tel. 221061

AUTO-RADIO 
Y 

SERVICIO

CALEFACTOR

Arzobispo Apaolaza, 17 
Teléfono 354755 - ZARAGOZA

GALLO
SIMPLE 
SEGURO
MOVIL

FABRICADO POR 
INDUSTRIAS

Ventas al mayor. Colocación. 
Reparación. Un establecimiento 
al servicio total del Auto-Radio

DISTRIBUIDOR PARA 
ARAGON J. MARTINEZ 
Gral. Franco, 55 
Teléf. 432638 
ZARAGOZA

CARPINTERIA 
DECORACION

DE 
INTERIORES 
ENMADERA

Recubrimiento de paredes en 
maderas nobles
Puertas de Estilo de interiores 
Cubrerradiadores.
Rodapiés en madera.

CEPRA, S.A.
0. Jaime 1,43 - 32
Teléf. 294070

COCINAS COPISTERIA

ñcdico
MUEBLES 

DE COCINA 
Tenor Fleta, 

núm. 9 
Teléfono 21-98-77

ZARAGOZA

PAPELERIA
COPISTERIA U FALCON

ESTABLECIMIENTO 
ESPECIALIZADO PARA EL 
ESTUDIANTE Y LA EMPRESA 

MATERIAL DE DIBUJO 
TECNICO Y OFICINA, 

FOTOCOPIAS, OFFSET 

TRAMAS Y LETRAS altee 
DE TODOS LOS TIPOS, 

Reproducciones ampliadas o 
reducidas sistema OFFSET 
(Si Vd. precisa 100 o más co
pias del mismo original consúl
tenos, se sorprenderá del pre
cio).

i'' Reina Fabiola, 26 
Teléfí416968

■ ZARAGOZA..;

• CORSETERIA

• LENCERIA

• BATAS

• CAMISONES

COSO, 65
OX-TITOOSI ¡3 GÍT

ENSEÑANZA

INGLES
- Nuevos cursos para prin

cipiantes en grupos de 6 alum
nos.

- También clases especiales 
para niños a la salida de los co
legios.

AVANCE®
PAZ, 11 DUPDO. TELEFONO 
2262 32. SECTOR MOLA- 
GOYA-T. FLETA.

FILATELIA
Manuel 
Dupla

•

CDMPRA-VENTA DE SELLDS 
MATERIAL FILATELICD 
SERVICID NDVEDADES

•

Cspoz y Mina, 34

Teléf 22 77 07 
ZARAGOZA

JOYERIA

JOYERIA- 
RELOJERIA

ARAGON

Gral. Franco, 7 
Teléf. 441872 
ZARAGOZA

LAVANDERIA

la HigiÉnina
PARA SU...

TOTAL COMODIDAD 
EN EL PROBLEMA

DE LA ROPA SUCIA 
SERVICIO A DOMICILIO

Camino Torrecillas, 37 
Teléfono 390900 
Contestador automático 
Teléfono 417931

LENCERIA

MUEBLES
MUEBLES

DUQUE
Especialistas en 
Módulos cama y 
Mueble castellano

Avda. Valencia, 13-19 
(Frente gasolinera Agreda) 
Teléfono 350795
ZARAGOZA - 5

OFICINA

Q Simplex
Relojería industrial

ÍZas/Oa
Calculadoras

P I QA Maquinas 
de escribir

Servicio técnico propio
Pedro Alfonso,6 
Tel. 347154
ZARAGOZA-10

PELETERIA
LAPIELCDNEL ESTILD 
LIBRE Y ELEGANTE DE

J ^meterd \

Cesáreo Alierta, 8 esc. izq. 
12 derecha teléfono 216392 
ZARAGOZA

PLATOS COCINADOS

14NGEL

POLLOS AL'AST

SEKVICiO A DOMICILIO

AVOA. GOYA. SO
Tele. 23 38 77 - 2112 ai

SEGURIDAD
Puertas 

blindadas
CON SISTEMAS DE ALTA 

SEGINUOAO
LE INSTALAMOS EN EL DIA 
UNA PUERTA ANTIRROBO 
CEPRA, MACIZA, BLINDADA 
POR LAS DOS CARAS, CON 
SISTEMAS DE SEGURIDAD 
Y DOCE PUNTOS DE CIE
RRE. GARANTIA Y SEGU
RIDAD.

CEPRA, S. A.
o. JAIME L 43. 3.* 
TELEFONO 294070

b

r'^7“ rs)

PARA ANUNCIARSE EN ESTA GUIA- DEPARTAMENTO PUBLICIDAD Teléf. 21-69-83 Ext. 1
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LA HUELGA DEL TAXI

Los asalariados montan
un servicio de urgencia

ZARAGOZA, 30 (ARAGON/expres).— El Ayuntamien
to ya ha tomado las primeras medidas preventivas para evi
tar que la huelga que actualmente están protagonizando los 
taxistas de Zaragoza pueda llegar a ocasionar alguna situa
ción dramática de resultado incierto.

En la mañana de ayer, 
“A/e'' estuvo visitando la 
estación de trenes del Porti
llo para ver cómo repercutía 
la ausencia de taxis en 
dicha estación, pues es so
bradamente conocido que, a 
la llegada de los Talgos, 
Ters o Expresos de Madrid 
o Barcelona, se forman gran
des colas humanas a la es
pera de poder tomar un ta
xi. Si esto se da cuando el 
servicio está funcionando 
normalmente, ¿qué pasará 
ahora que está en huelga la 
plantilla?

El Ayuntamiento ha 
puesto ya solución o “par
che” para subsanar las difi-’ 
cuitados de los visitantes de 
Zaragoza. Durante las 24 
horas del día funciona un 
autobús suministrado por 
TUZSA, que enlaza el Por
tillo con la plaza de Aragón. 
Una vez allí, los viajeros ya 
pueden empalmar con cual
quiera de las líneas de auto
buses normales y trasladarse 
al punto que de la ciudad 
que deseen. La línea está 
atendida por un solo vehícu
lo, pero como el recorrido 
es corto, no tarda más allá 
de 15-20 minutos en pasar 
por la estación.

EN LOS HOSPITALES 
AUN NO SE NOTA 
LA HUELGA

Aparte de la estación del 
Portillo, también visitamos 
la Seguridad Social y el Hos
pital Clínico, donde nos in
teresamos por saber si se 
había experimentado en los 
últimos días alguna anorma
lidad. Nuestros interlocuto
res dijeron que sí que se 
había notado mayor deman
da de ambulancias, pero no 
en términos “alarmantes”. 
Preguntados por si habían 
montado algún “servicio o 
dispositivo especial”, en am
bos lugares nos contestaron 

que no. “De momento aquí 
no se nota ninguna reper
cusión que haga necesario 
tomar, por nuestra parte, 
medidas de urgencia”.

Pese a esta opinión de los 
hospitales, desde ayer jue
ves, a las 2 de la tarde, fun
ciona un servicio gratuito de 
taxis para casos de urgencia. 
Este servicio ha sido posible 
montarlo gracias a la colabo
ración de un importante nú
mero de trabajadores asala
riados del taxi y de “radio- 
taxis” afiliados a diferentes 
centrales sindicales. Fueron 
los trabajadores quienes en
traron en contacto con el 
Ayuntamiento para ofrecer 
su colaboración en el “ser
vicio de urgencias”, que 
permanecerá en funciona
miento mientras dure la si
tuación de huelga en el sec
tor.

MONTADO UN 
“SERVICIO DE 
URGENCIAS”

El servicio se halla con
centrado en la Casa Consis
torial, en la plaza del Pilar, 
y funciona en estrecha rela
ción con la Policía Munici
pal. Cuantas personas nece
siten de este “servicio de ur
gencias” pueden ponerse en 
contacto telefónico con la 
Policía Municipal (092) o 
con la central de “radio- 
taxis” (427362). El funcio
namiento será permanente 
durante las veinticuatro ho
ras del día, pero sólo podrá 
atender casos de verdadera 
uegencia o necesidad. Estará 
atendido no solo mediante 
taxis, sino también por ve
hículos particulares de los 
trabajadores que han ofre
cido la ayuda.

Puestos al habla con la 
Asociación Provincial de 
Auto-taxis, nos han confir
mado el funcionamiento del 
servicio citado y nos dijeron 
que desde un principio, 
ellos estuvieron en contacto

El paro aún no ha tenido consecuencias 
importantes en los hospitales

£/ servicio en ia Estación de/Portii/o se ha 
sup/ido con un autobús de TUZSA

con el gobernador para 
montar algo parecido por su 
cuenta. Se dirigieron a la 
Cruz - Roja solicitándoles 
unos distintivos que íes 
impidieran “enfrentamien
tos cori los compañerós que 
buscan esquiroles”, pero en 
Cruz Roja les confirmaron 
que, de momento, se están 
tendiendo todas las urgen
cias clínicas con normalidad 
y que, cuando se les necesi
ten, ya se recurrirá a ellos. 
Preguntados los taxistas de 
la Asociación Provincial so
bre su opinión respecto a las 
agresiones que se produje
ron al finalizar el Pleno 
municipal motivo de este 
conflicto, nos dijeron que 
“queremos hacer púbhca 
nuestra más enérgica repul

IBS aíimtBS lie

El paro, que comenzó en la ma
ñana de ayer, tiene un carácter 
indefinido, mientras no sean 
concretadas y hechas efectivas, en 
las nóminas de este profesorado, 
las cantidades adeudadas con efec
tos económicos desde el día 1 de 
octubre pasado.

Esta medida se ha tomado como 
consecuencia del incumplimiento 
reiterado de acuerdos formales esta
blecidos con las autoridades del 
Ministerio de Universidades e Inves
tigación, sobre el reajuste de los 
complementos de dedicación a su 
medida legal, reajuste que, en forma 
de enmienda a los Presupuestos 
Generales del Estado, fue aprobada 
en junio Ultimo en el pleno del Con
greso.

Por otra parte, en la mañana de 
ayer, los profesores adjuntos fueron 
recibidos por el rector de la Univer
sidad de Zaragoza. En la reunión, 
el rector expresó su solidaridad con 
esta problemática específica de 
los profesores y dijo que se "había 
dirigido a las autoridades del Minis
terio y a los demás rectores de las 
universidades estatales, instando a 
la solución de este problema que 
viene afectando a los profesores 
adjuntos desde hace más de seis 
años, como ha venido siendo reco
nocido, sucesivamente, por todas 
las autoridades que han ido ocupan
do los puestos directivos de los Mi

nisterios de Educación y Ciencia y 
Universidades e Investigación”.

Por último, el rector, profesor 
López Mateos, ha hecho público 
que en el último consejo de recto
res recibió información verbal, una 
vez más, de que el problema estaba 
resuelto. Finalmente, los profesores 
adjuntos nos han comunicado que 
quedan a la expectativa de la res
puesta ministerial.

PROFESORES DE
LA ESCUELA DE IDIOMAS

los profesores de la Escuela Ofi
cial de Idiomas de Zaragoza nos han* 
informado de que el próximo lunes 
reiniciarán las clases. Como recorda
rán, lo que estos profesores piden 
es que se apruebe el proyecto de ley 
de encuadramiento de las escuelas 
oficiales de idiomas, como punto 
fundamental. Durante toda la sema
na que viene, este sector educativo 
espera mantener conversaciones con 
el Ministerio correspondiente, ten
dentes a la solución de su proble
mática. De no solucionarse la mis
ma, volverían nuevamente a la huel
ga durante la semana que va del 
día 1 0 al 16.

ENSEÑANZA ESTATAL: 
VUELVE LA NORMALIDAD

Hoy volverá la normalidad a los 
institutos de las tres provincias ara

BjiJiiielgeJiil^iila
g Terminan, por ahora, los paros en ia 

Enseñanza Estatal y la Escuela de Idiomas
ZARAGOZA, 30 (ARAGON/expres).- En asamblea general extraor

dinaria, la Asociación de Profesores Adjuntos de la Universidad de Zara
goza acordó sumarse al paro propuesto por la Coordinadora Nacional de 
Profesores Adjuntos. Las votaciones registraron el siguiente balance: un 
93 por ciento de los votos emitidos fueron afirmativos, no se registró 
ningún voto en contra y sólo hubo un 7 por ciento de abstenciones.

sa por los hechos y pedimos 
a los afectados que perdo
nen las molestias ocasiona
das, pero en aquellos mo
mentos la situación fue muy 
tensa y algunos compañeros 
no pudieron controlarse”.

FORCEN NO LLEGO 
A SER A GREDIDO

Con relación al tema de 
las agresiones, el concejal 
del grupo municipal del 
PAR, Isabelo Forcén, nos 
remite una carta en la que 
nos confirma que la agre
sión que contra él 'y los 
concejales de su grupo. 
Casas y Franco, intentaron 
perpetrar un reducido nú
mero de taxistas no se llegó 

a consumar por la oportuna 
y eficaz intervención de 
miembros de la Policía Mu
nicipal y Gubernativa. En 
su carta, Isabelo Forcén, 
expresa que “condenamos 
cualquier clase de violencia 
proceda de quien proceda 
y vaya dirigida contra perso
nas sea cual fuere su ideolo
gía. La violencia sólo sirve 
para desautorizar a quienes 
en ella se basan, aunque 
estén asistidos de la máxima 
razón”.

POSICION OFICIAL
DEL AYUNTAMIENTO

Por último, también rela
cionado con el tema de las 
agresiones, Sáinz de Varan- 
da nos remite una nota, a

través del Gabinete de Pren
sa del Ayuntamiento, en la 
que señala que “el alcalde 
de Zaragoza desea hacer 
notar que los insultos y las 
agresiones no pueden ser 
interpretadas como simples 
ataques a unas personas, 
sino como una afrenta a los 
representantes directos de la 
totalidad de los zaragoza
nos, de acuerdo con los 
resultados de las primeras 
elecciones democráticas mu
nicipales, hecho que agrava 
la importancia de aquellas 
actitudes. Por otra parte, el 
alcalde desea señalar que 
tales acciones, así como la 
suspensión del servicio a los 
viajeros, jamás conseguirán 
impedir que el Ayuntamien
to, en el uso de su derecho y 
obligación, estudie y resuel
va los problemas municipa
les con la mayor libertad. 
Además de ofender la dig
nidad de los representantes 
de la ciudad de Zaragoza, 
los insultos y agresiones solo 
conseguirán reforzar más si 
cabe la actitud independien
te y firme del Ayuntamien
to de adoptar y aplicar los 
acuerdos necesarios”.

• SIGUE EL
PARO TOTAL
ENJJLTAXI

Según el alcalde, hoy podrían 
retomar las negociaciones
ZARAGOZA, 30 (ARAGON/expres).- Ayer siguió sien

do totel la huelga de taxistas en la ciudad de Zaragoza. Para 
hoy estaba previsto que continuase esta situación, excepción 
hecha del "servicio de urgencia" montado por el Ayuntamien
to, en el que colaboran algunos vehículos-taxis.

Las posturas del gremio y alcaldía no se modificaron un 
ápice durante la jornada de ayer, pero el alcalde dejó entren- 
ver, en la conversación telefónica mantenida con "A/e" a me
diodía de ayer, que era posible que en la jornada de hoy se 
reiniciasen los contactos entre representantes de ciertos sec
tores de huelguistas y el propio alcalde, quien a su vuelta del 
viaje a Madrid va a coger este tema directamente. Por parte de 
los taxistas, consultada la Asociación Provincial de Auto-Ta
xis, dijo no saber nada de estos contactos, por lo que no daba 
mucha validez a las insinuaciones del alcalde.

gonesas, tras dos días de paro con
secutivos. Portavoces de los profe
sores y de la Asociación de Cate
dráticos en Paro, han manifestado 
a nuestra redacción que seguirán 
estudiando su problemática concre
ta y que se reservan ia posibilidad 
de adoptar nuevas formas de pre
sión ante la Administración, en 
defensa de sus reivindicaciones.

En la jornada de huelga que se 
desarrolló ayer volvieron a parar 
la mayor parte de iqs institutos de 
Aragón. Los datos que nos fueron 
facilitados a últimas horas de la no
che de ayer, por los profesores, 
son las siguientes: en Zaragoza 
capital pararon todos ios institutos 
y en la provincia se incorporaron 
los de Cariñena y Caspe, que no 
lo habían hecho el día anterior, 
impartiendo clases el de Alagón, 
el cual había secundado la huelga 
el primer día. En Teruel se mantu>> 
vo la pauta del primer día, o sea, 
pararon los dos de Teruel; el de 
Alcañiz y Calamocha. Y no se sa
bía nada de Andorra. En cuanto a 
Huesca, continuaron su postura 
de paro los institutos de Jaca, Mon
zón y Sabiñánigo, y se sumó a la 
convocatoria uno de Huesca capital.

CC.OO. Y U.S.O. CONVOCAN 
UN PARO DE UNA HORA

Las centrales sindicales CC. OO. 
y U.S.O. después de analizar el 
Estatuto del Trabajador aprobado 
por la Comisión de Trabajo del 
Congreso, se han pronunciado en 
contra. Estas dos centrales sindica
les han convocado para el próximo 
día 6 de diciembre un paro de una 
hora, en asamblea, en todas lás em
presas de la provincia. .

SGCB2021



Zaragoza Viva ARAGON/exores / 30 noviembre 1979

la saniilail Je la provincia
ZARAGOZA, 30. (ARAGON/expres, 

por Elena MERINO). — Ayer a las 7 de la 
tarde se celebro una rueda de Prensa en el 
Gobierno Civil a la que asistieron el 
gobernador civil, Laína García, el 
presidente de la DGA, Bolea Foradada y 
el director general de INSALUD, José 
Luis Cudós. Con anterioridad, las tres 
autoridades junto con otros 
representantes del Instituto Nacional de 
la Salud, firmaron un convenio de 
colaboración en materia sanitaria.

CONVENIO INSALUD - 
GOBIERNO CIVIL. DGA

“Mi presencia en Zaragoza —comenzó 
Cudós— se debe a un intento de 
configurar de una manera estable unas 
relaciones con las autoridades 
provinciales. INSALUD es el órgano de 
gestión y de administración de los 
Servicios de la Seguridad Social y 
responsable de toda la política dei 
Ministerio de Sanidad y Seguridad Social 
en la asistencia y en la formación de la 
salud. Estos viajes corresponden a dar más 
eficacia al aparato sanitario. Por una parte 
considero necesario informar a la opinion 
pública, de otra analizar e intentar 
solucionar problemas concretos que 
dependen de la gestión de INSALUD. 
Ante todo, en la reunión que he 
mantenido con el Gobernador Civil y el 
presidente de ia DGA hemos fijado una 
serie de fechas para empezar las 
realizaciones que a nivel de Zaragoza 
ciudad y de ia provincia se hacen 
necesarias*'.

Dicho convenio firmado por los 
organismos ya citados contiene de forma 

resumida, los siguientes puntos:
Respecto a la residencia sanitaria, el 20 

de diciembre saldrá a concurso las obras 
de ampliación y reforma de ios sectores 2, 
3, 4 y 5. Remodelacion de edificación 
que Supondrá un total de 43.700 metros 
cuadrados a terminar len el transcurso de 
1981. De esta manera se pondrán en 
funcionamiento servicios de consultas 
externas, bacteriología, farmacia, 
adecuación de la zona hospitalaria.

NUEVOS CENTROS 
SANITARIOS DE INMEDIATO

En el tema de ambulatorios, para el 30 
de enero del año próximo saldrán a 
concurso lac obras de remodelación del 
“Ebro Viejo” que se convertirá en un 
ambulatorio de especialidades. El 17 de 
diciembre se adjudicara ia línea de alta 
tensión del ambulatorio de San José y el 
presupuesto de obras del de la calle 
Daroca numero 67.

En cuanto a la provincia se piensa 
iniciar ia construcción de una nueva 
residencia sanitaria en Caiatayud y se 
están ya estudiando las ofertas de terreno 
que el Ayuntamiento ha hecho. Una vez 
que los técnicos hayan solucionado la 
oferta más adecuada se empezaran las 
obras.

En Casetas, el 15 de diciembre se 
autorizara el traslado de materiales para la 
Puesta en funcionamiento del 
consultorio. En Tarazona se instalará un 
servicio de urgencias.

Todo esto va a contar 
ap.roximademente 1.500 millones de 
pesetas, parte de ellos ya presupuestados 
y el resto se aurobará para 1980.

Joté Luít Cudót

Ampliación y reforma 
de la Residencia Sanitaria 

y construcción de 
nuevos centros

, “Hay muchos mas problemas que se 
irán solucionando a medida que estos 
contactos continúen —siguió Cudós—. 
Nos quedamos cpn la inquietud de que en 
las próximas reuniones se fijen techas 
para seguir con esta colaboración entre él 
Gobierno Civil, la Diputación General de 
Aragón y el instituto Nacional de la 
Salud.

MAS EDUCACION SANITARIA

Pocas cosas más podemos añadir a lo 
dicho por el director general, ya que a 
todas las preguntas de los informadores 
contestaba con evasivas: “Eso no es de mi 
competencia”, “Hay que esperar la 
reforma sanitaria que está ahora en las 
Cortes”. "No les puedo adelantar nada”, 
etc., etc. Pero si que dió una opinión 
clara sobre un aspecto importante; La 
educación sanitaria. Cudós insistió en que 
era necesario mentalizar a los 
ciudadanos y a los médicos de que la 
salud cuesta dinero a todo el mundo.

“Hay que convencer a los médicos que 
su misión no es solo diagnosticar y curar, 
tienen también un fuerte compromiso 
con la sociedad y la economía nacional, 
ya que en la productividad, en el 
absentismo laboral, también tienen una 
gran responsabilidad. Siguiendo en la 
misma línea vamos a llevar a cabo 
campañas de educación sanitaria a todos 
los niveles”.

—¿No entra dentro de este tema el 
derroche del que ha heco gala la 
Seguridad Social en cuanto a la 
infrautiiización de instrumentos técnicos 

ide alta precisión y él, podríamos llamar 
vicio, de recetar de todo?

—Estos son problemas que hemos 
venido arrastrando del pasado. Pero a 
partir de ahora esta situación se va a 
acabar. Ya en muchos centros 
hospitalarios se están poniendo en 
funcionamiento estos aparatos y 
esperamos acabar muy pronto con este 
derroche.

Y esto fue todo lo que pudimos sacar 
en claro de Josa Luis Cudós.

Colegio “El Cariño”

te sraa sxíierieiicis sla-BeíiBíiiiia su ína
ZARAGOZA, 30 (ARAGON/expres, por María Dolores APARICIO).- Este curso 

ha abierto sus aulas un nuevo centro de Preescolar que tiene una orientación única, has
ta ahora, en todo Aragón.

El colegio “El Cariño" se ha creado para lograr la recuperación de niños autistas y 
sicóticos a través, sobre todo, de su convivencia con niños normales.

Sobre esta nueva experiencia sicopedagógica que se está desarrollando en este centro, 
hemos hablado con su directora y promotora, María Jesús Martín, licenciada en Peda
gogía Terapéutica.

¿Qué es un niño autis- 
ta?

—Es un niño que padece 
una enfermedad psíquica 
que podría resumirse en una 
preocupación por uno mis
mo y una indiferencia total 
por los demás y el mundo 
exterior. En los casos más 
agudos permanecen total
mente aislados del entorno. 
Yo he trabajado antes con 
algún niño que externamen
te podía parecer un vegetal, 
simplemente estaba. Tuve 
otro que estaba diagnostica
do como sordo, pero no lo 
era. Simplemente no quería 
oir. Descubrimos que era 
autista y entre la labor reali
zada por el gabinete de si
quiatría al que sus padres le 
llevaban y su terapia en nues
tra clase con niños normales 
conseguimos que avanzara 
bastante bien.

-¿Y el sicótico?
—También es una enfer

medad psíquica con unas ca
racterísticas de comporta
mientos muy especiales, que 
encajan muy bien para ser 
tratados junto con los autis

tas. Si normalmente existen 
14 puntos para diagnosticar 
a un sicótico, es poco fre
cuente que se den todas. 
Nosotros tenemos ahora en 
el colegio solamente a tres 
niños que han dado positivo 
a los 14 puntos, el resto sólo 
tienen 7 u 8 puntos. Por eso, 
depende del grado y de su 
conducta, tenemos aulas es
peciales para sicóticos solos 
y otras donde conviven ni
ños normales y sicóticos.

¿Por qué es beneficio
sa esta convivencia entre 
niños normales y autistas?

- Ha sido algo que hemos 
comprobado a lo largo de 
una experiencia de dos años 
y medio. La inicié en la guar
dería que yo tenía en Her
nán Cortés. Me trajeron un 
niño difícil, tremendamente 
agresivo, tanto que tuve que 
decir a sus padres que se lo 
llevaran. Después, ya en el 
■paseo de Teruel, tuve el caso 
del niño diagnosticado co
mo sordo que resultó ser 
autista. Su progreso me ani
mó. Al año siguiente tuve 
seis autistas más y el resulta-

* Es el único centro en Aragón para la 
recuperación de niños autistas y sicóticos 
mediante la convivencia con niños normales

do fue bastante satisfacto
rio, por ejemplo he tenido 
un niño sicótico que ha es
tado en nuestra guardería 
desde enero de este año has
ta septiembre, y este curso 
ha empezado primero de bá
sica. Por todo esto me ani
mé a montar un nuevo cole
gio en la carretera de Logro
ño, dedicándome especial
mente a autistas y sicoticos. 
.."■¿Y cómo es esa rela

ción entre estos niños y los 
normales?

—Los autistas puros no 
tienen relación con nadie, 
pero mediante el tratamien
to y la terapia van saliendo 
de su autismo, entonces su 
comportamiento cambia. 
Son los niños normales los 
que se acercan a ellos, los 
que contribuyen, porque los 

aceptan muy bien, a desper
tarles alicientes para salir de 
su encierro en sí mismos. Y 
los padres de esos niños nor
males también aceptan muy 
bien esa convivencia, y ade
más saben que sus hijos se 
benefician del personal tan

especializado que tenemos 
en el centro.

PERSONAL 
ESPECIALIZADO Y 
BECAS DEL SEREM

¿Con qué personal 
cuenta el colegio?

Tenemos maestros es
pecializados en niños de es
te tipo, un pedagogo, un lo- 
gopeda, un fiso terapeuta, 
un siquiatra y próximamen
te una asistente social.

■Como centro especiali
zado, ¿cuenta con subven
ciones de algún tipo?

Hasta el momento, no, 
a pesar de que los niños pa
gan muy poco. Pero vamos 
a tratar de conseguirlas por
que realmente es difícil man
tener los precios. Los niños

que requieren enseñanza es
pecial y tratamiento tienen 
casi todos una beca del SE
REM. También el Ayunta
miento contribuyó a ia ins
talación del colegio, pues, 
a través de Cultura y Par
ques y Jardines, logramos 

que nos pusieran los jardi
nes y la zona verde que te
nemos. Ahora nos gustaría 
que nos ayudara en la insta

lación de la piscina, porque 
sería muy beneficiosa en la 
recuperación de nuestros 
alumnos.

CREAR UNA ESCUELA 
DE PADRES

María Jesús Martín expli
ca con cierta emoción el pro
yecto que tiene todo el equi
po de especialistas del cole
gio: crear una escuela de pa
dres. Porque la labor que allí 
realizan es difícil no sólo 
por esos niños autistas y si
cóticos, sino también por 
sus padres, que en la mayo
ría de los casos no compren
den al hijo que tienen.

-Crear una escuela de 
padres es fundamental, para 
que ellos tengan por lo me
nos una orientación sobre el 
trato específico que sus hi
jos requieren. Para la recu
peración del niño es nece
saria una estrecha colabora
ción entre el colegio y los 
padres a fin de controlar y 
observar su conducta, su 
aplicación, la relación afec
tiva, etc. Esta es la única so
lución para conseguir la ma
yor integración social posi
ble de estos niños cuyos 
trastornos se deben a multi
ples factores, lesiones cérc
hales, falta de oxígeno al 
nacer, carencias afectivas en 
los primeros años de su vida, 
rechazos sociales, etc.

—Y en este sentido, ¿qué 
labor están programando?

—Actualmente estamos 
iniciando los contactos con 
los padres y al mismo tiem
po observando y anotando 
los comportamientos de los 
niños. El que se llevan cuan
do se van el último día de 
clase de la semana y el que 
traen, cada uno, al regresar 
el lunes. Muchas veces vuel
ven con otro muy distinto, 
con un terror, una agresivi
dad... Al final de mes ten
dremos una reunión men
sual para plantear estos he
chos y sus posibles causas y 
soluciones.
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El alcalde, desde Madrid

■lis 20" apreñ
al GoMriio

ZARAGOZA, 50 (ARAGON/expres).- El alcalde de la 
ciudad, Ramón Sáinz de Veranda, permaneció durante el 
día de ayer en Madrid, al ser miembro del “grupo de segui
miento" de la comisión de alcaldes de las veinte ciudades 
más populosas del pai's. El objetivo de su estancia en la 
capital fue entrevistarse, junto con los otros seis 
miembros del “grupo de seguimiento” con los portavoces 
parlamentarios del Congreso de Diputados.

denciar esta actitud “distan
te” de la UCD hacia los 
alcaldes, siendo Giménez 
Blanco, portavoz centrista, 
el único que no manifestó 
intención de presentar en
miendas al Presupuesto en 
la línea pedida por los edi
les.

La reunión se celebró a 
primera hora de la mañana y 
en ella asistieron, en primera 
ronda, Giménez Blanco por 
UCD; Alfonso Guerra por 
PSOE; Solé Turá por PCE; 
Fraga por Coalición; Maciá 
Alaberda por la Minoría 
Catalana, el portavoz del 
PSA e Hipólito Gómez y 
Bandrés por el Grupo Mix
to. Con la Minoría Vasca 
hablaron más tarde. Puestos 
en contacto telefónico con 
Sáinz de Varanda, nos 
comunicó que todos los gru
pos parlamentarios, excep
ción hecha de UCD, tenían 
intención de presentar 
importantes y numerosas 
enmiendas al proyecto de 
Presupuestos para 1980 en 
la línea solicitada por los 
alcaldes. Como se recordará, 
lo que pedían los ediles es 
que la participación de la 
Administración Local en los 
Presupuestos del Estado se 
aproxime, lo más posible, a 
la media existente en los 
países europeos —alrededor 
de un 25 por ciento— pues 
en el caso español no exce
demos del 8 por ciento de 
participación.

UCD ESTUVO AUSENTE

De los siete alcaldes que 
tenían que haber hecho acto 
de presencia, fallaron dos. 
El de Oviedo y el de Bilbao. 
Según Sáinz de Varanda, 
que fue el encargado de 
convocarlos, la razón estriba 
en que el miércoles, cuando 
llamó telefónicamente a to
dos, estos dos no estuvieron

ELM. C. CONTRA EL
PROYECTO DE
LEY DE AUTONOMIA
UNIVERSITARIA

ZARAGOZA, 30 (ARA
GON/expres).— Ante la re
misión definitiva del Proyec
to de Ley de Autonomía Uni
versitaria a las Cortes por 
parte del Gobierno, la orga
nización universitaria del 
Movimiento Comunista de 
Aragón convoca a los estu
diantes a movilizarse para 
protestar por la misma y 
nianifiestan su solidaridad 
con los afectados por las 
luchas que se están desa
rrollando y han tenido lugar 
últimamente en los distritos 
universitarios de Santiago de 
Compostela, Bilbao, Madrid, 
Valencia, Castellón, Caste
llón, Alicante y Oviedo.

El Movimiento Comunis
ta valora negativamente el 
proyecto de ley citado por 
considerar que acentúa la 
privatización de la enseñan-

La Trastienda

Los grupos parlamentarios —a excepción de 
UCD- presentarán enmiendas a los Presupuestos 
en línea con los alcaldes de las veinte primeras 
ciudades de España

EL PACTO 
ALA 
VISTA

$E acercan fechas importantes para Aragón.

El próximo día 3 hay reunión entre UCD y 
PSOE para preparar lo del "pacto autonómico". 
Siete días después, el 10, se verán todos ios parti
dos can representación municipal: desde Coali
ción Democrática hasta Convención Republicana. 
Un panorama encantador. Como resulta fácil de 
imaginar, la más importante de las dos sesiones se
rá la dei 3, pues en ella se verán las caras los dos 
"grandes". Por el PSOE va a ir una delegación de 
seis, de los que probablemente tres serán parlamen
tarios y ios otros tres "hombres del aparato". Por 
la UCD irán dos representantes de cada provincia. 
Por Teruel ya está fijo Biei, por Huesca Bailarín y 
por Zaragoza ios nombres que se barajan son ios 
de Luis Alfonso de Miguel y Mariano Aiierta.

localizables por encontrarse 
en Madrid. Se les dejó reca
do y el bilbaíno respondió 
al mismo por la noche, 
excusando su asistencia a la 
cita de la capital, pero dio 
las correspondientes instruc
ciones a los miembros del 
grupo Minoría Vasca para 
que “sintonizasen” perfecta
mente con los cinco alcal
des que mantuvieron la 
entrevista ayer por la maña
na. El ovetense no ha dado 
“señales de vida”, por lo 
que i se, relacionaba esta ac
titud con su pertenencia a 
la UCD. Recordarán los lec
tores que en la reimión de 
Zaragoza, que se celebró el 
lunes pasado, tampoco asis
tieron los tres alcaldes cen
tristas que estaban convo
cados. Ya entonces, Narcis 
Serra y Ramón Tamames, 
en representación de Barce
lona y Madrid respectiva
mente, atribuyeron esta au
sencia a “presiones” que 
habían recibido de la direc
ción del partido en el Go
bi e r no para que se 
“desmarcaran” de la comi
sión de alcaldes.

En la entrevista que 
mantuvieron ayer con 
todos los portavoces parla- 
mentados se volvió a evi-

za universitaria, mantiene 
los privilegios de la Iglesia, 
divide a las universidades 
púbhcas en estatales y las de 
comunidades autónomas, 
acentúa y diversifica la 
selectividad, niega el dere
cho de participación demo
crática en la gestión univer
sitaria de todos los esta
mentos, la autonomía uni
versitaria se convierte en 
“palabras vacías”, rechaza 
las reivindicaciones del pro
fesorado 
establece

universitario 
un sistema

libertades democráticas 
mámente “restringido”.

de 
su-

Por todos estos moti
vos, el MC considera que 
“la ley de Autonomía Uni
versitaria echa por tierra los 
avances democráticos conse
guidos en algunas universi
dades y facultades”.

SUAREZ NO RECIBE

Aparte de exponer en 
conjunto su problemática, 
transmitieron a los parla
mentarios las conclusiones 
alcanzadas en la pasada 
asamblea de Zaragoza y les 
entregaron un “dossier” en 
el que se recogen todos los 
documentos que ha ido ela
borando la asamblea de al
caldes en sus distintas reu
niones (Valencia, Sevilla y 
Zaragoza).

Cómo anunciamos en 
nuestra edición de ayer, se 
hicieron gestiones para que 
les recibiera Suárez en La 
Moncloa, pero en la comu
nicación telefónica que 
mantuvo “A/e” con Sáinz 
de Varanda a última hora 
de la mañana el alcalde za
ragozano nos comunicó que 
este contacto no se había 
producido. “Hemos llegado 
a La Moncloa, pero nos han 
dicho que Suárez no podía 
recibirnos allí. Que en todo 
caso nos vería esta tarde un 
momento en el Congreso”.

Aparte del intento de 
entrevista con el presidente 
del Gobierno, a quien sí vie
ron y charlaron fue al vice
presidente encargado de 
Asuntos Económicos, Fer
nando Abril MartoreU, a 
quien solicitaron una entre
vista para ponerle al corrien
te de lo acordado en Zarago
za. Abril les dio hora para 
el lunes próximo, pero los 
alcaldes no están muy de 
acuerdo con esta fecha, pues 
para ese día ya estará apro
bado el nuevo Presupuesto, 
con lo que resultaría prácti
camente imposible “conse
guir una peseta más de las 
que se fijen en las Cortes”.

ABRIL SE EQUIVOCA 
EN LAS CUENTAS

En la conversación entre 
los alcaldes y Abril Marto
rell salió a relucir el tema 
del documento con que éste 
les contestó a sus demandas 
expresadas en la reunión de 
Sevilla. Como se recordará, 
uno de los objetivos de la 
asamblea de Zaragoza fue 
analizar conjuntamente el 
documento suministrado 
por el vicepreoidente eco
nómico como contestación 
oficial del ejecutivo centris
ta a las peticiones de los cor
porativos. En la rueda de 
prensa que se celebró en 
Zaragoza, Narcís Serra, al
calde de Barcelona, declaró 

que el documento Abril 
contenía graves errores de 
bulto, cifras mal colocadas, 
etadísticas falsas y, en con
secuencia, conclusiones 
erróneas. Ayer por la ma
ñana, Martorell les dÿo que 
todo eso era cierto y que 
sus “técnicos” se habían 
equivocado. Los errores re
conocidos por el vicepresi
dente llegaban hasta el ex
tremo de que, en una 
tabulación porcentual com
parativa de varios años, las 
fechas ÿ cifras estaban cam
biadas, por lo que el resulta
do final era falso.

ENTREVISTA 
CON BAND RES

A mediodía, Sáinz de 
Varanda fue a comer con el 
diputado de Euskadiko Es
querra, José María Bandrés, 
con el que le une una vieja 
amistad como colegas pro
fesionales —los dos son abo
gados— y como “antifran
quistas”. “A José María le 
han estado “machacando” 
últimamente mucho en cier
tos medios de comunicación 
de Madrid, lanzándole acu
saciones muy graves e infun
dadas. Quiero estar un rato 
con él para hacerle llegar 
mi solidaridad y mi amis
tad”.

Yya que hablamos de ios centristas "aboríge

nes", les puedo comentar que en estos nlo- 
mentos están planteándose de forma perentoria, 

además del asunto del "pacte autonómico", lo de 
su propia organización a nivel regional. La UCD, 
en estos momentos, aún no tiene un órgano cte di
rección y coordinación de todo Aragón, y de Ma
drid les están metiendo prisas para que lo monten. 
Los "prohombres" del centrisme están ya barajan
do figuras y combinaciones para rellenar ios pues
tos de dicho órgano directivo. Hay varias posibdi- 
dades que se plantean, pero casi todo el mundo coin
cide en dos puntos: por un lado, en que el presi
dente ha de ser alguien "no identificado con ningu
na de las tres provincias", por lo que ios tiros 
apuntan hacia los parlamentarios que desarrollan 
su principal labor en Madrid. A buen entendedor 
pocas palabras bastan. Por otro lado, se coincide 
también en que haya dos vicepresidencias, que 
ocuparían personalidades significativas de las pro
vincias que no hayan obtenido la vacante de secre
tario general. Es precisamente para ese puesto para 
el que se espera mayor batalla. Nadie se atreve a 
lanzar ningún nombre, pero todo el mundo sabe 
que el elegido será quién tenga ios resortes reales 
de control del partido.

“LOS TAXISTAS NO 
NOS ASUSTAN

Al final de la conversa
ción telefónica, pregunta
mos al alcalde por sus im
presiones personales sobre el 
último Pleno de la corpora
ción, que acabó con lamen
tables sucesos ya conocidos 
de los taxistas y algunos 
concejales. “Aquello fue bo
chornoso, lamentable. El 
Ayuntamiento democrático 
de Zaragoza jamás se dejará 
avasallar por presiones de 
nadie. Entre los provocado
res, que no eran todos los 
taxistas quienes tenían ac
titud provocadora, había 
gente armada, auténticos 
pistoleros”. Al comunicarle 
la intención que habían 
.manifestado los taxistas de 
entregar en el Ayuntamien
to todas las licencias vigen
tes para “bloquear” el servi
cio y presionar sobre la 
corporación retándoles a 
una municipalización, Sáinz 
de Varanda dijo que “no 
nos asustan. Si quieren de
volver las licencias . que lo 
hagan. Hay mucha gente es
perando poder ponerse a 
trabajar en el taxi”.

CAMBIO de tercio y primeras reacciones del 
Ayuntamiento después del espectáculo que 
se formó con el problema de los taxistas. Según 

me comentó el alcalde, parece que él intentó pedir 
ayuda ai gobernador y que éste estuvo "remiso" 
para mandar a la Policía Nacional. Y no sólo esto, 
sino que le dio una buena reprimenda a Sáinz de 
Veranda por provocar "alteraciones del orden". Le 
dijo que si no tenía suficiente con la Policía Mu
nicipal. La corporación, pase lo que pase, no está 
dispuesto a ceder un palmo basta que ios taxistas 
no "rebajen" su actitud y "moderen" su compor
tamiento.

OR último, les anuncio que a partir del sába
do se inicia el congreso del PAR. Habrá actos 

del rtïismo, los prolegómenos, que se celebren el 
viernes, pero el asunto "serio" empezará el sábado. 
Los "peristas" también tienen sus problemas y di
vergencias, pero no están tan agudizadas como en 
otras "familias". 0, por lo menos, las "puñaladas" 
no salen al exterior. Antes del congreso todo el 
mundo da por seguro que habrá dos cuestiones de 
unanimidad: acentuación de la política "aragone- 
slsta" y reelección de Hipólito Gómez como líder 
indiscutible del partido. Algo es algo.

EL//VF/LTRADO
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Concurso de ropita limpia

Bnjun
■ Cada día hay mayor número de jóvenes

■ La Asociación Aragonesa de ex alcohólicos 
desarrolla una gran labor en Zaragoza

IHKCAIHI 
«le 

GIIAKIIIA

y
 yo que me creía que había algún gato muerto 

debajo de la escalera. Tonta de mí. Ahora ya 
me explico de dónde vienen los malos olores...

—Pues sí que tiene usted delicada la nariz, señora 
Julia.

—¿Pero es qu& no hueles la tufarra, Asuncioncita?
—Bueno, no es que huela a rosas del jardín, pero 

tampoco es para tanto.

—A lo mejor es que ya te has acostumbrado ai per
fume de ese retrete.

—Pues es el mismo que usan ustedes, que lo teñe- 
mos para su familia y para la mía.

—Hay cosas que no debieran decirse. ¡Dios mío 
qué ganas tengo de que me toque la lotería para com
prarme un piso con water familiar!

Se calcula que en España hay unos tres millones 
sometidos a tratamiento, de ellos 800.000 son mujeres. 
Sin embargo su número es mayor, entre otras cosas 
porque el alcohólico no es considerado un enfermó, con lo 
que existen no pocas dificultades a la hora de realizar 
una estadística. Nuestra tierra se encuentra, en cierto modc\ 
influenciada por el eje norte, una de las zonas donde se 
dan más casos. El alcohólico es también un margina
do, sobre todo una nersona marginada por los organismos 
oficiales que si bien conocen el oroblema no lo abordan 
directamente.

—¿No será que se tienen a menos de çvacuar donde I 
lo hacemos la familia de los porteros? I

—Si fuerais limpios, no me importaría. I
—Sepa usted que si en la casa hubiera un concurso I 

de bragas y calzoncillos limpios, a lo mejor lo ganaba- I 
mos nosotros los porteros. ¿Quiere que hagamos la I 
prueba a ver cuál de las dos lleva la braga más limpia? I

— ¡Calla, cochina, más que guarraza! I
—Me juego diez duros con usted a que las mías I 

blanquean más. I

—¿Diez duros has dicho? I
—Sí, cincuenta pesetas. Me las juego. I
—Enséñamelas. I
—¿Las bragas o tas pesetas? I
—Enséñame tos diez duros y luego hablaremos de I 

la í^suesta. I

—Es que no tos llevo aquí. Si quiere bajo y se los ■ 
pido a mi padre. I

—Por eso te apuestas diez duros, porque no los I 
tienes. Y porque saber que yo llevo la ropa interior I 
mucho más blanca que la tuya. I

—Ya le he dicho que bajo a pedírselos a mi padre. ■ 
Pera usted me acompaña, ¿eh?, porque si no, a lo ■ 
mejor me hace trampa y mientras yo voy a buscar la ■ 
pasta sube usted a su piso y se cambia. ■

—Np me hace falta cambiarme, porque me cambio ■ 
dos veces todos tos días. Y además las compro por I 
docenas. I

-Piga, que s¡ quiere también hacemos concurso de « 
ojos ft ver cuál de las dos los lleva más limpios. I

-^9 estás poniendo muy impertinente, Asunción- ■ 
cita.^r ■

t
ombre, aquí llega mi padre! Oye, papá. M
ué pasa, chica?
e necesito diez duros porque la señora Julia y ■ 
IOS hecho una apuesta y se (os quiero ganar. ■

-^Mo le haga caso, Blas, su chica es una maleducada ■ 
y me ha buscado la lengua. ■

—No se haga la tonta. Usted ha dicho que se jugaba ■ 
diez duros a ver cuál de las dos lleva las bragas más I 
limpias. ■

—Me dejáis estrupefactro. ¿Pera eso es verdá? ■
—Sí, padre, déme los diez chulés que se ios gano a ■ 

ésta.- I
—Pues tómalos, hija mía. ¿Y puedo yo ver el nu- I 

merito? ■
—No, papá, que esto es cosa de mujeres. Ya te daré I 

el resultado. I

—Pues que haya suerte y ya me devolverás los diez I 
duros. I

—No » tos devolverá, señor Blas, porque los va a I 
perder. ■

—Y bueno, ya estamos solas y tengo el dinero en la I 
mano, vamos debajo del rellano de la escalera y com- I 
probemos quién de las dos va más limpia de ropa inte- I 
rior. a

—Hasta allí podía yo llegar, a enseñarle tos ínterio- I 
res a la hipi de la portera. IÇuarra, más que guerra, di- ■ 
le a tu padre que se gaste los d^ duros en sslfumán I 
para el retrete! S

Sucedió en una casa de vecindad donde el portero ■ 
y su familia tiene el retrete en común con una inqui- ■ 
lina, Julia, soltera, de 41 años. Esta sostuvo una discu- I 
sión con Asunción, de 19 años, hija de tos porteros I 
que degeneró en la insólita apuesta que ya conocen. I 
Total que Julia, con la botella de teche que lleva- I 
ba en una mano agredió a la joven, dándole con ella I 
pn la cabeza, produciéndole herida leve de la que tuvo I 
f je ser curada y puntuada en un centro asistencia!. ■

BRUNET
sçaa

ZARAGOZA, 30.-(ARA
GON/expres, por Concha 
MONSERRAT).-La margi- 
nación en este grupo se su
fre en tres estadios. Por una 
parte está la familia, las per
sonas que más directamente 
tratan con ellos. De otro la
do hay que hablar de la so
ciedad, una sociedad que no 
los mira como a enfermos 
sino que les coloca gratuita
mente la etiqueta de “vicio
sos”, y finalmente la mar- 
ginación oficial; si cabe, 
la más grave de todas, ya 
que de su mano vendría la 
solución del problema. Las 
instancias oficiales están in
formadas, a ellas llegan 
miles de escritos solicitando 
atención adecuada, solici
tando, entre otras cosas, 
asistencia e inclusión del al
cohólico como enfermo en 
la Seguridad Social.

ESPAÑA, PARAISO 
DEL ALCOHOLISMO

Y lo curioso del caso es 
que en nuestro país el al
cohólico encuentra el terre
no abonado. La venta de 
bebidas no está sujeta a las 
rígidas leyes imperantes en 
el resto de los países euro
peos; al menor se le sirven 
sin ningún tipo de impedi
mentos; la publicidad es ge
nerosa y abundante... En 
fin, que hay facilidades de 
todo tipo. Lo alarniamente 
es que cada vez es mayor 
el número de jóvenes que 
están alcoholizados. . Tras 
una especie de tendencia a 
la imitación que lleva a los 
más jóvenes a hacer lo 
que sus mayores. Personas 
relacionadas con el teína 
muv directamente se mues

tran preocupados ante las 
dimensiones que está to
mando el problema.

Y Aragón no va a la zaga 
de esta “moda”. Aquí se 
bebe bastante aunque hay 
que distinguir entre quienes 
beben y quienes son alcohó
licos. “Naturalmente hay di
ferencias. Se dan casos de 
personas que beben mucho 
y no son enfermos; otras lo 
hacen en menor cantidad y 
son alcohólicos” y es que 
la diferencia está en la prin
cipal característica de es
tos enfermos, la dependen
cia.

UNA MANERA 
DE EVADIRSE

El alcohóüco llega a este 
estado por varios caminos, 
uno de ellos es una mala ra
cha que puede atravesar una 
persona... “En este caso sue
len ser personas que beben 
para no enfrentarse con un 
determinado problema, lo 
evaden por medio de lá 
.euforia que les proporciona 
el alcohol, pueden llegar a 
ser enfermos. Pero claro ca
da enfermo es un mundo, 
un caso aparte”. Lo que 
realmente le influye de ma
nera decisiva es el circulo 
que frecuentan. Otro de los 
problemas es la falta de 
aceptación del problema ya 
que si un enfermo reconoce 
su situación y la acepta está 
en vías de franca recupera
ción. Esto es muy importan
te para cualquier persona 
que quiera superar este ba
che; aceptar el problema y 
enfrentarse a él, aunque hay 
que hablar de ese senti
miento de vergüenza que les 
lleva a ocultarse, incluso a 

ellos mismos, la auténtica 
dimensión del problema. 
Son quienes cuando acuden 
en demanda de ayuda no di
cen sino‘TBeber?... Unas co
pas como todo el mundo”

LA ASOCIACION 
ARAGONESA DE 
EX-ALCOHOLICOS

Y como siempre que ha
blamos de un grupo citamos 
a quienes se ocupan de él. 
Hay que hablar de la Aso
ciación Aragonesa de Ex- 
Alcohólicos, una institución 
qu&, encuadrada dentro de 
la Federación Nacional, vie
ne funcionando en nuestra 
tierra desde el año 75. La 
Asociación Nacional, tiene 
sede en Zaragoza, lugar 
donde centra sus actividades 
aunque hay también un 
grupo en Huesca y otro en 
Teruel. Está formada por 
enfermos que ya han supe
rado el problema y que 
intentan, por todos los 
medios, ayudar a quienes 
atraviesan una situación que 
ellos mismos atravesaron. 
“Eramos un grupo que 
comprendimos que, aparte 
de la asistencia, era necesa
rio realizar otra labor fun
damental, la de terapia de 
grupo, una labor encamina
da a solucionar sobre todo 
el problema psíquico de 
estos hombres que necesitan 
ayuda y apoyo”. Y el apoyo 
les viene precisamente de 
personas que conocen muy 
de cerca el problema. “Tra
bajamos con ellos, con las 
familias. Es muy importante 
que colaboren en esta labor 
las personas que viven más 
cerca de ellos”. La Asocia
ción tiene un médico y una 
asistente social. Están tam
bién las personas miembros 
que prestan un apoyo defi
nitivo a los enfermos. “Es 
preciso que vengan aquí, 
entre otras cosas porque 
somos como ellos, lo hemos 
sido y les ayudamos a 
evadirse de ambientes que, 
en ocasiones, son los princi
pales causantes de esta cri
sis”. La asociación funciona 
sin ningún tipo de subven
ciones, y sería bueno que 

tuviesen algún tipo de apo
yo oficial.

QUIEN NO LO HA 
VIVIDO NO 
LO COMPRENDE

Tal vez el problema de 
marginación que sufren los 
alcohólicos nazca de esa fal
ta total de información que 
tenemos, somo reacios a 
considerarlos enfermos, a 
verlos como tales. Por otra 
parte, en el mundo laboral 
los problemas son más agu
dos, uno de estos enfermos 
no puede acogerse a la baja 
como cualquier otro, ya que 
aunque la QMS reconoce el 
alcoholismo como enferme
dad, en nuestro país no tie
ne esta categoría y una baja 
pedida por alcoholismo pue
de llevar directamente al 
despido.

Las diferentes campañas 
de mentalización que se han 
llevado a cabo han servido 
para que muchos enfermos 
acudan a la Asociación en 
busca de ayuda, una ayuda 
que en la mayoría de los ca
sos se traduce en una recu
peración. Porque las espe
ranzas de curación son altas. 
Y caben las recaídas, recaí
das que sirven de una parte 
como sentimiento de frus
tración, pero de otro lado 
ayudan al enfermo a conr 
prender que su enfermedad 
está latente, que hay con
tinuar batallando contra ella.

Lo cierto es que, en la 
erradicación de este proble
ma, hay mucho que hacer 
por parte de las organizacio
nes oficiales, hay mucho 
que comprender por parte 
de la sociedad, ganarle la ba
talla al alcoholismo es una 
meta trazada. Una serie de 
hombres y mujeres lo están 
intentando en Zaragoza sin 
apenas ningún medio, sólo 
cbn la experiencia, de que, 
ellos, han pasado también 
por eso. Uno de los prime
ros pasos sería que comen
zásemos todos a ver en ese 
hombre que mira en cual
quier barra de bar con ojos 
vidriosos un vaso de vino, a 
un enfermo. Empezar pot 
ahí es importante.
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1 LOS comunistasoaran su Conferencia Re^ «III el PEI

ZARAGOZA, 29 (ARAGON/expres por Elena MERI
NO).- Siguiendo la dinámica regional de los partidos, se 
prepara actualmente la Conferencia Regional del PCE. Enri
que Gastón, secretario general de este partido en Aragón 
nos ha hecho las siguientes declaraciones sobre cómo se 
desarrollará la Conferencia y la situación política del mo
mento.

Pero "nadie puede atribuirse 
la patente de "euro" o de "duro", 
dice Enrique Gastón

CONFERENCIA 
REGIONAL

“En concreto, hay una 
ponencia sobre la estrategia 
política para Aragón, crite
rios políticos generales, un 
capítulo sobre la imposibili
dad de separar la problemá
tica particular de nuestra re
gión de la dinámica general 
del capitalismo y una serie 
de ponencias políticas sec
toriales como son los temas 
ecológico, industrial, agrario, 
juvenil... Hay, eso sí, una po
nencia muy elaborada sobre 
el proyecto de autonomía y 
otras dos más sobre organi
zación y finanzas del parti
do. También habrá un in
forme político del regional 
saliente”.

A la'Conferencia asistirán 
entre 160 y 200 delegados 
elegidos por un sistema pro
porcional al número de mili
tantes de agrupación.

“Habrá unas mínimas co- 
rrecciones para la provincia 
de Teruel? pues "sí-man.tene- 
mos el mismo mecanismo 
para las tres provincias, ésta 
se encontraría infrarepresén- 
tada y para nosotros Teruel 
es muy iinportante.

- -¿Cuál va a ser la com
posición del nuevo Comité 
Regional?

— En estos momentos 
consta de 21 miembros, pe
ro no sabemos cuántos ha
brá después de la Conferen
cia ya que es algo que ten
dremos que decidir en ella: 
si se quiere un regional más 
reducido y operativo o si 
por el contrario se prefiere 
un Comité más amplio.

En el PCE se observa des
de su IX Congreso una di
ferenciación entre “duros” 
y “euros”.

EN EL PCE HÁY 
muchas corrientes

—¿Existen en Aragón es
tas dos corrientes y cuál es 
la correlación de fuerzas?

-No creo que estos cali
ficativos sean ciertos, ade- 
uiás siempre se prestan a un 
cierto maniqueísmo que no 
se ajusta a la realidad. Yo 
diría que no hay dos, sino 
varias corrientes de opinión 
y pueden sahr más a la luz, 
pero sería ingenuo no reco
nocer que hay posturas di
versas sobre diferentes te- 
^as. Por eso se hace la Con
ferencia, para ver si se clari
fican posturas y se homo- 
geiniza la política del parti
do.

En el PCE parece que se 
continúa funcionando con 
jju cierto espíritu de clan
destinidad. ¿Sigue funcio
nando el PCE como una fa- 
^ilia cerrada y monolítica?

- No, en ningún momen
to niego la existencia de co
rrientes, pero entrar en cali- 
f *’vos es entrar en false
dades. Nadie puede atribuir
le la patente de “euro” o de 
duro”. Aquellos que no es

tuvieron de acuerdo con la 
unea que llevaba el partido 

se marcharon y de todos es 
conocido este asunto. Los 
calificativos salen a la pales
tra cuando se quiere dete
riorar la cuestión política. 
Pero cada problema concre
to parte de una o unas per
sonas, no de un sector.

LA AUTONOMIA PUEDE 
SER UNA TRAMPA

-¿Qué valoración hace el 
PCE de la gestión llevada 
hasta el momento por la 
DGA y cuál sería, en su opi
nión, la postura a mantener 
ahora que entramos ya en la 
etapa de los pactos finales 
en el proceso de redacción 
estatutaria?

—Hemos meditado mu
cho sobre la autonomía. Per
sonalmente creo que pode
mos caer en una trampa y 
debemos ser sumamente 
cautelosos. Consiste en ma- 
ximizar la creencia de que 
todo lo malo viene de fuera. 
El PCE no ha criticado a Ja 
DGA' y se ha mantenida bas
tante al margen, forzosamen
te. Nuestra política es, lógi
camente, una poh'tica de 
clase, no territorial en abs
tracto. Para nosotros nada 
tiene que ver el Aragón de 
los intereses monopolísticos 

ANUNCIO OFICIAl
CANAL IMPERIAL 

DE ARAGON
Por Orden del Ministerio de Obras Públicas y Urba- 

nisnío de fecha 5 de noviembre de 1979, previa auto
rización de la Comisión Delegada del Gobierno para 
Asuntos Económicos, han sido aprobadas las nuevas 
tarifas por suministro de agua del Canal Imperial de 
Aragón a los distintos usuarios, con efectividad desde 
1.° de enero del presente año de 1979. La disposición 
íntegra se publicará en los Boletines Oficiales de las 
provincias de Zaragoza y Navarra.

Zaragoza, 26 de noviembre de 1979
EL INGENIERO-DIRECTOR

Firmado: Gabriel Faci

SE NECESITA 
OFICIAL 

ADMINISTRATIVO 
con amplia experiencia 

organizadora

Solicitar entrevista personal por es
crito con amplias referencias, en 
"Prensa Aragonesa, S.A. ", Marcial, 2 
Zaragoza.

con el de los jóvenes en paro 
o de los trabajadores del 
campo. Vamos a insistir de 
modo fundamental en aque
llos aspectos que afectan a 
los trabajadores. Durante el 
franquismo estaba claro que 
el grito autonómico se aso
ciaba con la libertad y la 
amnistía, pero esto empieza 
a dejar de ser así. Se aveci
nan criterios sobre la auto
nomía que son sutilidades 
para lograr una mejor explo
tación de la clase trabajado
ra y eso no lo podemos acep
tar. Si la autonomía va a 
debilitar las posibilidades de 
las fuerzas progresistas de 
acceder al poder, que es lo 
que ocurrirá si se falsea el 
sistema proporcional, no va
mos a entrar en el chantaje 
autonómico. Si significa un 
mejor control de los traba
jadores, sea cual sea su re
gión, tampoco aceptaremos 
caer en la trampa. Queremos 
la autonomía porque acerca 
las decisiones al pueblo, pe
ro el prócéso que se está lle
vando en los últimos tiem
pos es claramente contra el 
pueblo.

“Si el proyecto de Esta
tuto para Aragón es tan de
ficiente como ha salido el 

gallego nosotros votaremos 
en contra. La Constitución 
es un texto muy ambiguo 
que puede crear confusio
nes. Por una parte dice que 
todos somos iguales ante la 
ley y, sin embargo, con cier
tos estatutos lo que se pre
tende es que algunos espa
ñoles estén en una situación 
de prepotencia respecto a 
otros, que los de derechas 
tengan un paso político su
perior que las izquierdas. El 
sistema electoral adolece de 
esta lacra.

SI EL ESTATUTO NO ES 
DEMOCRATICO 
VOTAREMOS EN 
CONTRA

- ¿Qué es innegociable pa
ra el PCE?

—Aragón sufre un rabio
so bipartidismo, cosa que no 
ha ocurrido en otras zonas

... BENEFICIOS TBI BUTA RIOS DE LA NUEVA LEGISLACION FISCAL

LA ADQUISICION DE VALORES 
MOBILIARIOS REDUCE SUS IMPUESTOS

Impuesto sobre 
la Renta de las 
Personas Físicas

EL MINISTERIO DE HACIENDA 
INFORMA;

En el caso de que Vd. adquiera, 
por compra o suscripción, con la 
renta del año títulos de la Deuda 
Pública,' acciones, obligaciones u 
otros valores mobiliarios de 
cotización calificada en Bolsa, se 
beneficiará de las ventajas fiscales 
siguientes:

Podrá restar de la cuota del 
Impuesto sobre la Renta del año en 
que adquiera dichos valores el 15% 
del importe de la inversión.

La cuantía de los valores adquiridos en 
el año. acogidos a esta deducción, no 
puede exceder del 25% de la renta

Este beneficio requiere que los títulos 
valores Adquiridos, permanezcan en 
poder del comprador durante tres años

Además, por los dividendos que 
produzcan las acciones que posee, 
se deducirá de la cuota del 
Impuesto, el 15% de los mismos, 
independientemente de la deducción 
de las cantidades que, en su caso, 
se le hayan retenido a cuenta.

Si tiene alguna duda consulte en la Oficina de Información de su Delegación de Hacienda

 SECRETARIA GENERAL TECNICA. SERVICIO DE PUBLICACIONES-------------------

de España. EUo produce una 
fuerte marginación de gran
des sectores sociales del pro
ceso autonómico. Si se.juz
ga a la DGA desde una pers
pectiva de clase, realmente 
,no se puede decir que haya 
hecho mucho por las zonas 
más deprimidas ni por los 
jóvenes en paro ni por la 
clase trabajadora en general. 
Es innegociable una autono
mía en la que se haga una 
discriminación política en 
función del grupo social al 
que se pertenezca o basado 
en la ideología que se ten
ga. Si no es un Estatuto de
mocrático vamos a decir que 
no.

--¿Qué acciones va a 
desarrollar el PCE a través 
de CC.OO., como sindicato 
mayoritario ante la inminen-

EJEMPLO
Un matrimonio con dos hijos menores de edad, adquiere con la renta del año 
1979, acciones con cotización calificada en Bolsa, por un importe de 
200.000 Ptas.

La renta obtenida, en dicho año fue:

Trabajo del mando.......................................................................... 1.400.000 Ptas.
Rendimientos de los valores adquiridos..............................  ZO.QOO Ptas.

Base imponible......................................................... • . , 1420.000 Ptas.

A DEDUCIR

CUOTA

Hasta 1.400.000 Ptas.......................................................... ... 252.850 Ptas.
20.000 Ptas. al 22.65% ......................     4.530 Ptas.

Total cuota integra.......................................  257.380 Ptas.

Deducción general.......................................... 15.000 Ptas.
Deducción por matrimonio . . ■...................... 8.500 Ptas^
Deducción por hijos ................................ 12.000 Ptas.
Deducción por gastos personales................. 10.000 Ptas.__________________

Total deducciones.............................. -^5.500 Ptas.

211.880 Ptas.

BENEFICIOS FISCALES

POR LA ADQUISICION DE VALORES:
15% DE 200.000 PTAS. 30.000 Ptas.

POR LOS DIVIDENDOS PERCIBIDOS:
15% DE 20.000 PTAS............................ 3.000 Ptas.

—33.000 Ptas.

178.880 Ptas.

Retenciones por renta de trabajo:
12% de 1400.000 Ptas............................ 168.000 Ptas.

Retenciones por dividendos:
15% de 20.000 Ptas........... 3.000 Ptas.

—171 000 Ptas.

CUOTA LIQUIDA A INGRESAR 7 880 Ptas

Si no hubiera adquirido los titulos valores, el Impuesto a ingresar se elevaría a 
40.880 Ptas. Es decir 33.000 Ptas. más.

te aprobación del Estatuto 
del Trabajador?

—El Estatuto del Traba
jador es claramente regresi
vo, es un ejemplo más de có
mo se está desarrollando la 
Constitución. Efectivamente 
no es de los trabajadores, si
no contra los trabajadores. 
Es el Estatuto de los empre
sarios. Nosotros nos vamos a 
oponer con todas nuestras 
fuerzas y con todos los me
canismos que nos ofrece la 
Constitución; nos opone
mos en la Comisión, en el 
Pleno, a nivel sectorial y re
gional, en la negociación de 
los convenios, en fin, en 
cualquier oportunidad. No 
hay que ser ingenuos y pen
sar que nuestros intereses 
son los mismos que los de 
la gran patronal.

SGCB2021
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huesea La casa turolense prepara un amplio programa de actividades
1 exprès I

HUESCA, 30 ( ARAGON/exprès).- 
Hoy es noticia la Casa de Teruel de nues
tra ciudad. Esta tarde va a tener lugar un 
importante acto en la sede social turolen- 
se del que nos informa su presidente Ma
nuel Lozano:

TERUEL-HUESCA
Estrechar lazos

— Desde hace algún 
tiempo teníamos progra
mada una visita del presi
dente de la Diputación 
Provincial de Teruel. Jun
to con el vicepresidente 
y varios diputados van a 
hacernos entrega de una 
manera oficial de la ban
dera de Teruel. Con este 
motivo tendrá lugar la 
inauguración de una ex
posición de la artista os- 
cense Ascensión Laplana, 
de una serie de dibujos 
a plumilla con motivo de 
las provincias de Huesca 
y Teruel.

— Recientemente tuvo 
lugar la inauguración del 
local social de la Casa de 
Teruel. La entrega de 
esta bandera va a supo
ner la formalización de 
las actividades de dicha 
entidad.

— Sin ninguna duda. 
A partir de ahora con 
nuestra bandera estare
mos dispuestos a trabajar 
con más entusiasmo si 
cabe en todas las activi
dades que tenemos pro
gramadas, actividades 
que siempre van encami
nadas a conseguir un más 
estrecho hermanamiento 
entre las dos provincias.

— ¿Podríamos cono
cer cuáles son esas activi
dades?

— Aparte de activida
des de tipo cultural que 
iremos desarrollando a lo 
largo del año y de las 
que daremos cuenta, en 
estos momentos estamos 
empeñados en una serie 
de competiciones depor
tivas. Por ejemplo, he-

mos organizado un cam
peonato de fútbol sala 
que tiene lugar en las ins
talaciones de la Universi
dad Laboral. Participan 
nueve equipos entre ellos 
el de la Casa de Teruel, 
que no tuvieron cabida 
en el torneo organizado 
por la Delegación de 
Deportes. Nosotros nos 
comprometimos a poner 
en marcha este campeo
nato, que está obtenien
do un gran éxito.

— ¿Cuántos turolenses 
forman parte de la Casa 
de Teruel en Huesca?

— De la provincia de 
Teruel seremos sesenta y 
tantos. Aparte alrededor 
de veinte socios de la 
provincia de Huesca, que 
por simpatía a nuestra 
idea de hermanamiento 
entre Huesca y Teruel, 
también se han afiliado, 
y al mismo tiempo tam
bién tenemos noticias de 
que hay otros que tam
bién desean hacerlo en 
un plazo de tiempo bre
ve. Nuestra ilusión sería 
que junto con los natu
rales de Teruel, muchos 
oscenses participaran 
igualmente de nuestras 
actividades.

Está clara la preten
sión de la Casa de Teruel, 
estrechar aún más si cabe 
los lazos de hermandad 
entre las dos provincias 
aragonesas. Esta tarde el 
presidente de la Diputa
ción turolense hará en
trega de una bandera de 
Teruel, y se abrirá la ex
posición de motivos de 
Huesca y Teruel, de la ar-

tista Asunción Laplana.
Podrían verse satisfe

chas las aspiraciones de la 
provincia de Huesca de 
albergar en un futuro, y 
en alguno de sus polígo
nos industriales una de 
las factorías que al socai
re de la General Motors 
van a venir a nuestro 
país.

La esperanza se basa

en la buena impresión 
que causaron los polígo
nos de Huesca, Barbastro 
y Monzón a los represen
tantes de Harrison, em
presa filial de la General 
Motors, que el pasado 
miércoles recorrieron 
nuestro suelo industrial 
estudiando las distintas 
posibilidades que el mis
mo presenta para la posi
ble instalación de su fac-

torta. En la visita fueron 
acompañados por el pre
sidente de la Diputación 
Provincial, Aurelio Biarge 
y por Eduardo Aguilar, 
director del Departamen-
to 
de 
de

en

de Industria y Energía 
la Diputación General 
Aragón.
Moviéndonos siempre 
el terreno del rumor,
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Así se realizó el Mapa Sanitario 
de la provincia de Huesca (5)
BARBASTRO Y FRAGA

CABECERAS DE 
COMARCA DE LA 
ZONA ORIENTAL

fiarece que podrtan ser 
as provincias de Soria y 
Logroño las que pudieran 
presentar una mayor ba
talla competitiva para 
contar en sus polígonos 
con esta importante fac
toría que supondrra una 
inversión de 2.000 millo
nes de pesetas y la crea
ción de 400 nuevos pues
tos de trabajo.

LOS PASOS A NIVEL

El plan RENEE de

transformación de pasos 
a nivel invertirá más de 
mil millones de pesetas 
en suprimir 75 pasos a 
nivel en diversas irneas 
de la red nacional, me
diante la construcción de 
pasos inferiores, superio
res y caminos de enlace.

La provincia de Hues
ca en este plan de trans
formación figura con la 
supresión de un paso a 
nivel correspondiente a la 
línea férrea Zaragoza-Lé- 
rida-Barcelona. No se 
sabe sin embargo a cien
cia cierta de qué paso a 
nivel se trata. Desconoci
miento que incluso llega 
a nivel regional.

Parece ser, no obstan
te, que no se trata de 
ninguno de los dos que 
actualmente existen en la 
carretera de Zaragoza. 
¡Que buena falta hace!

HUESCA, 30 (ARAGON/expres).— Tal como ya he
mos indicado en informaciones anteriores, cuatro han 
sido los puntos designados como cabeceras de comarca a 
efectos sanitarios en el mapa elaborado por la Delega
ción Territorial del /Ministerio de Sanidad y Seguridad 
Social de la provincia de Huesca. Las ciudades sede de 
estas comarcas sanitarias van a ser las de Barbastro, Fra
ga, Jaca y Huesca, cuya residencia hara' a su vez, de cen
tro provincial.

Según comentamos 
también, la zona oriental 
de la provincia de Huesca 
iba a recibir un trato 
preferente a la hora de 
atender las necesidades 
sanitarias provinciales 
por lo que va a ser ta que 
vamos a presentar hoy. 
justamente hoy, ade
más, tiene prevista su lle
gada a Huesca el director 
general de la Salud, don 
José Luis Cudós Sam- 
btancat, un oscense que 
conoce bien la problemá
tica alto aragonesa y espe
cialmente aquella que 
atañe a su departamento.

Centrándonos pues en 
las comarcas sanitarias de 
Barbastro y Fraga el ma
pa queda dibujado de la 
siguiente forma para toda 
esta amplia franja orien
tal de la provincia de 
Huesca.

1.- CENTRO COMAR
CAL DE BARBASTRO. 
(Atenderá 86.306 habi
tantes).

1 .— Centro Subcomar
cal de Monzón:

a) Unidad sanitaria lo
cal de Monzón:

— Consultorios locales; 
Pueyo de Santa Cruz, Al
munia de San Juan, y 
San Miguel.

b) Unidad sanitaria 
local de Binéfar;

—Consultorios locales: 
Binaced, Esplús, Peralta 
de Calasanz y San Este
ban de Litera.

c) Unidad sanitaria de 
Fonz:

— Consultorios locales: 
Estad il la.

— Consultorios auxilia
res: Azanuy.

2 .— Centro subcomar
cal de Graus:

a) Unidad sanitaria lo
cal de Castejon de Sos:

— Consultorios locales; 
Benasque, Campo, Las- 
paules y Montauny.

b) Unidad sanitaria lo
cal de Graus:

— Consultorios locales; 
Torres del Obispo y La 
Puebla de Roda.

— Consultorios auxilia
res: La Puebla de Castro 
y Lascuarre.

c) Unidad sanitaria lo-

EL PARQUE/\/AC/O/VAL 
DE ORDESA, SE 

A/MPLIARA E/VTRECE/M/L 
HECTAREAS

cal de Benabarre:
— Consultorios locales: 

Arón.
— Consultirios auxilia

res: Puente Montañana.
d) Unidad sanitaria,lo

cal de Ainsa: - -
— Co nsu Itorips locales; 

Broto, Boltaña, Fiscal, 
Lafueva, Laspuña, Plan y 
Bielsa.

— Consultor¡osaux¡l¡..- 
res: Torla y Arcusa.

3.— Centro subcomar
cal de Tamarite de Lite
ra:

a) Unidad sanitaria lo
cal de Tamarite de Lite
ra:

— Consultorios locales: 
Albelda, Camporrella, 
Castillonroy, Alcampel, 
Altorricón y Vencillón.

— Consultorios auxilia
res: Estopiñán y Balde- 
llou.

4.— Centro subcomar
cal de Barbastro:

a) Unidad sanitaria lo
cal de Barbastro:

— Consultorios locales: 
Peraltilla, Alquézar, Po- 
zán de Vero, Salas, Altas, 
Laluenga, Berbegal, Na
val, El Grado y Abiego.

— Consultorios auxilia
res: Azior, Adahuesca y 
Hoz de Barbastro.

II.—CENTRO HOSPITA
LARIO BASICO DE 
FRAGA. (Atenderá un 
censo de 24.338 habitan
tes) .

1 .— Centro subcomar
cal de Fraga;

a) Unidad sanitaria lo
cal de Albalate:

— Consultorios locales: 
Alcolea, Belver y Osso.

b) . Unidad local de 
Fraga:

— Consultorios locales; 
Zaidín, Mequinenza y 
Torrente de Cinca.

c) Unidad sanitaria lo
cal de Ballobar:

— Consultorios locales: 
Ontiñena y Velilla de 
Cinca.

d) Unidad sanitaria lo
cal de Bujaralóz:

— Consultorios locales: 
Peñalba y Cándanos.

— Consultorios auxilia
res; Valfarta.

(Continuara)

MADRID, 30. (ARAGON/expres/. — Próximamente se 
remitirá a las Cortes un proyecto de Ley que propugna la 
ampliación del Parque Nacional de Ordesa en trece mil 
hectáreas.

La prevista ampliación de este Parque, situado en le 
vertiente española del Pirineo Central, sera de gran 
consideración, ya que la superficie total del mismo se elevara 
a quince mil hectáreas frente a las dos mil con que contaba 
desde 1918.

Esta mejora supondrá el Incremento de la variada fauna 
que allr se refugia, asF como el numero de visitantes que 
diariamente lo recorre, y cuya media anual oscila alrededor 
del medio mllión de personas.

El valle en sf, está situado en posición paralela al eje de los 
Pirineos con, aproximadamente, 15 kilómetros de largo por 3 
kilómetros de ancho, como máximo, y a pesar de su vastedad 
sus altísimos paredones y perfil típico de "u", la hacen 
merecedor del calificativo de amplio y profundo "cañón".

EL CAJON
LA OLLA SOCIALISTA

La CNT va a descolgar su bandera negra y roja 
de lo que hasta ahora fue su sede, en el Coso 
Bajo, ya que se disuelve su federación local.

En esto de disolver federaciones locales, suele 
haber motivos muy diferentes. En algunos casos 

porque los afiliados están descontentos^con el fun
cionamiento, y en otros porque los dirigentes quieren 
realizar una purga.

En este segundo caso, los militantes tienen que 
volver a solicitar el ingreso en el partido, de uno 

en uno, y con el carnet en la boca.

No sé por qué extraña asociación de ¡deas me 
viene a la memoria las inconfesables pretensio

nes de uno de los h'deres del ala moderada de la nueva 
ejecutiva regional del PSOE.

Y allí, es cuando han comenzado las lamenta- 
clones entre algunos de los ex-PSA zaragozanos, 

que ya han dicho en público que se arrepienten de 
haber votado junto a la postura moderada.

La contestación de los dirigentes de la federa- 
ción de Huesca, no se ha hecho esperar, indican

do que les queda bastante tiempo para seguir arrepin
tiéndose.

Y ya que últimamente me sigo encontrando vie
jo, seguiré sin hablar de mis amigos de UCD, y

seguiré dando las 
dar a un anónimo 
en “idem" y me 
confidenciales del

gracias. Y las gracias las tengo que 
remitente al que le he debido caer 
ha llenado la casa de documentos 
PSOE. Entre la montaña de pape-

les y documentos hay algunos que no tienen excesiva 
utilidad, como las direcciones y teléfonos de todos los 
miembros de la Diputación General de Aragón. Pero 
hay otros, realmente sabrosos, como el dinero que 
cree el partido que ganan algunos de sus parlamenta
rios. O las cantidades que estos deben al partido. Y 
también un pequeño anexo que se titula “Pequeña 
antología del pensamiento de Antonio Piazuelo".

Mañana más.

TIBERIO
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Las copias del borrador del acta de las sesiones de la 
Comisión Perinanente de nuestro Ayuntamiento ya 
han vuelto a llegar a nuestro poder. Hacemos un extracto 

de lo más interesante.

A un contribuyente se le rebajó el arbitrio sobre balco
nes al descubrirse un error, pero el servicio de Inspección 
también le descubrió que ocupaba dos viviendas en otra zo
na y tan sólo abonaba un vertido, por lo que se le dio de al
ta en el que no pagaba.

En las obras de pavimentación del paseo de Fernando el 
Católico y Ronda del Puente Seco se han aprobado lá se
gunda y tercera certificación por un importe de casi dos mi
llones que serán abonadas con aportaciones vecinales.

Se autorizó a un concejal —que se ausentó de la Sala— la 
construcción —ya ejecutada— de una caseta refugio de cam
po conforme a diseño que acompañaba.

Nuestros representantes se pusieron fuertes. Ya dijimos 
que en una calle de nueva apertura en el paseo San Nicolás 
Irancia habían puesto los “pilones” que convertían la calle 
en peatonal. Los vecinos se “cargaron” uno de ellos y si- 
gueron aparcando sus coches. Se ha dado orden de reponer 
el pilote, colocar —con cargo a los propietarios de locales 
ubicados en la zona— una señal de prohibición, y se reco^ 
mendó a la Policía Municipal la vigilancia de la zona.

Se desestimó la reclamación de un ciudadano al que se le 
habían, impuesto dobles derechos de licencia de obra, toda 
vez que la misma fue ejecutada con anterioridad a la obten
ción del permiso municipal.

Se solicitó de la Delegación Provincial del Ministerio de 
Educación y Ciencia la urgente reparación de los grupos Es
colares Baltasar Gracián y Sancho y Gil, por presentar nu
merosas goteras, filtraciones en ventanas, roturas de las tu
berías de desagüe de los servicios y un pésimo estado de los 
aseos que los hacen inutilizables.

Se están llevando a cabo determinados convenios con los 
vecinos afectados, para la pavimentación de varias calles de 
la ciudad.

El antiguo Polígono Industrial de Marivella vuelve a ser 
actualidad. Los afectados en aquella polémica zona han pre
sentado escrito en el Ayuntamiento, y se les ha citado para 
tener un cambio de impresiones sobre la actuación a seguir.

El alcalde al amparo de disposiciones recientemente dic
tadas, expuso la convenienciq de estudiar la forma de em
plear al personal inscrito en la Oficina de Desempleo en la 
ejecución de obras urgentes, tales como el arreglo y recons
trucción de las aceras de la ciudad. La confortnidad fue uná
nime.

Se viteresó u?! capitular por el estado en gue se encuen
tran las gestiones sobre nuevas instalaciones de la Seguridad 
Social y la Presidencia informó que recientemente se envia- 
ro?i datos sobre terrenos a la Delegación Territorial de Zara

AM ÑA ÑA SE CLA USURA EL 
/ CURSO DE IÑIC/AC/OÑ AL 
CAÑTO CORAL

Mañana .sábado, dt'a 1 de 
diciembre, se celebrarán en 
Borja los actos de clausura 
del I Curso de Iniciación al 
Canto Coral en Aragón, 
organizado por la coral 
"Vientos del Pueblo” y el 
Centro Cultural "CICAR”. 
Entre los actos, hay que 
destacar la actuación de la 
Ch-questa de Cámam “Ciudad 
de Zaragoza” y la Polifónica 
Miguel Fleta, de la 
Agrupación Artística 
Aragonesa, con el patrocinio 
de la Caja de Ahorros de 
Zaragoza, Aragón y Rioja.

A las ocho y media de la 
larde, en la iglesia de Santa 
Maná la Mayor, se celebrará 
un concierto de clausura a 
cargo de las citadas 
agrupaciones musicales. La 
Orquesta de Cámara en la 

primera parte, interpretará 
obras de Albinoni, Mozart y 
Bela Bartok. En la segunda 
parte juntamente con la 
Polifónica interpretarán el 
Gloria, en Re Mayor, de 
Vivaldi, para solistas, coro y 
orquesta bajo la dirección 
del maestro Emilio Reina. 
Actuarán solistas, Pilar 
Pamplona y Pilar 
Torreblancas (sopranos), y 
Elena Sierra (contralto).

Además de lodos los 
Cursillistas que han asistido 
al citado curso, están 
invitados todos lo .s 
ajicionados de la ciudad y 
comarca ' de Borja a este 
extraordinario concierto, a 
cargo de la Orquesta de 
Cámara de Zaragoza y 
Polifónica, Miguel Fleta.

TERUEL, 30 (ARA
GON/expres).— Ya seña
lamos ayer que podría te
ner repercusiones la dimi
sión del concejal Fé
lix Sevilla, dentro de 
la Corporación munici
pal y añadimos que cony 
secuencia de esa decisión 
posiblemente el también 
concejal Angel Montón, 
padre político de Félix 
Sevilla, optaría por sepa
rarse tanto del PSOE 
como de concejal del 
Ayuntamiento. Comenta
rio entonces que ahora es 
efectivo. Porque precisa
mente también Angel 
Monzón dimitió y es po
sible que en esta cadena 
de decir no a sus cargos 
también se implique la 
socialista Amparo Antón, 
igualmente de la corpo
ración municipal. La de
cisión de An^l Montón 
era previsible y de esta 
forma lo ha declarado. 
Ahora bien, continuará 
asistiendo a sesiones del 
Ayuntamiento y hasta 
que el PSOE designe a 
otro militante para cubrir 
su vacante. Una vacante 
que es posible la ocupe 
Moisés Pérez Mezquita, 
ya que por orden correla
tivo y en las últimas elec
ciones era el que quedó 
en puertas por el PSOE. 
A continuación se encon
traba Joaquín Esteban. 
Royo, Constantino Ju
lián, Antonio Játiva y 
Jaurès Sánchez. De todas 
las formas, no se da co
mo seguro que sean to
dos estos nombres los 
que cubran las vacantes 
ya que existen otros den
tro del PSOE que po
drían estar implicados en 
ellos. Tales como Vicente 
Sánchez, actual presiden
te provincial del partido, 
Jorge Noguera o Fran
cisco Rodríguez, Por el 
momento y en cuanto a 
cubrir estas vacantes, to
do son conjeturas. Lo 
efectivo son las dimisio
nes de Félix Sevilla, la de 
su padre político Angel 
Montón y la posible de 
Amparo Antón. Asi están 
las cosas.

Con el fin de que los 
empresarios turolenses 
tengan unas ideas claras 
sobre posibilidades de fi
nanciación, creación de 
sociedades, desarrollo, 
etc. la Delegación Provin
cial de Industria ha pro
gramado un ciclo de con
ferencias a celebrar en la 
Delegación Provincial de 
Cultura donde interven
drán personajes relacio
nados con el tema. La 
primera conferencia se 
dará precisamente hoy y 
tendrá como protagonis
ta a José María Carnicer, 
delegado Regional del 
Instituto de la Mediana y 
Pequeña Empresa.

mañana en la Diputación 
Provincial y con el presi
dente de la Corporación 
don Román Alcalá. Esta 
reunión a la que asistie
ron como invitados re
presentantes de la Fede
ración de Empresarios 
de nuestra ciudad, así 
como de la Cámara de 
Comercio y Centrales sin
dicales, fue con motivo 
de tener una entrevista 
con altos cargos de una 
empresa americana dedi
cada a la fabricación de 
radiadores para automó
viles. Con este grupo de 
señores de la empresa

Gestiones de una empresa americana 
para instalarse en nuestra ciudad

americana vino a Teruel 
personal técnico de la Di
putación General de Ara
gón y el motivo de estas 
conversaciones ya pue
den imaginarse se trata 
de la posible ubicación 
de una planta en nuestra 
ciudad para fabricar ra
diadores de coches. De
bemos señalar que todos 
salieron satisfechos en 
este primer contacto y 
habrá que esperar pró
ximas conversaciones pa
ra ver si Jiega 2 buen fin 
la idea proyectada.

El Rector Magnífico 
de la Universidad de Za
ragoza se encuentra en 
nuestra ciudad. Llegó 
ayer por la mañana don 
Federico López Mateos y 
tuvo una reunión con el 
claustro de profesores de 
la Escuela de EGB en los 
locales de la señalada es
cuela que están ubicados 
en la Ciudad Escolar. Por 
la noche, tuvieron una 
cena dç trabajo en el 
Hostal Alfonso II y para 
hoy tiene previsto el Rec
tor de la Universidad de 
Zaragoza entrevistarse 
con los alumnos de la ci
tada escuela y asistir al 
acto de recepción oficial 
del edificio de la Escue
la. También se entrevista
rá con diversas autorida
des oficiales y por la tar
de, sobre las cuatro, pre
sidirá una reunión del Pa
tronato del Colegio Uni
versitario. Por supuesto 
que esperamos darles am
plia información de esta 
visita en los próximos nú
meros. ,
GUADALAJARA Y 
TERUEL

Ayer estuvo en nues
tra ciudad el Gobernador 
Civil de Guadalajara se
ñor García de Paredes. 
Venía acompañado del 
Delegado Provincial de 
Agricultura de aquella 
provincia, don Antonio 
Aberturas Aguado, y 
otras personalidades. El 
motivo de su visita no 
fue otro más que entre.- 
vistarse Con el Goberna
dor Civil de Teruel, don 
Luis Rojo Villa; Delega
do de Agricultura de 
nuestra provincia, don 
José Antonio Benedico, 
jefe de ICONA, don Jo
sé Gisbertras y con los 
alcaldes de Molina de 
Aragón y Ródenas que 
a su vez son presidentes 
de la Comunidad del 
señorío de Molina y de la 
Comunidad de Albarra- 
cín respectivamente. 
Reunión entonces en 
principio en el Gobierno 
Civil y posteriormente en 
Albarracín para tratar de 
los temas que afectan a 
ambas comunidades, ta
les como turismo, áreas 
de economía de monta
ña, comunicaciones o de 
reservas de caza. Estos 
problemas comunes a 
que aludimos afectan 
en la provincia de Teruel 
a 23 localidades que son 
precisamente las que 
componen la Comunidad 
de Albarracín. Los expe
dicionarios de Guadalaja
ra partieron hacía aquella 
ciudad castellana a últi
mas horas de ayer. 

monseñor Iguacén, para 
informar sobre la Asam
blea de la Conferencia 
Episcopal. Charla que en 
esta ocasión se centró so
bre el tema de la ense
ñanza y que en estracto 
se refirió a que existen 
grandes dificultades para 
la supervivencia de los 
centros docentes no esta
tales. Estas dificultades 
proceden principalmen
te de la decidida oposi
ción de palabra y con he
chos de que son objetos 
los centros docentes no 
estatales. Lo que está en 
juego no son ios intereses 
de particulares como se 
quiere hacer creer. Lo 
que está en juego a tra
vés de la enseñanza, es 
el modelo de sociedad. 
Monseñor Iguacén señaló 
también que otra causa 
es sin duda la grave crisis 
económica de los centros 
y las familias. Y como 
tercera causa, el peligro 
para poder mantener el 
ideario de los centros no 
estatales sin el cual de 
ningún modo se puede 
decir que hay libertad de 
enseñanza. Dijo también 
que ne la declaración 
Episcopal, no se preten
de la defensa de la ense
ñanza privada como ne
gocio. Si alguno ha hecho 
negocio con la enseñanza 
nosotros no lo justifica
mos. Pero podemos afir
mar que la enseñanza de 
la Iglesia no es negocio y 
lo podemos probar. Ex
traordinaria fué la charla 
del obispo de la Dióce
sis seguida con gran inte
rés por todos dando una 
verdadera lección de su 
conocimiento en él tema 
de la enseñanza. Monse
ñor Iguacén dará nuevas 
charlas con temas tan su
gestivos como las Misio
nes o el Divorcio.

Tras el último encuen
tro jugado por el equipo 
de Baloncesto de Teruel 
Sport y que ya comenta
mos los incidentes ocurri
dos al final del encuen
tro, donde ios verdaderos 
protagonistas fueron los 
árbitros designados. El 
equipo turolense ha sido 
sancionado con multa de 
tres mil pesetas. Esta mis
ma cantidad de dinero le 
cayó también como san-

Reunión en el Ayuntamiento y entre los temas tratados el 
referente a la designación para 1980 de esas dos fiestas locales | 
que luego aparecerán en el Boletín Oficial del Estado y servi- 
rán de descanso y sosiego para unos o de alegría y disfrute pa- | 
ra otros. En el actual año esas fiestas fueron para el lunes de | 
la \/aquilla del Angel y para el primero de septiembre que, en 
verdad, en estas fueron retrasadas a finales de septiembre, pe
ro como la designación es la designación ese primero de sep
tiembre, sirvió para una fiesta con la que nadie contaba. Fue 
en el actual año como decimos. Pero para 1980 ya tenemos 
también designadas esas dos fechas festivas locales. Se trata 
del Lunes de la Vaquilla del Angel o sea el di'a 14 de julio y, 
como innovación, la festividad de San Jorge, patrono de 
Aragón, a celebrar el di'a 23 de abril. Innóvación como de
cimos en Teruel señalar la festividad de San Jorge porque an
teriormente esta fecha se celebraba, pero por parte de la Di
putación Provincial y servia para organizar varios actos, hacer 
distinciones a personajes ligados con la provincia y reunirse 
en una comida de hermandad, a cargo de la referida Diputa
ción Provincial. Por lo demás una fecha normal para los elú
danos, pero que no será asi en el próximo año ya que repeti
mos ha sido señalada como fiesta local en Teruel.

ción ai jugador entrena
dor del equipo Gimdhez, 
así como dos partidos de 
suspensión. Curioso, pero 
el Tenjel Sport no <teja 
de ser sancionado. En 
otro anterior partido 
contra el líder el Elche y 
ai cual ganó el conjunto 
de nuestra ciudad, por 
simplemente lanzár rrto- 
nedas a la pista y ai ter
minar el choque, también 
fueron sancionados con 
cuatro mil pesetas.

Y ya metidos en te
mas deportivos diremos 
que el Club Deportivo 
Teruel que el próximo 
domingo tiene que jugar 
con el Jacetano por tie
rras del Pirineo, saldrá de 
nuestra ciudad mañana 
sábado por la tarde para 
peen otar ya en Jaca. 
“Goyito” entrenador del 
equipo no tiene en esta 
ocasión más que la baja 
de Enrique Corella por 
lesión. Por lo tanto podra 
disponer de toda la plan
tilla. Por descontado que 
los aficionados turolenses 
esperan un buen resulta
do y con ello no descol
garse el equipo de los pri
meros puestos de la ta
bla. En otro orden de 
cosas, añadiremos que el 
encuentro suspendido ha
ce unas jomadas y en el 
que debían enfrentarse el 
Club Deportivo Teruel y 
el Mequinenzá se jugará 
el sábado día ocho de di
ciembre, festividad de la 
Inmaculada, en la parce
la de las instalaciones de
portivas del “Adolfo Ma
sía" de nuestra ciudad.

ajedrez “Cincuentena
rio del Viaducto” y re
sulto ganador Juan Vi
cente Martín, seguido de 
Paco Gómez y Fernando 
Prieto. La cuarta plaza la 
ocuparía Jor^e García y 
a continuación, Vicente 
Yague y Joaquín Salva
dor y así hasta un total 
de 20 participantes. Des
pués de la última ronda 
fueron entregados los 
trofeos a los cuatro pri
meros clasificados.
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CORTES DE AGUA

«MH
EL SOL; sale a las 7,1 7 y se pone a 

las 16,50 (hora solar).

—Calle Checa, (tramo comprendido entré^ Avda. América y Ruiz 
Talador), de las 15 a las 18 horas.

-Calle Castellar y adyacentes. Calle Gabriel Gombao y adya
centes. C. Parellada (tramo comprendido entre calle Coruña y Ga
briel Gombao), de las 10 a las 12 horas.

—(Jalle de Coso, (tramo comprendido entre las plazas de las 
Tenerías y Magdalena); calles de Trinidad, D. Teobaldo y Sepulcro, 
esta última entre las de Gavín y D. Teobaldo, en horas de 8 a 13.

—Calle de Be/amin Franklin, del Polígono de Cogullada, de las 8 
a las 12 horas.

El servicio será reanudado tan pronto como se subsanen las cau
sas que motivaron su interrupción.

Sââi
O?

LABOR CULTURAL
Realmente ponderable y digna de todo elogio resulta la 

labor que está desarrollando el Servicio Cultural de la Caja 
de Ahorros de la inmaculada, con selecta, variada e ininte
rrumpida programación. A la serie de interesantes ciclos rea
lizados, en los que debemos de incluir y destacar el dirigido 
por el académico Manuel Alvar sobre poesía sefardí, añadi
mos hoy el colofón al mismo, representado en el recital de 
la soprano María Muro, acompañada a la guitarra por Deme
trio Ballesteros y cuyo programa está integrado por una 
selección de cantos sefardíes y canciones del Renacimiento. 
Con nuestro modesto, pero incondicional apoyo a tan entu
siasta y relevante labor cultural, nuestra felicitación y nues
tro aliento por tan brillantes logros.

EXPOSICION EN EL MERCANTIL
Vuelve el pintor Corral Diáz a Zaragoza con paisajes de Aragón, 

La Mancha y Galicia, que podrán ser contemplados, durante los días 
del 1 al 10 de diciembre en la sala de exposiciones del Círculo Mer
cantil. La interesante colección podrá ser visitada en horas de siete 
a nueve de la tarde las fechas laborables y las festivas, de 12 a 2.

TEATRO Y CORALES
La Asociación'Cultural Montier, de la villa de Alborge, 

convoca a los presidentes, directores o representantes de 
las Corales de Aragón a la reunión que se celebrará el do
mingo, dos de diciembre, a las 11 de la mañana,en el Cole
gio Calasancio, sito en la calle Sevilla, 19, de Zaragoza. 
También el domingo, a las seis de la tarde y en el Colegio 
del Magisterio “Virgen del Pilar”, paseo de Isabel la Católi
ca, frente a La Romareda, el Teatro Inestable de Zaragoza 
pondrá en escena la obra para niños, basada en un original 
de Lewis Carroll, titulada "Alicia, a través del espejo”. La 
entrada es pública.

EXAMENES PARA ARTISTAS
La Asociación de Artistas Profesionales Aragoneses de Circo, Va

riedades, Folklore y Técnicos Auxiliares del Espectáculo comunica 
que en la segunda decena de diciembre se celebrarán pruebas de ca
pacitación en las distintas especialidades, con el fin de extender el 
carnet profesional. Información y solicutudes: calle San Jorge, 5, 
entio, deha. de 10 a 13 horas.

II JORNADAS 
TECNICAS 

REGIONALES 
IDE DISTRIBUCION

Cámaras Oficiales de Comercio e Industria de 
^Huesca, Teruel y Zaragoza invitan a los comerciantes 
s'y personas interesadas en el campo de la distribución 
^comercial a la asistencia a las

í II JORNADAS
I TECNICAS REGIONALES 
I DE DISTRIBUCION 
^ Patrocinadas y subvencionadas por IRESCO.

PROGRAMA
<—---------------------------------------
Wía 3 de diciembre, lunes. De 7 a 10 de la tarde
g TRANSFORMACION Y REESTRUCTURACION 

DE LA PEQUEÑA TIENDA.
Responsable: D. José Antonio Gesa Castejón.

Wía 4 de diciembre, martes: De 7 a 10 de la tarde. 
< CALLES PEATONALES COMERCIALES.
> Responsable: D. Santiago Pagés Martí.

^ía 5 de diciembre, miércoles. De 7 a 10 de la tarde, 
g ACCIONES COLECTIVAS EN EL COMERCIO. 

Responsable: D. Francisco Redondo Benito.

^^^AL: Salón de la Caja de Ahorros y Monte de Pie- 
g dad de Zaragoza. (C/D. Jaime I, 18).

-Al final de cada ponencia habrá coloquio.
J -La inscripción es G RATU ITA.

& Rogamos realicen su inscripción a la mayor breve- 
^^ad posible.

ARAGON
,| exprés

DIARIO DE

'%

30 de noviembre 
de 1979

No olvíde 
feHcíCar a

quienes Ueven el nom
bre de los santos An
drés, Constancio, Jus
tina y Maura, que 
hoy celebran su ono
mástica.

¡¿^Teléfonos'
He interés
Aeropuerto: 349050.
Asistencia a detenidos: 

221070.
Bomberos: 442244-442222.
Casa de Socorro: 223915.
Comisaría de Policía: 091.
Guardia Civil: 21-82-69.
Policía Municipal: 092. 
Renfe: 214266.
Seguridad Social: 226604.
Telegramas: 222000.
Tráfico: 217138.
Accidentes Auxilio en 

Tretera: 257007.
Ca-

Averías: Alumbrado públi
co: 223357. Agua: 227738.

Bancos de Sangre y Plasma: 
Seguridad Social: 355700. Fa
cultad de Medicina: 224921. 
Hospital Provincial: 221965.

Información del estado de 
las carreteras y puertos de mon
taña: 91-2545005y91-253160a

Maternidad: Diputación 
vincial: 229300. Seguridad 
cial: 355700.

Radio-Taxi: 427362

Pro- 
So-

Del refranero
La quinta rueda del carro 
no hace más que embara
zarlo.

La reina de las abejas no 
tienen aguijón como ellas.

La riqueza y la hermosura 
no pasan de ser basura.

Cupón pro ciegos 
de ayer:

LA LUNA: sale a las 15,05 y se po
ne a las 3,15 (hora solar).

El tiempo que hará
EN ESPAÑA

Para hoy se espera que continúe el tiempo estable con al
gunas nubes en Galicia, heladas de madrugada no muy inten
sas en las tierras del interior y temperaturas diurnas bastante 
altas en general, con disminución de la frecuencia e intensi
dad de las nieblas en el Valle del Ebro.

El sábado, nubosidad variable en el extremo noroeste pe
ninsular; soleado y estable en el resto. El domingo seguirá 
igual que el sábado.

Temperaturas extremas en capitales. Mínima de seis gra
dos bajo cero en Logroño-aeródromo y máxima de veintiséis 
en Bilbao.

EN ARAGON
Continuaran tas nieblas en las cuencas y los valles de los 

ríos con vientos flojos de componente Este.
. Datos climatológicos en Zaragoza:

Presión atmosférica: 775,8.
Humedad relativa: 100 por cien.
Viento dominante: en calma de componente Oeste 

con una velocidad máxima de 7 Km/h a las 11,41.
Horas de Sol: 0.
Temperaturas Zaragoza observatorio: 4 de máxima 

y —4 de mínima.
Temperaturas Zaragoza, aeropuerto: 1,8 máxima y —1,8 

mínima.

ESTE Fñ/0, 
QUE NOS DUELE

lEN merece nuestra disconformidad y nuestras 
quejas la falta de consideración para con el

público, significada en la poco acogedora temperatura 
que, por lo general, brindan los establecimientos 
públicos; lo que no quiere decir que no haya algunos 
que ofrezcan un grato bienestar.

Y lo que tampoco es, en modo alguno, contrario a 
la campaña que propugna el ahorro de energía, que 
suscrita y aceptada debe de ser por todos.

Pero una cosa es la mentalización ahorradora y 
otra, la de no evitar que se pelen de frío los clientes... 
¡o los inquilinos! ; porque viviendas hay en- nuestro 

prematuro invierno, en las que podrá haber mucho o 
poco “calor de hogar”; pero termométrico, bien 
poco.

Tal ocurre en muchos restaurantes, tan mal 
atendidos en este sentido, que los que acuden han de 
calentarse a fuerza de comer; y sucede en muchos 
bareSi^^en- los^ique- para entrarcen^aceióny hay^-qííe- 
Tstar bebiendo, hasta ponerse tibio. Y, ¿que decir de 
algunos bingos, en los que la gente juega con el abrigo 
puesto? Sin embargo, la gente va a dejarse el diriero, 
mientras los favorecidos por esta fiebre epidémica 
esperan que la sala se caliente con la respiración de los 
jugadores.

Claro que, mientras el público siga acudiendo, a 
pesar de estas deficiencias y la gente habitando en 
casas mal acondicionadas o deficientemente atendidas 
en este sentido..., ¡que vengan hielos y fríos y que 
“aquíme las den todas”

Farmacias de guardia
FARMACIAS DE SERVICIO DIA Y NOCHE

Avenida Navarra, 65 ; Lozano. Teléfono: 333598. 
Don Jaime I, 23;Bergua. Teléfono: 223674.
General Sueiro, 1 ; Castañer. Teléfono: 222389. 
Miguel Servet, 23 ; Almârcegui. Teléfono: 427842. 
Plaza del Portillo, 2 ; De Gregorio. Teléfono: 432772.

FARMACIAS ABIERTAS HASTA LAS 10 DE LA 
NOCHE, EXCEPTO EN EL PERIODO DE ME- 
DIODIA:

NOTA: Los servicios de oxigenoterapia pueden soli- 
citarse en todas las farmacias o avisando directamen
te al telefono 257253.

Alonso V, 23; Fuertes. Teléfono: 293288.
Avenida América, 52; Maorad. Teléfono: 271991.
Cortes de Aragón, 19; Lleyda. Teléfono.- 220595.
Don Pedro de Luna (Delicias), 94; Zamarro. Teléfono: 

331627.
Escultor Palao (Delicias), 20; Mainar. Teléf.: 313734.
Fernando El-Católico, 40; Gimeno Lisón. Teléfono:- 

250441.
Los Caracoles (B.° la Jota), 32; Suescun. Teléfono: 

295858.
Mariano Baselga (PIz. S. Gregorio), 8; Monte. Teléfono: 

234643
Monea si, 15 ; Torneo. Teléfono.- 276674.
Progreso Español (B.° Oliver), 2; Guillén. Teléfono: 

331899.
Travesía Puente Virrey, 1-3; Hernáiz. Teléf.: 378048.
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Efemérides
1489: Conquista de 

Guadix (Granada), por 
los cristianos.

1561.— Se determina 
el sitio del Guadarrama 
donde habría de levantar
se el Monasterio del Es
corial.

1667.— Nace el escri
tor satírico inglés Jona- 
tan Swift, autor de los 
“Viajes de Gulliver”.

1736.— Nace en Mós- 
toles, (Madrid), el que 
luego había de ser su al
calde, Andrés Torrejón, y 
pasar a la historia por su 
famoso comunicado con 
motivo del 2 de mayo 
madrileño.

1761.— Nace el quí
mico inglés Smithson 
Tennant, que descubrió 
que el diamante es solo 
carbono. También descu
brió los metales que de
nominó iridio y osmio.

1807.— Los franceses, 
al mando de Junto, en
tran en Lisboa.

1829.— Nace el pianis
ta y compositor ruso An
tonio Rubinstein.

1831.— Tratado entre 
Francia e Inglaterra para 
la suspresión del comer
cio de negros.

1835.— Nace en Ber
lin, Adolfo Bayer, pre
mio Nobel que descubrió 
la eosina, el indol, la tau- 
tomeria, la quinoleina y 
las ftaleinas.

1835.— Nace el escri
tor norteamericano Sa
muel Clemens, conocido 
por el seudónimo de 
“Mark Twain”.

1858.— Real Orden 
disponiendo que las casas 
de todas las ciudades de 
España se numeren por 
una, partiendo del centro 
a la periferia, los pares a 
la derecha y los impares 
a la izquierda.

1977.— Artesanos 
franceses recrearon parte 
del esplendor de Napo
león, para la coronación 
del Emperador Bokasa I, 
del Imperio Centro Afri
cano.

''Para Hegar velande
• IB-057 ZAZ/MAD sal. 
Diario.

IB-059 ZAZ/MAD sal. 
Diario.

IB-056 MAD/ZAZ sal.
Diario.

IB-058 
Dairio.

IB-748 
Diario.

IB-749 
Diario.

MAD/ZAZ sal.

ZAZ/BCN

BCN/ZAZ

AO-5-7 ZAZ/BIO

sal.

sal.

sal.
Lun., Mier., Vier., Dom.

AO-508 BIO/ZAZ sal.
Mar., Jue., Sab.

AO-508 ZAZ/VLC sal.
Mar., Jue., Sab.

AO-507 VLC/ZAZ sal. 
Lun., Mier., Vier., Dom.

08,25 Ue. 09,10

23,30 Ue. 00,15

07,20 Ue. 08,05

19,25 Ue. 20,10

08,45

21,15

15,35

12,00

Ue.

Ue.

Ue.

Ue. 12,40

12,20 Ue. 14,00

14,15 Ue. 14,55

ÍÉ2

09,25

22,00

16,15

?.

k

;

J

ZARAGOZA Marcial, núni. 2
/ Depósito Legal: Z-22-1970

DIRECCION: /
Teléfono 23 00 99 / REDACCION Y ADMINISTRACION

De los artículos firmados responden siempre / Teléfono 21 69 83 - Télex 58054 
sus autores, sin que su publicación suponga l (Centralita COR 3 líneas) 
que el periódico comparte las ideas expuestas. |

ai
ZARA

Luis ERC

SE ce. 
los ji

no se disp 
los blanqu 
niebla en e 
se habían í 
“forofos” 
acontece e 
está en su 
hay- los c 
bolísticas è 
los espectá 
tos, haga fi

Las alir 
que presen 
juntos fuel

Calatay 
Aragón, L 
López, Jo: 
zález. Cari 
ñen y Bare

Zaragoz 
tiempo ac 
Lasa, Casu 
Perez Agí 
Belanche, 
y Vaidano

En la ! 
hicieron: 
china, Ca 
India, Ls 
Antich, B 
yjuanjo. 
también < 
por Modes

En la pi 
ragoza me 
y en la 
más, total 
permiso d 
decía en k 
meando ta 
marcado m

Pal

MAI 
Real F 
la de I 
ta del 
cional, 
ha COI 
guíente 
el par 
Chipre' 
póndie 
ción di 
Europe 
que se 
mingo 
próxirr 
(Chiprf

R.C 
ticoech

Valí 
Rea 

Víctor.
Ath 

Villar.
Rea 

Bosque
F.C. 

co, Mig
Real 

Mesa, r
Real 

nada, ( 
gui V Z

Esto 
do cita 
dt'a 3 d 
mo, a 
un hot 
desarro 
prograr 
ción:

Lun 
tración 
el hote 
la revi! 
tual.

SGCB2021



ARAGON/expres / 30 noviembre 1979 Deportes
omcntoZaragocÉsta

ZARAGOZA, 30 (ARAGON/expres, por José 
LuisERCILLA)

SE celebró ayer en La Rom are da el clásico partido de 

los jueves que, como ya habíamos anunciado, esta vez 
no se disputó entre jugadores zaragocistas entre sí, ya que

los blanquillos se enfrentaron al Calatayud. Frío y espesa 
niebla en el estadio municipal en cuyas gradas, no obstante, 
se habían dado cita un buen número de aficionados. Son los 
“forofos” que no se quieren perder detalle de todo lo que 
acontece en torno al Real Zaragoza, sobre todo, ahora, que 
está en sus horas altas o simplemente -porque de todo 
hay- los desocupados que pueden ver así a las figuras fut
bolísticas en acción sin que les cueste una peseta . Y es que 
los espectáculos gratuitos siempre han tenido muchos adep
tos, haga frío o calor.

En el entrenamiento de ayer

B Zaragoza go/eó 
a/ Ca/atayud 6-0

■ Benedé lesionado de carácter leve. - Salvatierra 
jugó casi medio tiempo. - Modesto entre Alonso 
y Valdano. - Hay que ganar al Sevilla

Las alineaciones iniciales 
que presentaron ambos con
juntos fueron las siguientes:

Calatayud.— Arteaga, 
Aragón, Lahuerta, Cisneros, 
López, José Antonio, Gon
zález, Carlos, Camacho, Su- 
ñen y Barea.

Zaragoza.— En el primer 
tiempo actuaron: Irazusta, 
Lasa, Casuco, Benedé, India, 
Perez Aguerrí, Amorrortu, 
Belanche, Alonso, Modesto 
y Valdano.

En la segunda mitad lo 
hicieron: Zubeldía, Barra- 
china, Camus, Salvatierra, 
India, Lafita, Oñaederra, 
Antich, Badiola, Modesto, 
yjuanjo. Después entraron 
también Güerri y Víctor, 
por Modesto e India.

En la primera parte el Za
ragoza metió cuatro goles 
y en la continuación dos 
más, total 6-0 definitivo con 
permiso de Villanova que 
decía en los vestuarios, bro
meando tal vez, que habían 
marcado más tantos.

I Para jugar contra Chipre

VICTOR,SELECCIONADO
■ Y Güerri también ha sido 

convocado con los Sub-21
MADRID, 30.- La 

Real Federación Españo
la de Fútbol, a propues
ta del seleccionador na
cional, Ladislao Kubala, 
ha convocado a los si
guientes jugadores para 
el partido internacional 
Chipre-España, corres
pondiente a la cuarta edi
ción del Campeonato de 
Europa de Nacionaes, 
que se disputará el do
mingo día 9 de diciembre 
próximo en Limassol 
(Chipre).

R.C.D. Español: Urru- 
ticoechea.

Valencia C.F.: Saura.
Real Zaragoza C.D.: 

Víctor.
Athletic Club: Dani y 

Villar.
Real Madrid C.F.: Del 

Bosque y Santillana.
F.C. Barcelona: Carras

co, Miguel! y Olmo.
Real Spórting: Cundi, 

Mesa, Quiñi y Uría.
Real Sociedad: Arco- 

nada, Celayeta, Satrúste- 
gui y Zamora.

Estos jugadores han si
do citados para el lunes 
día 3 de diciembre próxi
mo, a las 20 horas, en 
un hotel de Madrid para 
desarrollar el siguiente 
programa de prepara
ción:

Lunes día 3: concen
tración a las 20 horas en 
el hotel, precediéndose a 
la revisión médica habi
tual.

KUBALA CUENTA 
CON VICTOR

Víctor y Güerri entrena
ron durante poco rato, ya 
que lo habían hecho el día 
anterior en Madrid con la 
selección "A” y con la Sub- 
21. Por cierto que en la lis
ta oe los convocaoos para 
desplazarse a Chipre que se 
hizo pública ayer figura Víc
tor como único elemento 
llamado del Real Zarago
za. De momento, Kubala 
cuenta con Victor.

BENEDE LESIONADO

Un nuevo percance se 
produjo en la sesión prepa
ratoria de ayer tarde al ha
ber resultado lesionado Be
nedé en un choque fortuito 
con un jugador t^ilbilitano. 
Acudió rápidamente al mé
dico y el doctor Pelegrín, 
sobre el estado de Bene
dé, facilitó un parte que es 
bastante optimista y espe-

Martes día 4: entrena
miento a las 10,30 horas, 
en las instalaciones del 
C. D. Pegaso, y por la 
tarde, sesión teórica en 
dicho hotel.

Miércoles día 5: a las 
10,30 horas y 17 horas, 
respectivamente, nuevas 
sesiones de entrenamien
to y ejercicios físicos.

Jueves día 6: entrena
miento a las 10,30 horas 
en las instalaciones del 
C. D. Pegaso, por la tar
de teórica y parte del 
equipo, revisión médica, 
recuperación y masaje.

Viernes día 7: revisión 
médica, recuperación y 
masaje, del resto del 
equipo que no lo efectuó 
el día anterior.

La salida de la delega
ción futbolística está fija
da para el viernes día 7 
de diciembre, a las 13 
horas, en vuelo especial 
con llegada al aeropuerto 
de Larnaca, en Chipre, 
después de una escala 
técnica en Roma, a las 
19,20 horas.

El desplazamiento Lar- 
naca-Limassol, por carre
tera, durará aproximada
mente una hora.

GÜERRI, CON 
LOS SUB-21

He aquí los llamados 
para la selección de los 
Sub-21.

Real Club Deportivo 
Español: Angel.

ranzador, ya que es casi se
guro que se pueda contar 
con él para el domingo.Tie
ne una fuerte contusión en 
la rodilla de pronóstico leve 
y se le está aplicando un 
tratamiento de antinflama- 
torios.

SALVATIERRA 
Y MODESTO

Salvatierra, otro que 
preocupa por su lesión, ac
tuó durante parte del se
gundo tiempo y al final Vi
llanova nos decía ésto sobre 
el navarro:

— Hoy ha actuado poco 
tiempo y habrá que espe
rar a mañana (hoy) para 
comprobar si se le ha infla
mado o no la rodilla, esa 
rodilla que le está dando de
masiada lata.

— Problemas y más pro
blemas para formar la ali
neación que se enfrente al 
Sevilla el dogiingo...

— Pues SI, pero tenemos 
veintitrés jugadores en plan
tilla y por lo tanto hay de 
donde sacar y además de an
temano confiamos en que 
los que salgan lucharán y 
lo harán bien. Porque, apar
te de castigos y lesiones, to
dos seguimos muy ilusiona
dos y con enorme moral.

— Se ganará ai Sevilla.
- Se intentará ganar 

con todas las fuerzas. Ha

A.D. Rayo Vallecano, 
Marian.

Cádiz Club de Fútbol: 
Luque.

Real Betis Balompié': 
Tello.

Club Real Murcia: 
Amoros.

Unión Deportiva Sala
manca: Corchado.

Club Fútbol Calvo So- 
telo: Zuñiga.

Real Zaragoza Club 
Deportivo: Güerri.

Burgos^ Club de Fút
bol: García Cortés.

Valencia Club de Fút
bol: Tendillo.

Club Deportivo Ala- 
ve's: Zubizarreta.

Fútbol Club Barcelo
na: Comas y Manolo.

Castilla Club de Fút
bol: Agustín, Herrero y 
Pérez García.

Estos jugadores se con
centrarán el día 7 de 
diciembre próximo, en 
un hotel de Madrid, a las 
14 horas, y aproximada
mente a las 17,30 horas, 
saldrán por carretera a 
Puertollano.

A las 16 horas del día 
9 se jugará el encuentro 
correspondiente al cam
peonato de Europa de 
equipos representantivos 
Sub-21, bspaña-Chipre, 
que será dirigido por el 
colega portugués señor 
Raúl Fernández.

Al finalizar el encuen
tro las dos selecciones 
regresaran por carretera a 
Madrid. 

costado mucho borrar los 
negativos y nuestro casille
ro hemos de mantenerlo a 
cero. Y ojalá que en las 
próximas salidas lo poda
mos engrosar con positivos.

— ¿No temes la presen
cia de Miguel Muñoz, un en
trenador de probado pres
tigio, en el banquillo del 
equipo rival?

— Reconozco y admiro la 
categoría y la ejecutoria de
portiva de Muñoz, pero los 
que de verdad juegan son 
los que están en el campo, 
pisando el césped.

— ¿Cuándo va a debutar 
Modesto?

— No lo sé.-
— ¿Kooria haceno el do

mingo?
— De verdad no lo sé. 

Modesto tendrá su oportuni
dad. Hoy mismo habrás vis
to que le he hecho jugar en
tre Alonso y Valdano.

— ¿Y qué impresión has 
sacado?

— Está entrenando muy 
bien y como ya te he dicho 
en su día tendrá su oportu
nidad.

Oportunidad que, parece 
ser, no va a ser inmediata.

MUNDIAL -82}
Para presentar los proyectos de 
reestructuración de estadios

El 23 DE DICIEMBRE, 
FECHA TDPE

MADR/D, 30 (Efe).— Los proyectos para las obras de los esta
dios que albergaran partidos del Campeonato del Mundo de Fútbol 
de 1982 deberán haber llegado a la comisión encargada de su estu
dio él próximo día 23 de diciembre, manifestó ayer tarde a un re
dactar de "Efe" Angel Mario Carreno, presidente del subgrupo de 
infraestructura de sedes del Real Comité Organizador del Mundial 
de Fútbol.

Se reunieron en Madrid todos los arquitectos redactores de pro
yectos, anteproyectos o documentos presentados al comité para la 
realización de obras en los estadios.

El objeto de la reunión, según Angel Mario Carreño, fue "homo- 
geneizar todos los proyectos y clarificar todo lo referente a Prensa, 
televisión, accesos a los estadios etcetera".

Los propietarios de los estadios enviaran todas las obras que ha
yan de realizarse en estacionamientos, accesos y circulación; locali
dades; plataformas de cámaras y filmación; vestuarios; terrenos de 
juego; iluminación, emergencia y energía; seguridad; sanidad; loca
les y facilidades al servicio de RTVE, Prensa y telefonía; mejoras y 
obras generales y análisis del cumplimiento del reglamento de es- 
pectáculoi.

BALONCESTO

TIPICAMENTE AMERICANO
Ficha técnica: Helios Skol, 

122 - Knox, 98 (64-46).
Helios: 98 puntos en juego 

y 24 de tiros libres de 29 lanza
dos. 14 personales (9-5), nin
gún eliminado.

Aliguer (0), Arcega (21), Sal
vo (9), Perez (10), l/Villiams (38) 
(cinco inicial), Lete (4), Simón 
(0), Iradier (26), Alocen (12), 
Nicolau (2). .

Knox: 92 puntos en juego 
y 6 de tiros libres de 8 lanzados. 
20 personales (9-11), eliminado 
Umianf, m. 36.

McMillid (2), Lofgren (4), 
Loftns (22), Hoplius (4), Um
ianf (10), Campbel (4), Holmen 
(14),' Pearson (26), Edwards 
(12).

Pabellón: El de la CAZAR. 
Media entrada en comparación 
con la Liga y además muy frió 
por no haber puntos en juego.

Arbitros: Boned y Royo, za
ragozanos. Bien, mejor que 
otros de primera.

Lo que se ha podido ver en 
la pista ha sido un espectáculo 
"made in USA", donde Helios 
se ha entrenado con público

REPOSO PARA EL DOLOR

A Benedé, al que adverti
mos que cojea, a causa del 
choque fortuito ya comen
tado, le preguntárnosos! le 
duele y nos dice que si, que 
le molesta bastante la pierna 
y que mañana (por hoy) 
acudirá a las cinco de la 
tarde a la consulta médi
ca. Mientras tanto, Manolo 
Villanova le recomienda re
poso; le dice que lo mejor 
que puede hacer es mar
charse a casa y acostarse.

Finalmente digamos que 
también resultó lesionado 
en un tobillo el futbolista 
del Calatayud José Antonio, 
pero que afortunadamente 
su lesión carece de toda im
portancia.

HOY Y MAÑANA

Hoy por la mañana los 
zaragocistas tendrán sesión 
de baño y masaje y el sába
do, a las once de la maña
na habea nuevo entrena
miento después 
Villanova dará la 
que por la tarde 
traran en Zuera. 

del cual 
lista de los 
se concen-

frente a una Universidad que co
rre mucho pero juega poco. Lle
van su show a cuestas y en el 
fondo no pretenden más que di
vertir, los cambios, como es ló
gico, fueron a la americana, de 
3 en 3 ó de 4 en 4.

Helios defendió en zona y 
Knox un rato hombre y otro en 
pressing. Los de José L. Frena 
fueron siempre por delante salvo 
en el m. 7, 21 -22, y no tuvieron 
problemas a la hora de atacar.

Una muestra del marcador 
puede ser: m.5, 15-14; m. 7 21- 
22; m. 15 47-38; m. 20 64-46; 
m. 30 98-74; m. 40 122-98.

Por Helios destacar la labor 
de Williams que vuelve por sus 
fueros anotadores y el trabajo 
de Iradier, Salvo y Alocén, éste 
lesionado en la nariz en los pri
meros minutos de la segunda mi
tad para no volver a salir.

En definitiva un partido bo
nito de cara al espectador y un 
ensayo para esa difícil semana 
que se le avecina a Helios 
pues mañana juega a las 18,00 
en Madrid frente al Estudiantes.

NACHO

coctelB 
deportívS
CAMPEONATO DE 
ESPAÑA DE BILLAR 
ARTISTICO

Organizado por la Fe
deración Aragonesa 
este deporte y con la 
laboración de Stad 
Casablanca, se está c 
brando el Campeoi 
de España de Billar Ai 
tico.

La competición en ’ 
que participan las figura , 
de más renombre, tie 
por escenario el salón d ! 
billares del Stadium, cr 
menzó ayer y finaliza' 
el domingo día 2.

CONCURSO EN EL 
CLUB DE TIRO

En la tirada del concurso 
de Pistola Grueso Calibre ce
lebrada en las instalaciones 
del Club de Tiro el pasado 
domingo la clasificación de 
los cinco primeros lo fueron 
en el orden siguiente: 1. José 
Moreno, 568 puntos, 2. Juan 
García Vergel, 564, 3. José 
López Cabanes, 548, 4. An
tonio Cinto, 537 y 5. José 
Luis Navarro, 529.

El próximo domingo, se 
celebrarán los concursos de 
Pistola y Carabina neumáti
ca.

La hora del comienzo de 
la tirada será a las 11 de la 
mañana.

ASAMBLEA ANUAL 
DE LA FEDERACION 
DE JUDO

La Federación Arago
nesa de Judo celebrará 
mañana, a las cuatro de 
la tarde, en la sala de jun
tas del Polideportivo Sal- 
duba, la asamblea general 
anual.

También el próximo 
día 2, a partir de las cua
tro y media, en el Polide
portivo de La Romareda 
tendrá lugar el Campeo
nato de Aragón Juvenil 
de Judo.

EL COLEGIO DE 
ENTRENADORES, 
APOYA LA POSTURA 
DE LOS NADADORES

Reunida la Junta Directi
va del Colegio Regional de 
entrenadores el día 17 del 
corriente, ha tomado, por 
unanimidad la decisjón de 
apoyar la postura adoptada 
por los nadadores de los 
clubs, E.M. El Olivar, St. 
Venecia y St. Casablanca, de 
no participar en ninguna 
prueba oficial, hasta la aper
tura y puesta en funciona
miento de la piscina cubierta 
del Pabellón de Deportes, ya 
que consideramos que en la 
actualidad es necesario un 
éntrenamiento invernal con
tinuado para alcanzar un ren
dimiento deportivo positivo.

CASA EMILIO
ESPECIALIDADES

MERLUZA 
REBOZADA

Avda. Madrid, 3-5
Tels. 218064-228145

FINCAS
FINCAS Olave; Uncete, 
97. Pisos todos los secto
res. Locales comerciales. 
Hipotecas.

VENTAS
Se vende el püriódteo se-.; 
menai "Z/Q* y el dierioü 
ARAGON/expres en 
llover. Cómprelo e Jos^ 
M. Rease. j

SGCB2021
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Rincón aragonés
• Fernández Larrea, del 

Binéfar ai Barbastro

la Preferente
está muy baia”

CARLOS Fernández Larrea, entr&nador con carnet na
cional y profesor del Colegio Aragonés de Preparado
res, es un mister de categoría, que ahora dirige técnicamen

te al Barbastro. Fenández Larrea, además de excelente per
sona, es un entrenador que conoce el oficio, como ya lo ha 
demostrado en múltiples ocasiones. En la anterior campaña 
ascendió al Binéfar, pero después, por circunstancias y mo
tivos que no vienen a cuento, tuvo que dejar el club del 
“Segalar”. Pero vamos a centrarnos en el tema y a conversar 
con nuestro protagonista de hoy.

— Entrenador con carnet 
nacional, ¿no es asi'?

Desde luego, tengo car
net nacional, pero estoy en
trenando en Primera Regio
nal Preferente.

— ¿Por qué razón?
— Porque cuesta mucho 

en Aragón salir de las 
categorías regionales. Para 
ascender a la Preferente, por 
ejemplo, tuve que ascender 
al Oliver y al Teruel.

— ¿Y por qué descendis
te del Binéfar, en la anterior 
campaña?

— Por una diferencia 
aproximada de cien mil pe
setas. Concurrieron otras 
circunstancias, por supues
to, pero se trata de un tema 
que deseo olvidar.

— Y ahora en el Barbas- 
tro, ¿satisfecho?

~ Fui al Barbastro pen
sando en una plantilla de as
censo, según los planes que 
en principio se había traza
do la junta directiva. Des
pués “nos pisaron” algunos 
fichajes, a golpe de talona
rio, y todo quedo en una 
buena plantilla. Hubiésemos 
deseado firmar a jugadores 
como Vitella, Pastor, Nico
lás....

— Plantilla muy renovada 
ia del Barbastro, ¿no?

~ Casi totalmente reno- 
v^a y muy joven. Y en el 
fútbol, ya se sabe, juventud 
es sinónimo de inexperien
cia. Y con una plantilla 
irrexperta puede ocurrir de 
todo.

¿Cómo ves la Primera 
Preferente actual?

Más baja que en tenn- 
poradas anteriores. El año 
pasado le animaban, entre 
otros equipos, Binéfar y 
Ejea, que ahora militan en 
Tercera División. No obs
tante, ya parecen despertar 
los favoritos, tales como el 
Tarazona, Calatayud, I llue
ca...

— ¿Plantilla cara, la del 
Barbastro?

— Yo diría que muy nor
mal, por cuanto a emolu
mentos se refiere. Tenemos

un par de jugadores de 
250.000 pesetas, tres o cua
tro de doscientas y algunos 
de ciento cincuenta. Si re
pasas los presupuestos de ca
si todos los clubs cabeceros, 
llegarás a ia conclusión de 
que el nuestro es muy 
normal.

— ¿Principales pegas que 
pueden encontrarse en el 
Barbastro actual?

— Ya hemos hablado de 
la inexperiencia de casi to
dos mis jugadores.. El paso 
de juvenil a Preferente siem
pre resqita difícil, incluso 
muy difícil. Mientras el juga
dor se adapta o no ya se se 
ha pasado media temporada.

— Y ahora profesor del 
Colegio Aragonés de Prepa
radores, ¿de qué materia?

— Al marcharse Manolo 
Villanova, que bastantes 
quebraderos de cabeza tie
ne ya con su cargo de pre
parador zaragocista, me han 
asignado la asignatura de 
táctica. Aquí casi todo es 
nuevo, lo que supone que 
habrá que sacrificarse para 
que todo salga lo mejor 
posible.

— Pues bien, para termi
nar por hoy, hablemos de 
Yus. Se dice que,a este juga
dor lo llevaste tú al Binéfar 
y los aficionados no lo ad
mitieron de buen grado. 
¿Estoy en lo cierto?

— Desde luego. Llevé a 
Yus al Binéfar y no se le 
perdonaba el menor fallo; 
ahora resulta que es figura 
en “El Segalar” y además 
capitán del equipo. Asi' 
es el fútbol, lo que hoy 
te dan mañana te lo discu
ten.

Y como vemos que Fer
nández Larrea tiene toda la 
razón, que está en lo cierto 
y que conoce el paño, punto 
final por hoy y el deseo de 
que el mister barbastranse 
tenga toda la suerte que me
rece.

Enrique PEYRONA

(Fotos; Calvo Pedrós) ?

I JUVENIL "1
NO 

HUBO
SORPRESAS
PREFERENTE JU VENIL :

En esta categoría considera
mos normales los resultados ha
bidos en la misma, ya que no 
saltó la sorpresa en ninguno de 
los encuentros. Pendiente de lo 
que decida el Comité con res
pecto al encuentro entre el Are- 
nas-Alcañiz que tuvo que ser 
suspendido por lesión del cole
giado que dirigía el mismo.

PRIMERA JUVENIL:

En su línea ascendente el 
Montecarlo vuelve a golear a su 
rival de turno. Buen triunfo del 
Calasanz ante un oponente de la 
talla del Balsas de Ebro Viejo. 
Buen triunfo a domicilio el con
seguido por el Stadium Venecia. 
Muy apretado el resultado del 
Atlético Escalerillas ante el co
lista El Salvador. Resto resulta
dos normales.

SEGUNDA DIVISION:

De resaltar en el grupo pri
mero la victoria del Hernán Cor
tés, así como los empates logra
dos por el Casablanca y Ramón 
y Cajal, que han conseguido su 
primer punto. Lo más notable 
de este grupo es la igualdad exis
tente en los puestos de cabeza.

Del grupo segundo es de des
tacar los abultados triunfos del 
Olímpico Torrero y Santa Isa
bel. Muy valiosos los dos puntos 
positivos por el Oliver B, que si
gue encabezando la clasificación. 
El Montearagón es también uno 
de los favoritos, como lo de
muestra la posición que ocupa 
en la tabla.

En el grupo tercero, lo más 
notable áe la jornada es el triun-, 
fo de Parque Deportivo Ebro an
te el Cuéllar, equipo este que 
hasta el momento encabezaba la 
clasificación' Abultada victóriá 
de El Sancho en Montañana, 
así como la del Calasanz ante el 
San Gregorio. En cuanto al res
to de los encuentros jugados los 
consideramos normales.

G. US.ABEL

•
 PARTIDOS A CELEBRAR EL SABADO 

DIA 1 DE DICIEMBRE DE 1979
PRIMERA INFANTIL

Ebro-Santo D. Silos................... 
San Antonio-St. Casablanca . . . 
Ahinko-Zaragoza.........................  
Aragón-Valdefierro......................  
Santo Domingo Juv. -Calasanz . 
Boscos Mave-Marianistas............

SEGUNDA INFANTIL

Amistad C.D.-Balsas E.V. A . . . 
Cisneros-Montecarlo...................  
St. Venecia-Lisboa ........ 
Calasanz B.-Boscos Dep. Arag. . 
Montearagón-Santa Isabel . . . . 
Utebo-Belsas Ebro Viejo B. . . . 
Santo Domingo J. B.-Dominicos . 
Santo Dgo. Silos B.-Helios . . . . 
El Salvador-San Gregorio . . . . 
Miguel Servet-Boscos P.C.J. . . .

TERCERA infantil

Fleta-At. Morón.........................
Alagón-EI Salvador B.............
Cuéllar-At. Escalerillas................ 
Eisigvogel-Ramiro Solans .... 
Miralbueno-Parque Dep. Ebro 
La Cartuja-La Jota...................... 
Rayo Portillo-Ciudadela............  
St. Casablanca B.-La Salle M. . . 
El Gancho-Old England............. 
Helios B-San José Aie...................  
Arenas-Sp. Guadalupe ...... 
El Pastorcico-Cristo Rey............. 
Bajo Aragón-Olivar......................  
Ahinko B.-San Valero................ 
La Salle Mont. A.-Ebro B............

PRIMERA ALEVIN

La Salle Mont.-Valdefierro . . . 
Santo Dgo. Silos-At. Escaleri. . . 
St. Casablanca-Boscós Sai............  
Zaragoza-Amistad C.D.................  
Caiasanz-Sto Dgo. Juv..................  
Helios-Moncayo .........................

SEGUNDA ALEVIN

San Eugenio-Sto. Dgo. Sil. C. 
Santo Tomas-Fleta 
Cisneros-Dominicos B 
El Salvador-Olivar A 
El Pastorcico-Ahinko 
Cuéllar-San Valero 
Santa Isabel-Parque Dep. Ebro 
Cristo Rey-At. Morón . . . . , 
Olivar B.-Dominicos............ ..

utbolJZsperanza

el silos no
CEDE TERRENO

En el grabado el equipo infantil del Ahinko que interviene en la Primera División y que el pasado 
sábado dio la sorpresa al vencerá domicilio a Stadium Casablanca. (Foto Calvo Pedrós)

• primera INFANTIL: 
Los empates de Sto. Domin
go y Boscos y la victoria a 
domicilio del Ahinko fueron 
las únicas sorpresas. El Zara
goza sigue de líder y Silos 
no cede terreno.

• segunda INFANTIL: 
Los fuertes golearon en el 
grupo primero, destacando 
el 11-0 del Oliver sobre el 
colista Lisboa. Montecarlo 
y Amistad se repartieron 
los puntos, sigue de líder 
destacado el St. Venecia.

El Salvador dio la sor
presa ál Véncer a árómiciiió 
al Boscos. Helios continúa 
al frente de la clasificación 
y Balsas B va ganando te
rreno.

•tercera INFANTIL: 
Paso atrás del Escalerillas

4,30 Carmen 
3,— San Antonio 
3,15 Jaime Etayo 
4,— Ciudad Deportiva 
4,30 Santo Domingo 
4,— Salesianos

4,15 Ciudad Deportiva 
3,15 Cisneros
4,— St. Venecia 
4,-- Escolapios 
4,— Col. Montearagón 
3,30 Utebo
3,15 Santo Domingo 
4,— Santo Dgo. Silos 
4,15 Colegio El Salvador 
3,30 Miguel Servet

3,30 La Granja
3,30 Alagón
4,30 Jaime Etayo
4,30 Universidad Laboral 
4,— Parque Deportivo 
4,— La Cartuja Baja 
4,— San Roque
3,30 St. Casablanca 
4,45 Miguel Servet 
3,15 Helios
4,— Entrerrios 
4,— Cristo Rey 
4,— Col. Bajo Aragón 
4,— Seminario
3,15 Carmen

11,— Valdefierro 
12,30 Santo Dgo. Silos 
10,30 St. Casablanca 
11,— Ciudad Deportiva 
12,— Escolapios 
12,— Helios

11,— Nuevo Pinares 
10,— Escolapios
11,— Cisneros
11,— Col. El Salvador 
11,— Picarral
11,30 Seminario
11,30 Santa Isabel
10,30 Col. Cristo Rey
12,15 St. El Olivar

frente al Eisigvogel, golea
da del Miralbueno y Los 
Tenientes más cerca del pri
mer lugar.

Todo sigue igual en el se
gundo grupo, traspiés del 
At. Gallur y firme caminar 
del San José Alcobendas.

Irregular marcha del Are
nas, que no pudo vencer en 
su campo al líder. Otro tan
to le pasó al Cristo Rey con 
el Casetas. Se mantienen las 
posiciones y habrá que espe
rar a la jornada próxima.

• primera ALEVIN: Sor
prendente dérrota del Bos
cos en casa con el Silos que 
le arrebata la segunda plaza, 
así como el empate del Sta
dium Casablanca en el cam
po del Amistad, aunque el 
segundo gol local nunca de
bió subir ai marcador. Con

Marianistas-EI Gancho............  
Sp. Delicias-Helios B.................. 
Boscos Cruz Oró-La Cartuja . . 
La Jota-Sto Dgo. Juv. B............ 
Ebro-Montecarlo......................  
Ciudadela-Santo Dgo. Silos B. 
Bajo Aragón-Tudor...................  
San José Ale.-St. Venecia . . .

•
 PARTIDOS A CELEBRAR EL DOMINGO 

DIA 2 DE DICIEMBRE DE 1.979

JUVENIL PREFERENTE

St. Venecia-Boscos Sal..................
Zaragoza-Santo Domingo Juv. .
Ebro-Oliver Urrutia ...................
Aicañiz-Helios ............................. 
At. Delicias-Arenas......................  
Olivar-Valdefierro......................  
San Antonio-Santo Dgo. Silos 
Ahinko-EI Salvador ...................

PRIMERA JUVENIL

Giner-Boscos Salesianos B. . . . 
Miguel Servet-Dominíeos . . . . 
(Día 1). Helios B.-Amistad C.D. .
Danubio-Calasanz ...................... 
Balsas E.V.-Fleta.........................  
Ciudadela-Santo Dgo. Juv. B. . . 
St. Venecia B.-At. Escaleri. . . . 
Sto. D. Silos B.- El Salv. B. . . . 
Jacetano-At. Gallur ...................  
Pol. Fraga-Tauste.........................  
Boscos La Al.-Juv. Monzón . . .

SEGUNDA JUVENIL

(Día 1). Cisneros-Olivar B. 
Marianistas-At. Hern. Cortés . . 
Bretón-St. Casablanca B...............
At. Gallur-Casablanca................ 
San José Al.-Arenas B..................  
Ramón y Cajal-Miralbueno . 
Ahinko B.-Montañana................  
(Oía 1 ). Oliver B.-Chemari . . . 
At. Olímpico T.- Mont Blanc . . 
Altamar-EI Gancho B...................  
Garrapiníllos-Lisboa...................  
Santa isabel-Balsas E.V. B. ... 
Oominicos-Parc. Barcelona . . . 
At. Escalerillas-Montearagón . . 
Cuéllar-Valdefierro B....................
Metropolitano-Parque D. Ebro 
El Pastorcico-San Eugenio .... 
Calasanz B.-At. Delicias B. . . . 
El Gancho A.-Sto. O. Silos C. . . 
Casetas-Español Montañana . . . 
Utebo-Pedrola ............................  
Leciñena-Remolinos................... 
Ejea-Borja............................
Luna-Villanueva.........................  

tinúa el Zaragoza de líder 
goleador.

• segunda ALEVIN: Di
fícil partido sacó adelante 
El Salvador que le permite 
seguir de co-líder con el 
Ahinko. Resultados norma
les en este grupo primero.

Gran triunfo de Maria- 
nistas en el difícil campo de 
Dominicos, quedando éste 
un tanto relegado en sus as
piraciones. La goleada co
rrió a cargo de El Gancho 
sobre el Sp. Delicias. Boscos 
Cruz de_oro comanda la ta
bla con todas sús posibilida
des íntegras.

En el tercer grupo manda 
el Ebro, goleador de la jor
nada, jotamente con el Silos 
B. San José sólo pudo empa
tar en el campo del Tudor.

Luis GAYA
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11,30 Marianistas
10,45 Helios
12,— Salesianos 
11,— La Jóta
11,30 Carmen
11,— Santo Dgo. Silos 
11,30 Coi. Bajo Aragón 
11,— La Granja

NUEVA 
^1 nortéame 
roe, con 58i 
checoslovaca 
va, con 524 
bezan la listi 
cuantos a li 
dos en 1979.

10,— St. Venecia 
11,— Ciudad Deportiva
10,30 Carmen
11,45 Alcañiz
11,— Ntra. Sra. Guadalupe
12,15 St. Olivar
10,30 San Antonio
12,— Jaime Etayo

!
i

10,15 Giner 
11,— Miguel Servet 
4,30 Helios 

10,— Metropolitano 
10,15 Picarral
10,15 Casablanca 
12,— St. Venecia 
12,— Sto. O. Silos 

Jaca 
3,30 Fraga 

La Almunia

4,15 Cisneros 
12,— Marianistas 

3,— St. Casablanca 
4,— Cisneros 

10,1 5 La Granja 
9,— Miguel Servet 
9,— Montañana 
4,— La Camisera

10,15 Torrero
10,15 San Gregorio
11,30 Garrapinillos 
8,45 Santa Isabel 

12,— Dominicos 
10,15 Jaime Etayo 
8,30 Giner 

12,— Parque Deportivo 
3,45 Nuevo Pinares

12,1.5 Salesianos 
4,— Carmen 
3,30 Casetas

12,15 Utebo
11,30 Leciñena
11,30 Ejea Caballeros
11,30 Luna '
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j ARMANDO SISQUES

nombres Propios
JOSE LUIS NUÑEZ

RM ANDO Sisqués ha 
' amonestado por

Tos rectores del fútbol espa- 
' ñol y amenazado de suspen- 
b sión si reincide. En este san- 
; to país, por lo visto y de- 

mostrado, sólo puede atacar 
a todo el mundo José Luis 

I Nuñez, presidente del Club 
|de Fútbol Barcelona. Pero 
Icomo Sisqués “se metió" 
I con el Real Madrid y con los 
I árbitros, con tos poderes de 
I nuestro fútbol patrio, aun- 
I que tuviese toda la razón, 

que la tenía, el estacaz<' era 
I más que seguro.
i

OSE Luis Núñez, pre- 
sidente del Club de 

Fútbol Barcelona, en princi
pio se enfrentó abiertamen
te con los medios informati
vos de la Ciudad Condal, 
por lo menos con todos 
aquellos que no han caído 
en la cuenta de que están 
obligados a bailarle el agua. 
Ahora mismo, por lo leído y 
escuchado, les ha debido de 
torcer la orejita a varios de 
sus directivos, hasta el pun
to de que el señor Casals 
presentó la dimisión y el se
ñor Parera, igualmente dimi
tido, puede que continúe 
para apoyar más de cerca a 
Rifé, según ha declarado lisa 
y llanamente. Y, mientras 
tanto, mientras el señor Nú-

ñez juega a dictador, el Bar
celona navega a la deriva. 
Esta es la imagen de nuestro 
fútbol, patrio.

JOSE LUIS CARCELLER

"MILONGUITA” 
HEREDIA

■ OAQUIN Rifé, “Qui- 
met”, peca de tozudi- 

co y de inflexible. De bue
nas a primeras “se cargó” a 
Hansi Kranki, goleador del 
Barcelona, gran figura e ído
lo de la afición. Ahora se 
descarta de “Milonguita” 
Heredia, fijándole el carteli- 
to de transferible, y ya ame
naza a Canito y Carrasco, 
por si tienen la idea de des
mandarse. ¿Quién es “el ma
lo”, Quimet o sus víctimas? 
El tiempo descubrirá.

H OSE Luis Carceller, 
abogado en ejercicio y 

“motor” de la Asociación 
de Futbolistas Españoles 
hasta hace muy poco, sube 
como la espuma y proliféra 
más que los hongos en terre
no abonado. Hace unos días 
se comentó que ficharía por 
el Barcelona como asesor ju
rídico, (globo sonda, en 
opinión de los rectores azul- 
granas), ahora ya lo han 
“colocado” como secretario 
general en el Atlético de 
Madrid, en contra de la opi
nión de ciertos directivos. 
Don Vicente Calderón pue
de contar con José Luis Car
celler, pero a lo peor tiene 
que “descontar” de su plan
tilla a varios directivos. Toca 
elegir entre uño y otros; que 
la elección sea acertada, don 
Vicente.

LADISLAO KUBALA

MUNDO INSOLITO

JOSE LUIS

■ OSE Luis García Traid 
dimitió el pasado do

mingo, en su cargo de entre
nador burgalés. Más tarde, 
caso curioso y digno de con
sideración, ios jugadores de 
la plantilla castellana le ro
garon que continuase en el 
cargo y José Luis accedió. 
Pero al final, para enredar la 
madeja un poco más, la di
rectiva burgalesa aceptó la 
dimisión del mister y piensa 
ya en sustituirlo por Muller 
o Iriondo. Mientras tanto, 
Fernández Seguí, prepara
dor físico, se hace cargo del 
timón burgalés. Número 
nuevo y comentarios para 
todos los gustos.

Ladislao Kubaia, 
después de los fraca
sos en cadena cosechados 
por sus boys en ios últimos 

meses, se ha visto sometido 
a encuesta pública en dife
rentes medios informativos. 
El resultado global ha sido 
el siguiente: “Que le den la 
bofetada de despido”. Algu
nos, incluso, abogaban por
que saliese ahora mismo, sin 
esperar siquiera al partido 
contra Chipre. Para ello se 
ajustaban al siguiente razo
namiento: “Si ganamos a 
Chipre, que se le puede ga
nar sin apearse del autobus, 
seguro que todo continuará 
lo mismo; lo mismo de mal, 
claro. Y para ese viaje no se 
precisan alforjas”. Esta es la 
opinión de mayorías. De 
momento, pues, tenemos a 
Kubala en la picota; a lo me
jor después de ganar a Chi-' 
pre vuelve a ser un héroe, 
que ésto nadie lo puede adi
vinar.

Gloria ARIAS

Lo que ganan los tenistas

JOHN MCENROE Y MARTINA 
NAVRATILOVA, EN CABEZA

NUEVA YORK, 30 (Efe).- 
norteamericano John McEn

roe, con 585.238 dólares, y la 
checoslovaca Martina Navratilo
va, con 524.248 dólares, enca
bezan la lista de los tenistas en 
cuantos a los ingresos obteni
dos en 1979.

Ningún tenista español figu
ra entre los diez primeros de 
esa lista, que es la siguiente-'

Hombres:
1 .— John McEnroe (EE.UU), 

585.238 dólares.
2 .— Bjom Borg (Suecia), 

529.345.

FUTBOL CHICO ■ i
EL LALUEZA GOLEO 
AL BALLOBAR (6-1)

y

í 
í

Con terreno en buenas condiciones y con tarde con 
mucha niebla y con temperatura desagradable y con muy 
poco ambiente de público. El equipo de de fútbol de la 
U.D. Ballobar se desplazo por primera vez a la localidad 
de Laltíeza (Huesca) para jugar el partido correspondien
te a la categoría de segunda Regional. Entre los equipos 
C.F. Lalueza y U.D. Ballobar, cuyo resultado fue de 6 a 
1 favorable a los locales.

A las órdenes del colegiado Sr. Cambra que realizó un 
buen arbitraje y a cuyas órdenes los equipos han forma
do asi por Lalueza: famine, Corvinos, Mario, Peralta, 
Andrés, Juan Carlos, Gregorio (José Antonio), Gutierrez 
Carlos y López.

Por el Ballobar: Agustín, Alcaraz, Isabal, Orús, Jura
do, No güero, Sanjuan, I, Domingo y Alfonso.

A los aficionados locales, les gustó porque sus nobles 
armas fueron la deportividad y lucha por el triunfo. 
Calores estos que no se dan a menudo en el deporte rey.

Por la marcha del encuentro, sin ser este muy bueno 
la parte técnica, se vislumbra por el C.E. Lalueza un 

Rotundo triunfo con abultado tanteo. Los visitantes per
dieron comba y tuvieron de aguantar los seis goles en 
(Contra, los goles fuerón marcados por Lalueza. En la 
primera parte. 2 goles por Carlos, 2 goles por López, 1 
gol por Daniel y otro gol marcado por Gregorio en 
la segunda parte.

El equipo de Ballobar consiguió el gol de honor por 
medio de Alfonso.

Podemos decir que el C.E. Lalueza ha vapuleado al 
equipo Unión Deportiva Ballobar y fue un partido 
f^on dos caras como el juego de chapas.

Joseé Marta RA USA

9 No figura ningún español 
entre los diez primeros

3 .— Jimmy Connors (EE.UU) 
441.430.

4 .— Peter Fleming (EE.UU) 
270.751.

5 .— Vitas Gerulaitis (EE.UU) 
260.519.

6,— l/Vojtek Fibak (Polonia) 
182.452.

7 .— Roscoe Tanne, 182.452.
8,— lA/ojtek Fibak (Polonia), 

182.452.
9,— Roscoe Tanner (EE.UU) 

175.433.
10 . Gene Mayer (EE.UU), 

171.018.
Mujeres.
1 .— Martina Navratilova 

(Checoslosvaquia), 524.248 dó
lares.

2 .- Chris Evert (EE.UU), 
423.415.

3 .— Tracy Austin (EE.UU), 
356.343.

4 .— Wendy Turnbull (Aus
tralia), 219.113.

5 .— Dianne Fromholtz (Aus
tralia), 207.647.

6 .— Betty Stove (Holanda) 
148.506.

7 .— Sue Barker (Gran Breta
ña), 136.062,.

8 .— Virginia Wade (Gran Bre
taña), 131.665.

9 .— Rosemary Casals (EE. 
UU), 124.743.

10 . Evonne Goolagong (Aus
tralia), 122.743.

BORG-MCENROE, FINAL 
DE SUPERFIGURAS

final al derrotar anoche, por 
7-4, 4-6 y 6-2, a su compatriota 
Vitas Gerulaitis.

Por el tercero y cuarto pues
tos se enfrentaran el argentino 
Guillermo Vilas y el italiano 
Adriano Panatta.

Los lugares quinto y sexto 
deberán decidirlos los nortea
mericanos Gerulaitis y Peter Fle
ming.

Por la séptima y octava posi
ción se enfrentaran el italiano 
Corrado Barazzutti y el esta
dounidense Roscoe Tanner. Este 
último venció a Panatta por el 
ranteo de 7-6 y 6-4.

TORNEO FEMENINO
DE MELBOURNE: EVONNE 
CAWLEY ELIMINADA...
POR LA GRIPE

MILAN (Italia), 30 (Efe).- 
El tenista sueco Bjorn Borg y el 
estadounidense John McEnroe 
disputan la final del torneo 
"Master", que se realiza en Mi
lan.

McEnroe se clasificó para la

MELBOURNE, 30 (Efe).- 
La australiana Evonne Goola- 
gong-Cawley no ganará este 
año el torneo femenino de Mel
bourne. La tenista australiana 
no ha podido disputar su parti
do de dieciseisavos de final, de- 
r'-otada por la gripe.

Resultados:
S. Barker (EE.UU) vence a 

P. Shriver (EE. UU) 6-3, 6^.
B. J. King (EE.UU) vence a 

S. Smith (EE.UU) 6-4, 2^, 6-1.
D. Fromholtz (Australia) 

vence a B. Stuart (EE.UU) 6-1, 
6-1.

M. Wikstedt (Suecia) vence 
a E. Gootagong-Cawley (Austra
lia) por abandono.

H. Mandiikova (Checoslova
quia) vence a I. Kloss (Af. Sur) 
6-1, 6-3.

V. Ruzici (Rumania) vence a 
R. Fairbank (Af. Sur) 7-5, 4-6, 
6-1.

UN francés de veintisiete años, conductor de tractores, 

llamado Marc Quiquandon, ha muerto de una indiges
tión de caracoles. Era -dicen- el campeón mundial de come

dores de caracoles, por eso, aunque parezca insólito, la noti
cia es de espacios deportivos.

Quiquandon era la principal atracción de un espectáculo 
celebrado en Nancy, conocida ciudad del país vecino.

El campeón mundial había conquistado su título al 
comerse ciento catorce caracoles en el tiemno récord de 
once minutos y treinta segundos.

Cuentan que poco antes de su trágica y postrera exhibi
ción en Nancy, había confesado a un amigo que no se sentía 
en buena forma. En esta ocasión después de ingerir sesenta 
y dos caracoles en tres minutos, se sintió indispuesto y fue 
trasladado a un hospital, donde falleció. Las causas de su 
muerte fueron las de indigestión. Triste récord y lamentable 
noticia. Pero el mundo es así. Lo que no se ha aclarado es 
si los caracoles los ingería con cáscara o sin cáscara.

FRENO Y CONTROL

El Consejo Nacional de Deportes de Brasil ha fijado 

en setenta, el número de partidos que cada equipo de 
fútbol puede disputar anualmente, incluy^íido amistosos. 

Además, entre un encuentro y otro deberá existir un inter
valo mínimo de setenta y dos horas, exceptuando el caso en 
que el jugador sea convocado para la selección nacional.

La medida —añade un despacho de la agencia Efe— se 
ha tomado en razón de los abusos por parte de los clubs, de 
las federaciones y de la propia Confederación Brasileña de 
Deportes (CBD), que someten a los jugadores a exhaustivas 
campañas en que hasta se alargan a veces campeonatos, con 
el consiguiente desgaste físico.

Muchos, al leer esta información, pensarán que en nuestro 
país no existe éste problema, pues todavía quedan futbolistas 
que llevan fama de vagos. Aunque ya es sabido eso de que 
unos llevan la fama y otros cargan la lana.

UNAENCERRDNA

LOS amigos de Kubala ya se están curando en salud 

ante la próxima y decisiva confrontación de la selec
ción española en Chipre. Como se sabe, si España quiere 

clasificarse para la Eurocopa de naciones tiene que ganar, 
pues un empate no sería suficiente. En teoría la victoria 
para nuestros jugadores no debe de ofrecer grandes dificul
tades, sin embargo en la práctica, a la hora de la verdad, las 
cosas pueden ser muy distintas.

Se está aireando que en Chipre nos preparan una ence
rrona. Ni siquiera va a ser televisado el encuentro en directo. 
Eso sí, si se gana será luego, ofrecido en diferido. Pero en 
diferido, conociendo ya el resultado, le retransmisión tiene 
escaso interés. También se asegura que más de cinco mil 
yugoslavos estarán en las gradas para animar a Chipre, pues si 
los "Kubaia-boys" no vencen serán los yugoslavos los que 
se clasificarán automáticamente.

El estado del terreno de juego aseguran que es muy defi
ciente. Apenas tiene hierba y parece ser que es de dimensio
nes muy reducidas. Todo esto perjudicará más a los futbolis
tas más técnicos que, en teoría, son los españoles. Lo dicho, 
antes de jugarse el encuentro, ya nos estamos curando en 
salud. ¿Tan poco confiamos en nuestras posibilidades?

GENTE LUCHADORA

Kubala, esta vez, pretende llevar a hombres luchado

res y por eso va a basar la alineación en el bloque de la 
Real Sociedad. Las figuras y figuritas se van a quedar en casa. 

El seleccionador pretende que los futbolistas en los que casi 
nunca ha confiado le saquen ahora las castañas del fuego. 
A la "guerra de Chipre" va a llevar gente luchadora, pero a 
lo peor esta gente le sale respondona, porque no es justo que 
para confrontaciones de guante blanco seleccione a sus "ami 
guetes" y ahora no.

La Rea! está embalada y no es descabellado pensar que 
tiene posibilidades de ganar la Liga. Por eso sus jugadores no 
creemos que estén muy dispuestos a regresar de Chipre con 
una pierna rota. Todo son suposiciones, por supuesto, pues 
por encima de todo, Kubala y nosotros, seguimos confiando 
en la profesionalidad de los realistas y de todos los demás, 
pero...

José Luis ERCILLA
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COmSIROIIAlIL
COLCHONERIA ELECTROOOMESTICOS FOTO HOY ESPECIALMENTE

COLCHONERIAS Aznar; Com
pta su colchón de lana al 
máximo precio o cambia por 
Flex, Relax o espuma. Pre
cios sin competencia. Com
pre donde usted pueda ele- 
tir. San Juan de la Cruz, 21. 

angenis, 12 (Delicias). Jua
na Inarbourou, 4-6 (Miguel 
Servet). Martin Cortés, 10 
(Garcia Sánchez), almacén. 
Teléfono 256220.

JOYERIA

JOYERIA-RELOJERIA 
ARTICULOS DE REGALO

AINSA
Casa Central y Oficinas:
Cerdán, 4 -Teléf. 211364
Sucursal:
Candalija, 6 - Tel. 230663

ZARAGOZA

Compre ahora suTV

ALTA FIDELIDAD ELECTRODOMESTICOS

BtFWBOmBRCO
LEON XIII, 17 Tel 223102

LIMPIEZAS

brillos y pulimentos, s.i.

LIMPIEZAS 
POR CONTRATO

• PARQUETS

• TRATAMIENTO DE 
SUELOS

San Vicente Márticnijm. 30
Teléfono 220575 -Zaragoza

todo 
en 

fotografía

• QINE-FQTQ
• CAMARAS
• PROYECTORES
• ACCESORIOS

Francisco Vitoria, 14 
Teléfono 216800

ZARAGOZA-8

todo 
en 

fotografía

• C/NE-Foro
• CAMARAS
• PROYECTORES
• ACCESORIOS

Francisco Vitoria, 14 
Teléfono 216800

ZARAGOZA-8

todo 
en 

fotografía

• CINE’FOTO
• CAMARAS
• PROYECTORES
• ACCESORIOS

Francisco Vitoria, 14
Teléfono 216800

ZARAGOZA-8

NIOBILIARIO COCINA 

MAy 
DECORACION

Distribuidor:

MODA

MOBILIARia DE COCINA

Duquesa Viilahermosa, 7 
(Esquina a G. Sánchez/
Teléfono 357908 León XIII, 20 

Teléfono 227497
ZARAGOZA - 8ZARAGOZA - 10

OFICINA
MUEBLES DE OFICINA 

PAPELERIA

©oWuúliO'
S.A.

DELEGACIONES DE: 
ZUBIGARAY-MAGA- 

VIDAL HERMANOS
Paseo de las Damas, 15 
Teléfonos 235193-225554

Paseo M. Agustín, 15-17 
Teléfono 230381

ZARAGOZA,

OPTICA

GAFAS GRADUADAS 
LENTES DE CONTACTO 
ARTICULOS DE OPTICA 

GAFAS DE SOL
León XIII,7 :: Teléfono 219113 
(Esquina Feo. Vitoria)

ZARAGOZA-8

PELETERIA
RnTE-nnppR 
DOUBlEFRtE

alta colección 
Otoño • Invierno

-•pn-ndas inaxiinu calidad
•ct infeccionadas a medida
•precios mus intenísantes

mA,8W,escla.2“rB 
tlf. 210706-Zaragoza

PELUQUERIA

qp
PABLO
MILLAN

ALTA PELUQUERIA 
MASCULINA 
Y FEMENINA

SU ESTETICA EN LAS
MANOS DE UN EXPERTO

• '
PEDRO MARIA RIC, 25
TELEF. 21 76 52
ZARAGOZA-8

SONIDO

GARRARD, JENSEN 
INKEL, KENWOOD 
AIWA, CYBERNET 

PIONER 
y uña extensa gama 

del sonido internacional
Pasaje Miraflores, tienda 5 
Teléfono 210710

ZARAGOZA-8

VIAJES

VIAJES 
MARTHE, S.A.

ESTUDIANTES: Precios 
especiales para grupos.

Solicitar presupuestos sin 
compromiso

VUELOS CHARTER 
ESPECIALES

SALIDAS EN AUTOCAR 
A ANDORRA-FORMIGAL 

Y CANDANCHU

Plaza Ntrá. Sra. del Carmen, 5 
Teléfonos: 218288 - 210577 

211489 - 214380
ZARAGOZA-4

VACACIONES PLAYA

SU APARTAMENTO
EN PLAYA

RECUERDE ■

SEVIM A R

ESPECIALIDAD EN 
SEGUNDA VIVIENDA

Santander, 2, 7.° D.
Teléfono (976) 316251

ZARAGOZA - 10

ZAPATERIA
PRESENTANDO 
ESTE ANUNCIO 

Calzados
MARQUETA
Le regala MARTES Y JUE
VES 200 Ptas. de Dto. en 
todas sus compras superio

res a 1.500 Ptas.
Sus zapatos ; . . . Marqueta 
Más baratos en . . Marqueta 
Casi regalados. . . Marqueta

CERDAN, 12 
ZARAGOZA

Caduca el 31 de diciembre 
de 1979
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, HOLLYWOOD (Por May 

J STEWART).— A sus cuarenta y 
1 siete años ese gran actor que es 

Clint Eastwood parece muy de- 
! cidido ano dejarse oscurecer por 

ese grupo de actores jóvenes que 
brillan en la actualidad. El héroe 
de tantos films de acción (“El 

: bueno, el feo y el malo”, “La 
j muerte tenía un precio”, ‘Tor 

un puñado de dólares”, “Macho 
Callagham”, “Harry el sucio”... 
etc.) acaba de manifestar que 
tiene tres films en cartera, co
mo actor, productor y director. 
Clint, hombre activo donde los 
hay, declara: “Voy a invertir una 
fuerte suma de dinero en una se
rie de proyectos cinematográfi
cos que juzgo muy interesantes. 
Quiero que 1980 sea el broche 
de oro de mi trayectoria cinema
tográfica”.

J

El último film protagonizado 
por Clint Eastwood se titula 
“Duro de pelar”. Narra la histo
ria de un simpático camionero 
llamado Phüo Beddoe que vive al 
sur de California en compañía de 
su amigo Orville (Geoffrey Le
wis) y la madre de éste (Ruth 
Gordon). Philo es un hombre 
enamorado de la cerveza, la mú
sica “folk”... y de las pelas en los 
bares, siempre activadas éstas 
por su loca pasión por una can-

“Siempre he sido un hombre 
al que ha gustado vivir al máxi
mo todas las escenas de sus films. 
Hasta el momento no utilicé do
bles, quizá algún día me vea pre
cisado a recurrir a ellos”.

Clint mide 1,95 metros. Es un 
verdadero atleta que siempre ha 
procurado mantenerse en buena 
forma física. Dice;

“He practicado en mi juven
tud numerosos deportes, como 
el baloncesto, el rugby y el bo
xeo. Ahora practico algunos más 
tranquilos pero que me ayudan 
a conservarme físicamente”.

“Creemos que también es un 
buen nadador, ¿no?...”

“Así es, en efecto. Formé 
parte del equipo olímpico ameri
cano, aunque no pude participar 
en la Olimpiada por enfermedad. 
En el Ejército fui instructor de 
natación. Antes practicaba mu
cho la pesca submarina y el 
esquí acuático, ahora me confor
mo con nadar simplemente”.

Otra de sus grandes pasiones 
es el motociclismo. Es muy co
rriente ver al Clint Eastwood por 
las carreteras próximas a su ho
gar conduciendo una monumen
tal “Harley Davidson” o una 
“Japauto”. Dice:

“La moto es emocionante. Te 
sientes parte integrante de la má
quina, del motor, adivinando

CLINT EASTWOOD

j*Sov hom
Clint Eastwood con Kim, 
el orangután que trabajó 
a su lado en “Duro de pe
lar” y que enfermó de 
tristeza al finalizar la se
rie y perder la compañía 

del actor. (Efe).de una sola mujer
tante llamada, Lynn (Sandra Lo
cke), a la que sigue de un lado 
para otro acompañado de Orvi
lle y de un simpático y aparente
mente fiero orangután macho, 
viéndose involucrado en todas 
las peleas habidas y por haber.

Clint manifiesta; “Rodando 
esta película me he divertido de 
lo lindo. Por su historia, a todas 
luces divertida, que se aparta 
un poco de todo lo hecho hasta 
la fecha, “Duro de pelar” es un 
film de gran éxito en la que se 
puede ver a un Clint Eastwood 
diferente”.

A su edad Clint sigue sin que
rer utilizar dobles en las escenas 
de acción. Como lo hizo en 
aquel arriesgado salto desde un 
puente sobre un autobús en mar
cha en “Harry el sucio”. El actor 
manifiesta: 

hasta sus más complicados resor
tes. Cuando voy en moto siento 
la" emoción de ser un hombre 
completamente libre...”

Clint Eastowood lleva veinti
cinco años casado con una bella 
y elegante modelo. Tiene un hijo 
y se considera un hombre muy 
amante del hogar, al que perse
vera de la curiosidad pública.

“Mi casa es lo que tengo 
auténticamente mío, por eso no 
quiero compartirla con nadie en 
lo que respecta a la curiosidad 
pública. Tengo mis buenos ami
gos, que vienen a casa con fre
cuencia, pero en la cuestión de 
reportajes prefiero charlar con la 
prens en lugares diferentes. Mi 
vida matrimonial es lo más im
portante de mi existencia y por 
ella sacrificaría incluso mi pro
pio éxito”.

*E1 actor no admite “dobles”:
H “Siempre me ha gustado 

vivir al máximo todas 
mis películas”

Nunca dio un escándalo.Pese 
a rodar con las más bellas “estre
llas” de la Meca del Cine, Clint 
Eastwood siempre se mantuvo al 
margen de aventuras amorosas 
que pudieran poner en peligro 
su dicha matrimonial. Afirma:

“Soy hombre de una sola mu
jer, de un solo amor: mi esposa. 
Ella ha sido, es y será esa mujer 
ideal por la que muchos luchan 
denodadamente y rara vez en
cuentran. Yo la he hallado y no 

pienso, naturalmente, apartar
la de mi vida”.

Una revista publicaba recien
temente una noticia en la que se 
decía que “Kim”, el orangután 
que rodó con CUnt Eastowood 
“Duro de pelar”, se había queda
do muy triste al tener que aban
donar al actor para recluirse 
nuevamente en la jaula del circo 
en el que trabaja habitualmente. 
Se lo preguntamos a Clint East
wood y nos lo confirma:

“Resulta impresionante el 
grado de sensibilidad de estos 
animales. -Cuando, transcurri
dos dos meses después del fi
nal del rodaje, acudí al circo a 
ver a “Kim”. El pobre bicho 
saltaba de alegría, abrazándose 
a mí como si fuese un niño, con
templándome con sus grandes e 
inquisitivos ojos. Su domador 
me contó que los primeros días, 
sobre todo, “Kim” estaba tristí
simo y que tuvieron que conten
tarlo con golosinas como si fue
se un chiquillo. Nunca, hasta el 
momento, tuve la oportunidad 
de trabajar junto a un animal de 
apariencia tan fiera y a la vez tan 
inteligente y sensitivo”.

El actor manifiesta que no es 
del todo imposible que “Kim” 
vuelva nuevamente a trabajar 
con él.

B. B. NO QUIERE 
SALIR MELLADA 
EN LAS FOTOS

PARIS, 30 (Efe).— La artista cinematográfica 
francesa Brigitte Bardot, a sus cuarenta y cinco 
años cumplidos, aún le quedan energt'as para 
desencadenar un proceso contra un periódico que 
mostro' hace poco una foto de la explosiva 
super-vedette del cine galo, con un solo diente 
incisivo, que ha encolerizado sobremanera a la bella 
ru bia.

“Hace veinte años tema todos mis dientes’’ 
—esta frase acompañaba a la foto que publicó el 
semanario en cuestión, “Hara Ktrt” (satírico).

La foto trucada representa “un ataque a la 
imagen de Brigitte Bardot" aseguran los abogados 
que se ocupan de defender la demanda judicial de 
mademoiselle Bardot.

En la primera pagina de este semanario, la foto 
de la estrella "puede hacer creer que Brigitte 
Bardot sea una mujer vieja y fea’’ —señalan los 
mismos letrados—, lo cual es lesivo para sus 
intereses profesionales de artista .

2
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oscuro con pin- 
en el cuello.— 
sufrido daño.

tia de pelo 
tas blancas 
9. Que ha 
Tostad.
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Composición para ser can
tada por una sola voz. Utili
zar.— 3. Alegre, divertida.- 
4. En francés, oro. En mito
logía japonesa, espíritu ma
ligno. Contracción gramati
cal.— 5. Ultramontano. Par
te pequeña que queda de al
guna cosa.— 6. Fruto tropi
cal.— 7. Abatido, bajo. Doc
tora.— 8. Dícese de la bes-

1. Liga con que se 
media por el jarrete.— 2.

5

8

Por Juan POCH
VERTICALES:

1. Carne curada de Ia 
pierna del cerdo. Valle.— 2. 
Símbolo del argón. Reinci
de.— 3. Parte del río próxi
ma a su desembocadura en 
el mar. Recipiente de coci
na, plural.— 4. Nombre de 
mujer. Matrícula de Birma
nia.- 5. Preposición. Astilla 
resinosa que encendida alum
bra a modo de hacha.— 6. 
Vestidura exterior amplia y 
larga. Matrícula de Navarra. 
7. Demostrativo. Caminas.— 
8. Deidad egipcia. Trata al
gún asunto.— 9. Especie de 
envoltura de algunas simien
tes. Tribu árabe de gigantes.
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PRINCIPAL.-- (Teatro Nacio
nal de Zaragoza). 7,15 y 
10,45. Compañía Española 
de Teatro Clásico, presenta 
a Julia Trujillo, Francisco 
Hernández, José A. Ceinos 
en “La cisma de Ingalate- 
rra” de Calderón de la Bar
ca. Dirección Manuel Can- 
seco. ¡Tres últimos días!

CINES DE ESTRENO
ARGENSOLA.- (5-7-9-10,45) 

(May. 16). Cuarta semana: 
Mamá cumple cien años. 
Film de Carlos Saura, con 
Geraldine Chaplin, Rafae
la Aparicio, F. Fernán Gó
mez.

CERVANTES.- 5-7-9-10,45. 
(May. 18). Clasificada “S”. 
Caniche. Eastmancolor. 
Angel Jové, Consol Tura.

COSO.- 5-7-9-10,45. (May. 
1 8). Clasificada “S”. Ema- 
nuelle negra se va al Orien
te. Eastmancolor. Laura 
Gemser. Gabriele Tinti.

COLISEO. - (5-7-9-10,45). 
(May. 16). Segunda sema
na: Manhattan. Woody 
Allen, Diane Keaton.

DON QUIJOTE. Tarde 4,30 ’ 
y 7,15. Noche a las 10,15. 
(May. 16). Segunda sema
na. Apocalypse Now. Tech
nicolor. Un film de Fran
cis Ford Coppola, con Mar
lon Brando, Robert Duval.

DORADO.- (5-7-9-10,45). 
(Mayores 14). El super 
“poli”. Bud Spencer.

ELISEOS.-- 5-7-9 y 10,45. 
(May. 18). Clasificada “S”. 
Una respetable dama bur- 
^esa. Eastmancolor, Co
rinne Clery, Bruca Rebin- 
son.

FLETA.- 5-7-9 y 10,45 
(May. 18). The Wande
rers (Las pandillas del 
Bronx). Ken Wahl, Karen 
Allen.

GOYA.- (5-7,15 y 10,45). 
Todos públicos. Quinta se
mana: Campeón. John 
Woight, Faye Dunaway, 
Ricky Schiroder.

GRAN VIA.- 5-7-9 y 10,45. 
(May. 18). Mi querida co
misario. Eastmancolor, 
Annie Girardot, Philippe 
Noriet.

MOLA.- (5-7-9-10,45). To
dos públicos. 39 escalo
nes. Segunda semana. Ro
bert Powell. David Werner. 
Technicolor.

MULTICINES BUÑUEL 4.- 
Francisco Vitoria, 30. SA
LA 1: Hoy estreno. Mati
nal 11,30, 4,45-6,45-8,45 
y 10,45 (May. 18). “Hay 
que vivir en peligro”. Di
rector Claude Makowski, 
con Annie Girardot, Clau
de Brasseur y Sydne Ro
me.

MULTICINES BUÑUEL 4.- 
SALA 2: Matinal 11,30. 
4,45 - 6,45 -8,45 y 10,45. 
(May. 18). La sal de la Tie
rra. Un film de Herbert Bi- 
berman.

MULTICINES BUÑUEL.- 
SALA 3: Matinal 11,30. 

4,45-7,30 y 10,30 (Mayo
res 18 años y 14 acompa
ñados). EI golpe. Con Paul 
Newman, Robert Redford< 
Robert Shaw.

MULTICINES BUÑUEL.- 
SALA 4: Matinal 11,30. 
5-7,30 y 10,30. (Mayores 
18). Themroc (El caverní
cola urbano). Un film de 
Claude Faraldo con Mi
chel Picoli.

PALACIO.- 5-7-9 y 10,45. 
(Todos públicos). Estre
no. Rock’n roll. Con los 
campeones del mundo 
Banchelli y Biccica.

PALAFOX.- 5-7-9-10,45. To
dos públicos. La dama del 
expreso. Technicolor. Elliot 
Gould, Cybill Shepherd.

PAX.- 4,45-7-9,15. Todos pú
blicos. El síndrome de Chi
na. Jack Lemmon, Jane 
Fonda. Technicolor.

REX.- 5-7-9 y 10,45. (May. 
18). Hoy estreno. Una mu
jer de segunda mano. East
mancolor. Senta Berger, 
Rena Nieheas.

RIALTO. ■ 5-7-9 y 10,45. 
Hoy estreno. (May. 18). 
“Hay que vivir en peligro”. 
Director Claude Makowski 
con Annie Girardot, Clau
de Brasseur, Sydne Rome.

5-^-9 y 10,45. 
(Todos publicos). Infierno 
en Florida. Technicolor 
David Carradine, Kqte 
Jackson.

CINES DE REESTRENO
ARLEQUIN.- 5-7-9 y 10,45. 

(May. 18). Clasificada “S”. 
Josefina la cachonda. Co
lor. Christine Schobert, 
Renate Karsche.

MADRID.-- Sala 1: 5-7-9 y 
10,45. (May. 18). Sex- 
Shop. Eastmancolor. Jean 
Pierre MareUe, Juliet Ber- 
tó.

MADRID.- Sala 2.^ 5-7-9- 
10,45. (May. 14). Avalan
cha. Technicolor. Rock 
Hudson. Mia Farrow,

NORTE.- -5-7-9 y 10,45 .(May 
18). La doctora arma el 
lío. Edwige Fenech, Renzo 
Montagnani, Enrico Berus- 
chi.

OLIVER.- 5-7 y 9. (May. 18) 
El impotente seductor. 
Lando Buzanca, Rosana 
Podesta.

SALAMANCA.--;5-7-9 y 10,45 
(May. 18). Cárcel de muje
res. Erna Schurer, Martine 
Brochard.

PARIS.-,5-7-9-10,45. (May. 
14). Yo, impongo mi ley 
a sangre y fuego. Eastman
color. Jean Paul Belmon
do. Marie Laforet.

ROXY.- 5-7-9 y 10,45. (May. 
14). Dos hombres y un des 
tino. Color de Luxe. Paul 
Newman, Robert Redford. 

VENECIA.- 5-7-9 y 10,45. 
(May. 18). Clasificada “S”. 
La violencia del sexo. Ca
mille Keaton.

Alfredo Castellón, iin zaragozano que escribe y dirige teatro

^Msíbb Bue^
H “Me emocionó ver ensayar al ‘Teatro de 

la Ribera’ en mallas y a bajo cero”

AUSTED le suena su nom
bre. Se llama Alfredo Cas
tellón y es zaragozano, de la pa

rroquia del Portillo. Aquí estu
dió Derecho y se fue a descubrir 
Madrid sobre las dos carabelas 
de sus z’apatos. Allí ingresó en 
la Escuela de Cine. Luego se lar
gó a Roma, al Centro Experi
mental de Cine, y cuando del Ar
te catalogado como el Séptimo, 
ya lo sabía casi todo, se volvió a 
calzar los zapatos de ir a Madrid, 
donde el 1957 ingresó como pio
nero en Televisión dedicándose a 
la dirección de dramáticos, en la 
que ha conseguido trabajos real
mente notables como los de “El 
tintero”, “Algo de ustedes”, “El 
milagro de Ana Sullivan” o, por 
citarles algo reciente “Los ladro
nes somos gente honrada”.

Pero su fuerte parece ser el de 
autor dramático. Escribió obras 
malditas y perseguidas, denomi
nadas por entonces como “rari
tas” que se las montaban, como 
podían, y previo “permiso” de la 
inquisicional Censura, abolida 
por desgracia para los que sabían 
hacer buen teatro con eUa y sin 
ella se han quedado a verlas ve
nir. Pues bien aquí tengo a Alfre
do Castellón. Sepamos, de entra
da, cómo de Heno está su cajón 
de las obras sin estrenar.

—Mi cajón está lleno, pero te 
prometo que van a salir todas.

— cómo te las vas a arre
glar?

—Ya veremos. Si no se estre
nan pronto, trataré de publicar
las.

—Y siendo un hombre de te
levisión, ¿no ves manera de es
trenar allí?

—Sí, sí. Ya lo hice con “Los 
asesinos de la felicidad” y “Las 
conexiones”.

CASINO MONTESBLAN- 
COS. ALFAJARIN (Zaragoza). 
Juegos: Ruleta francesa, Ruleta 
americana, Black-Jack y Bacará. 
Carretera N-2, Km. 343,250 (di
rección Barcelona) por Autopis
ta A-2. Salida 1. Los lunes, mar
tes^ miércoles, jueves, domingos 
y festivos, de 18 horas a 3 de la 
madrugada siguiente..

Los viernes, sábados y víspe
ras de festivo, de 18 horas a 4 de 
la madrugada siguiente.

—Pero el teatro, escenario 
quiere, ¿verdad?

—Claro que sí, y en esas es
toy.

—Sepamos, por ti mismo, có
mo es tu teatro.

—Poético. En un tiempo pasa
do pudo ser vanguardista, pero 
hoy es un teatro del día. Incluso 
alguna cosa creo que se ha pasar 
do. Como todo va tan de prisa... 
Todas mis obras están inspiradas 
en pasajes bíblicos.

— ¿Y tú crees que este teatro 
puede interesar al público de 
hoy?

—Naturalmente, siempre que 
esté bien hecho y tenga interés.

— ¿Qué autores han influido 
en tí?

—Te diré, a este respecto, lo 
que escribió un crítico de Ma
drid cuando estrené “Los asesi
nos de la felicidad”. Dijo esto: 
“Esta obra debe mucho a Sa
muel Beckett, a quien Dios mal
diga”, pero te aseguro que no 
tiene nada que ver con él y algo 
sí con Cafka, con Joyce y con 
Saroyan, que era lo que nosotros 

devorábamos por aquéllos años.
— ¿Tu texto predilecto?
—“Contrapunto de Europa” 

una obra de urgencia basada en 
un texto que publiqué el año 58 
en una revista italiana. Son can
ciones contrapunteadas en ese 
texto.

— ¿Qué estás preparando aho
ra mismo para televisión?

—Dos piezas, de Noel Cowar 
y Amiches.

— ¿Qué habría que hacer para 
llevar el personal al teatro?

—Para culturizar en este senti
do al espectador. Televisión es el 
medio más idóneo ya que fami
liariza al espectador con el tea
tro. Televisión puede abrir las 
puertas de los teatros.

— ¿Qué harías si tuvieras vein
te años y pudieras?

—Quedarme en el Centro re
gional de Zaragoza y hacer una 
televisión viva y vibrante para 
nuestro pueblo de Aragón. Me 
ofrecí para dar en este Centro 
unos cursos de formación, que 
ya he dado en Madrid en el Insti
tuto de Televisión, y no me hi
cieron ni caso. Me hubiera gusta
do que esta plantilla hubiera na
cido con el mayor número posi- 

„ ble de técniços aiagojieses,
—Y como autor, ¿te hubiera 

corrido mejor pelo si hubieras 
escrito, siendo español, en fran
cés o en italiano?

—Estoy muy contento de ha
ber escrito en mi idioma, aun a 
pesar de no haber tenido la for
tuna de estrenar teatro comer
cial. Los casos de Femando 
Arrabal y Austin Gómez Arcos 
son excepciones dignas que 
actualmente . escriben más en 
francés que en español.

—Y para acabar quisiera que 
me dijeras algo del teatro en Za
ragoza.

—Y voy a decirte algo que, 
para mí, ha sido realmente emo
cionante y conmovedor. Ayer es
tuve viendo al Grupo de Teatro 
“La Ribera”. Estaban ensayando 
en mallas y en una nave, a bajo 
cero. Les pregunté que si habían 
conseguido la subvención y me 
dijeron que sí. Esta gente necesi
ta la ayuda moral de todos y con 
ellos en Zaragoza puede empezar 
en España la descentralización 
teatral. Tienen un gran reporta
je. No te lo pierdas.

M. Angel BRUNET

(annodo. |)«TW>nal \ diíerenif.
(lo aiiihiriilr.
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EL PAPAGAYO 'ASTORÇ'S PARSIFAL

GALLERY 2 GRAWER CLUB STORK - CLUB

DISCOTECA GALO

1800IGUANA

larde especial parejas. Noche 
discoteca-club hasta las 3 de la 
madrugada. Centro musical. In
dependencia, 19. Tel. 214804.SAN JORGE 

SALA DE JUVENTUD

La música más original y el am
biente más agradable. Sevilla, (i. 
l'eléf. 379200.

CHARLESTON 
AÑOS 20

l legante. Select^. Distinto "La 
iliierencia es su ambiente . ."'an 
Ignacio de Loyola. 13. Telefo
no 2 1 IB 5Í>.

La nueva discoteca, abierta de 
.*> tarde a .3 madrugada, vuelve a 
su ambiente.

ordinariamente ndonnada 
reei'ión \ lelélono .39(>9.'(2.

Noche de, sábado. Tiesta de no
che para matrimonios jóvenes, 
consumición incluida. Sábados 
y festivos tarde, fiesta joven. 
Teléfono: 2.5.') 184.

Ambiente agradable y renovado. 
Música para to<los los gustos y 
excelente servicio. Abierta larde 

ly noche 1^ vísperas de fiestas y 
por la tarde totlos los días. San 
Juan de la Cruz, 28. 'I'cléfo- 
mis; 3548979 y 3570.38.

Kecueríle los éxitos de ayer, viva 
los a< luales y cono/< a los lutu
ros viajando a través de la musi-

CADA TARDE.

CADA NOCH
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Escribe: JAVIER FMSiíBl IN

LA MAÑANA DEL SABADO SIGUE SIENDO VUESTRA

pular personaje y por sus ayudantes. En "Animales, animales" 
se estudiará "La grulla". Lo que sigue sin emitirse es "La abeja 
Maya", que se anunció durante las dos semanas anteriores y que 
sin embargo no fue emitida. Pero así son en TVE; y es que u ios 
mayores no hay quien los entienda, ni siquiera nosotros que so
mos un poquito más grandes, ¿verdad?

y N el programa de sobremesa, "Don Quijote" ofrecerá el 
■■ episodio "El caballero de la triste figura". Don Quijote 
ataca al rebaño de ovejas y después encuentra a una comitiva 
que avanza con la luz de las antorchas, que el caballero toma 
por fantasmas y espíritus; y termina por desbaratar la forma
ción. Sancho le llama admirado, "el caballero de la triste fi
gura". Poco después se oyen los chirridos de cadenas y Sancho 
encadena las patas de Rocinante para evitar que su señor se 
meta en otra de sus aventuras.

Nada más terminar este espacio, por UHF, se ofrecen cinco 
episodios de "Barbapapá", serie de dibujos animados protagoni 
zada por la familia de monstruitos que pueden adoptar las más 
diversas formas.

El último espacio infantil del sábado es "La pantera rosa", 
después de "Aplauso".

L
O primero que podéis ver los más pequeños de la casa, en 
lo que a espacios infantiles se refiere, es "Tarzán" con los 
episodios "Tarzán y el bosque encantado" y "Tarzán y la isla 

í,. del doctor Morphos". En el primero Tarzán encontrará a un gru- 
’ po de hombres que talan árboles de la selva, ya que temen talar 

los de su "bosque encantado". En el segundo, nuestro héroe se 
enfrenta al doctor Morphos que investiga a los monos, haciendo 

' de ellos unos seres superdotados; pero infelices.
La mañana del sábado sigue siendo totalmente vuestra, con 

juegos, aventuras y dibujos animados, todo ello dentro de "003 
y medio", con otro caso de misterio que será resuelto por el po

Y
 ya el domingo, en "La casa de la pradera": "El hada her

mana", telefilm en el que Carrie quiere ayudar en casa; 
pero nadie aprecia su ayuda, por lo que la niña se inventa una 

amiga invisible, con la que mantiene toda clase de conversacio
nes.

Y para finalizar, por UHF, sobre las cuatro y media, "Vickie 
el vikingo" ofrecerá la aventura "El ataque". Los lobos van a ser 
desollados y sus pieles servirán para hacer abrigos, lo que entris
tece a Vickie. Sus amigos no le comprenden, pues fue él el que 
propuso la cacería.

Y esto es todo por este fin de semana, que deseamos paséis 
lo mejor posible viendo estos espacios con vuestra familia, siem
pre en días de vacación, i Ciao, peques!.

PRIMERA CADENA
13,45
Carta de ajuste. "Es

paña en el piano" (suite) 
S. fíuiz de Luna.

14,00
Apertura y presen

tación.
14,01
Avance te/ediario.
14,05
Programa regional si

multáneo.
14,30
Gente hoy.
15,00
Telediarlo. Primera 

edición.
15,35
Gaceta cultural. 
15,55
Los espectáculos. 
16,20 
Despedida y cierre. 
18,15
Carta de ajuste, 

"Zarzuela: El niño ju
dío", Alvarez y Luna. 

18,30
Apertura y presenta

ción.
18,35
Un globo, dos glo

bos, tres globos. Tarzán: 
"Tarzán y el bosque en
cantado" y "Tarzán y 
la isla del Dr. Morphos". 
Dibujos animados.

19,15
Con ocho basta. "La 

guerra entre los 
Bradford".

20,10
Más vale prevenir. 

"La hipertensión".
21,00
Telediarlo. Segunda 

edición.
21.35
El hombre y la tie

rra. "Al borde de la 
extinción ".

22,00
El nido de Robin. 

"El caso de las siete 
libras".

22,30 
Grandes relatos.
23,35
Ultimas noticias.
23,55
Buenas noches.
24,00
Despedida y cierre.

SEGUNDA CADENA
19,30
Carta de ajuste. "Jo

sé Vélez".
19,45
Presentación y avan

ces.
19,47
Redacción de noche.
20,30
Polideportivo

20,50
Ciclo Greta Garbo. 

"Ninotchka" 1939. 
22,40
Tribuna internacio

nal.
23,25 
Buenas noches.
23,30
Despedida y cierre.

Hace el número sie
te la película que 
ofrece "Cine club” esta 

noche por el Segundo 
Programa de TVE, den
tro del ciclo que dicho 
espacio dedica a Greta 
Garbo.

La película de esta no
che es "Ninotchka", una 
producción norteameri
cana de 1940; con argu
mento basado en la obra 
de Melchior Lengyel; 
guión de Charles Backett, 
Billy Wilder y Walter 
Reisch; dirección de Ernst 
Lubisch; y protagonizada 
por Greta Garbo, Melvyn 
Douglas, Ina Claire, Bela 
Lugosi y Sig Ruman.

UNA joven rusa que 
no conoce otra vi
da que la soviética, va a 

París en misión oficial, 
con el propósito de ven
der las joyas de la Gran 
Eïuquesa Swana, confis- 
caOÁs durante los días de 
la revolución. Un aristó
crata leTTUjeStra la vida 
occidental, que le gusta 
bastante más que la de su 
país. De Moscú se envían 
tres comisarios para que 
investiguen a la joven, pe
ro quedan también pren
dados de la vida europea

y se proponen iniciar una 
nueva etapa de alegría y 
prosperidad. Poco des
pués tendrán que volver a 
su país; pero una vez allí 
sienten la necesidad de 
vivir con el ritmo de Pa
rís, cosa que su Gobierno 
no parece estar dispuesto 
a permitir.

UNA divertida sátira 
del comunismo, rea
lizada lógicamente en los 

EE.UU. Como obra cine
matográfica destaca por 
su desenfado e ironía, 
personificada en su di
rector y a través de él 
en todos sus personajes. | 
El aliciente está en ver a 
Greta Garbo en un papel 
cómico, que domina per
fectamente, aun siendo 
esta su primera interpre
tación en el género. Una 
actriz que demostró que 
podía hacer de todo en el 
cine, desde el drama más 
crudo, hasta la comedia 
más ligera.

Una película, pues, pa
ra pasarlo bien, al tiempo 
que admiramos a Greta, 
esa gran mujer, cuyas pe
lículas no cansan a nadie, 
a pesar de ser ya la sépti
ma del ciclo, ¡y aún no 
es la última!

OS habituales de 
cada dia iniciarán 

el programa de hoy, den
tro de la emisión de so
bremesa: “Regional si
multáneo ”, que por cier
to está mejorando osten
siblemente, hasta nos 
ofrece unos reportajes en 
color bastante aceptables 
Como ejemplo, el prota
gonizado por Labordeta 
el pasado martes con una 
canción preciosa y una 
estampa final entre nie
blas, con el Pilar al fon
do. Poco a poco vamos 
mejorando. ¡Enhorabue
na, chicos! También es
tarán en este programa 
“Gente hoy ”, “Teledia
rlo” y “Gaceta cultural”, 
que dará paso al último 
y característico espacio 
del viernes: “Los espec
táculos”, que se suele 
quedar muy a menudo 
sin temas. Sólo espera
mos que si hoy le da por 
la noche de Barcelona, 
procuren ponernos algi'n 
tro cito de algunos espec
táculos. Ya saben: un po
quito de todo y no mu
cho de nada, (como acos
tumbra a hacer el equipo 
del espacio) ■

N el programa de 
tarde, los infantiles 

de cada día, que por ser 
viernes, comentamos en 
el apartado “Sólo para 
peques” con todos los in
fantiles del fin de sema
na. “Con ocho basta” 
nos ofrecerá el telej'ilm 
“La guerra entre los Rrad- 
jórd”. Abby va a projiun- 
ciar un discurso sobre el 
papel de la mujer en la 

homsociedad. Ningún
bre (le la Jamilia asiste 
a la conjerencia. por
lo que se establece una 
guerra abierta entre los

Queridos "telepacientes

íSSíiííífííWíggSííOsSSSÍS?

lit

KING" Y SU ESPOSA "CORETTA" EN EL ULTIMO EPISODIO DE LA SERIE

hombres y mujeres de la 
casa, que se acentúa 
cuando hay que pagar la 
factura de un mueble. 
“Más vale prevenir ”pres
tará su atención a un te
ma interesante: “La hi
pertensión”.

Llegamos asi a la emi
sión de noche que ofrece
rá: "El hombre y la tie
rra” con el segundo es
pacien de “Al borde de la 
extinción dedicado a 
estudiar las especies que 
pueden desaparecer de 

geogí-afia: “Elnuestra

nido de Robin” con el 
telefilm “El caso de las 
siete libras”, en el que se 
presenta la desaparición 
de esa cantidad de dinero 
de la caja del restauran
te. Todos culpan a Albert 
y cuando se decubre que 
él es inocente, todos le 
buscan para disculparse.

Se completa el progra
ma con el último episo
dio de “King”, una serie 
cuyo doblaje ha sida el 
peor enemigo que ha te
nido. King viaja a Mem
phis y es recibido con 
violencia; pero logra uno 
de sus discursos mas lo
grados. que le consigue 

un nuevo éxito. Pero 
cuando está en la habi
tación del hotel, recibe 
un disparo mortal en la 
cabeza. Todas las multi
tudes se sienten unidas 
ante la pérdida de tan sig
nificativo personaje.

iI

OR el UHE, tras 
los habituales “Re

dacción de noche” y 
“Polideportivo ”, se emite 
“Cine club” con el ciclo 
dedicado a Greta Garbo 
y la pelicula “Ninotch
ka”, de la que hablamos 
en otro apartado; y “Tri
bulia internacional”, con 
el análisis de algún tema 
de actualidad internacio
nal.
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La UAG A mantiene la convocatoria y la izquierda la apoyaa «I IH «JDfiSi™
(Por los riegos, la autonomía y las reivindicaciones del campo)

ZARAGOZA, 30 (ARAGON/expres).- Todos los partidos polí
ticos de la izquierda aragonesa apoyarán la manifestación convocada 
por UAGA para el próximo día 7 de diciembre. Las centrales sindica
les, excepción hecha de UGT, también secundan la convocatoria.

En la tarde de ayer se celebró 
una “mesa de partidos” para 
estudiar la iniciativa lanzada 
días atrás por la Unión de Agri
cultores y Ganaderos de Aragón 
de convocar una manifestación 
“monstruo” el próximo día 7 
en la ciudad de Zaragoza. A di
cha “mesa” asistieron UCD, 
PSOE, PS A, Partido Carlista, 
PCE, MNA, PTA, Joven Guar
dia Roja, MCA, Convención 
Republicana, PCE (m-1). Fede
ración de Asociaciones de 
Barrios y un representante de 
la zona afectada por el “Mo- 
negros 11”. Los hombres de la 
UAGA expusieron la idea que 
tenían y las razones que la 
motivan, explicando que esta 
manifestación, aparte de las 
características especiales que 
puede tener en Aragón, se in
tegra dentro de un conjunto 
de movilizaciones que en las 
mismas fechas va a potenciar 
la Coordinadora de Organiza
ciones de Agricultores y Ga
naderos (COAG) a nivel de todo 
el Estado español. Una vez clari
ficado este punto, la UAGA 
planteó que las consignas que 
pensaban lanzarse durante la 
manifestación y que serían uti
lizadas para movilizar a la gente 
en la campaña previa, iban a 
ser: “Regadíos sí, trasvase no”; 
“Seguridad Social Agraria justa”; 
“Cupos gas-oil, no”; ‘Trecio jus
to del gas-oil” y “Autonomía 
plena para Aragón”. Se explica
ron las razones que motivaban 
cada punto y se inició un 
debate en el que cada interlocu
tor expuso la postura de su par
tido y organización al respecto.

■ UCD reserva, de momento 
su decisión

Un momento 
de la reunión 
»n la tarde de 
ayer mantuvie
ron las fuerzas 
políticas arago
nesas en la sede 
de la UAGA.

(Foto-' Jacinto 
Ramos)

resto de los presentes firmó el

Operación 
policial en 
Madrid 

Otros
nueve 
G rapos, 
detenidos

MADRID, 30 (Efe).- 
Ocho presuntos miembros 
de la Organización del Parti
do Comunista Español (Re
constituido) —PCE(R))— han 
sido detenidos días pasados 
en Madrid, y se les intervi
nieron armas y el aparato de 
propaganda, informan a Efe 
fuentes policiales.

Los detenidos son Ma
nuel Núñez Ruiz, de 23 
años, nacido en Puerto Real 
(Cádiz); Encarnación León 
Lara, de 21 años, natural de 
Viso del Alcor (Sevilla); Ra
món Foncubierta Ariza, de 
21 años, natural de Cádiz; 
Rogelio Vázquez Gómez, de 
24, natural de Creciente 
(Pontevedra); José Luis Elipe 
López, de 29 años, natural 
de Madrid; Pedro Luis Cua
drado del Abat, de 26 años, 
natural de Cádiz; Angela Mo
lina González, de 23 años, 
natural de Ciudad Real; y 
Félix Contreras Almazán, de 
23 años, natural de Madrid. 
Asimismo ha sido detenida 
la esposa de este último, Ro
sa Ana León Garrido, de 24 
años, también natural de 
Madrid.

De estas detenciones, se
gún las mismas fuentes, se 
han obtenido los siguientes 
resultados:

* Recuperación de una 
pistola marca "Llama" de 
calibre corto, con cargador 
y seis balas, arrebatada a 
un vigilante jurado.

* Recuperación de una 
pistola marca "Llama", ca- 
llbré ñúeve mlfírriétrós, con 
cargador y seis balas.

* Incautación del apara
to de propaganda del comité 
local de Madrid, instalado en 
un local de la calle Garciá 
Luna, y dotado de una má
quina impresora.

* Incautación del aparato 
nacional de propaganda de 
las organizaciones "Socorro 
Rojo", "Odea", UJA" y 
"Pueblo y Cultura", instala
do en la calle de Villaviciosa 
de Odón de Fuenlabrada.

* Ocupación de diversas 
informaciones sobre milita
res y policías nacionales, con 
especial referencia de sus ho
rarios y domicilios.

* Evitación de diversos 
atracos, principalmente diri
gidos contra despachos de 
quinielas y administraciones 
de Lotería.

por todos los partidos de la iz
quierda en la mano, irá a entre
vistarse con el gobernador civil.
LAS CENTRALES 
SINDICALES 
TAMBIEN APOYAN

surgido uncontirmar, pues ha
problema entre los organizadores 
principales de la manifestación, 
la UAGA, y el gobernador civil 
de Zaragoza, Francisco Laína. 
Los agricultores y ganaderos 
plantearon en su solicitud que 
la comitiva marchase desde la 
plaza de San Francisco a la 
de España, pero el gobernador 
negó esta posibilidad y ofreció

manifiesto de apoyo y asumió 
como propias todas las consignas 
planteadas. Así pues, en la tarde 
de ayer quedó sellado el compro
miso éntre todos los partidos de 
la izquierda aragonesa para apo
yar activamente la manifestación 
del próximo día 7.

Este apoyo activo se va a ma
terializar en la colaboración de 
los militantes de todos los gru
pos para pegar carteles, distri
buir propaganda, convocar asam
bleas en los barrios, hacer publi
cidad del acto por las calles, etc.

La U(JD matizó expresamente 
su postura diciendo que no 
negaba su apoyo a la convocato
ria, pero tampoco lo garantizaba. 
Su representante en la “mesa” 
se comprometió a trasladar lo 
allí hablado a los dirigentes de 
la organización centrista, para 
que estos sean, a través de los 
órganos pertinentes, quienes to
men la postura oficial del parti
do.

Finalizada la reunión de los 
partidos políticos, a las 11 de- la 
noche se e'staba desarrollando 
aún la que la UAGA mantuvo 
con las centrales sindicales. Estu
vieron presentes, basta la hora 
qué queda dicha, CSUT, CNT, 
SU, CC. 00. y AOA. Extrañó 
bastante a los reunidos que no 
hiciera acto de presencia UGT. 
En el momento de redactar esta 
información, aunque todavía no 
se había llegado a un acuerdo 
formal, las impresiones eran alta
mente optimistas, por lo que se 
daba por seguro que la firma de 
todos los reunidos llegaría a 
estamparse en el documento. 
Nuestro interlocutor por la 
UAGA nos dijo que la intención 
profunda de todos los firmantes 
es “convertir el 7 de diciembre 
en otra fecha histórica para Ara
gón y relanzar el ánimo aragonés 
y la ilusión por la autonomía, 
mediante la movilización de 
todo el pueblo”.

LAINA PONE PEGAS

como alternativa el 
típico: plaza de José 
Mercado Central. El 
recorrido fue objeto

recorrido 
Antonio- 
tema del 
de otro

FIRMAN TODOS 
MENOS UCD

Finalizada la ronda de inter
venciones, llegó el momento de 
concretar las adhesiones, que
dándose fuera, a la espera de las 
consultas que el representante 
de este partido hiciera con sus 
órganos directivos, la UCD. El

La hora fíjada para la mani
festación es las 7,30 de la tarde 
y el recorrido está todavía por

comunicado por parte de los 
partidos representados en la 
“mesa”, quienes suscribieron, 
otra vez a excepción de UCD, 
un texto OI el que dicen apo
yar la solicitud de la UAGA y 
piden que el Gobierno Civil dé 
como bueno el primero de los 
recorridos señalados. El repre
sentante centrista no firmó el 
comunicado en est a. ocasión por 
considerar que las calles por las 
que se desarrollase la manifesta
ción no tenían importancia que 
tanto valían unas como otras. 
Para intentar solucionar el tema 
del trayecto, hoy por la mañana 
una representación de la UAGA, 
con el documento refrendado

Un 70 por ciento 
de los jóvenes 
"pasa" de política

B/SRCELONA, 30 (Efe).— Un 
setenta por ciento de Jóvenes com
prendidos entre los 16 y 21 años se 
confiesan nada o poco interesados 
por la política, según una encuesta 
realizada en toda España por la 
revista Juvenil “En Marcha", pu
blicada en su número de diciem
bre.

En este trabajo, realizado sobre 
un número superior a los tres mil 
Jóvenes, sólo un seis por ciento 
se confiesa militante de algún par
tido político y, entre sus líderes 
políticos, resulta elegido como pre
ferible Felipe González.

A la pregunta “¿te convence 
la gestión de UCD?”, ma's del ochen
ta por ciento de las respuestas oscilan 
entre "poco” y “nada”.

Esta encuesta ha revelado tam
bién ciertos aspectos conservadores 
de la Juventud y sobre todo la escasa 
atención que los partidos políticos y 
sus líderes prestan a los Jóvenes.

Destaca como significativo que 
ante la opción “libertad u orden" 
un 40 por ciento se inclina por 
el “orden”, mientras que un 30 
opta por la libertad.

Ante la pregunta de ¿cómo com
batirías el terrorismo?, el 67 por 
ciento opta por “buscar la raíz del 
problema", el 17 pide más autoridad 
y solo un $ por ciento se pronuncia 
por “una mayor represión”.

Llegada de Juan Pablo II a la segunda capital turca

BESOS AL PAPA El\l 
CONSTANTIIMOPLA

ESTAMBUL, 30 (Crónica del enviado espe
cial de Europa Press, José Joaquín IRIARTE).- 
Juan Pablo II, que llegó ayer a Estambul proceden
te de Ankara, a las 11,31 (hora local), visitó los 
museos de Topkapi y de Santa Sofía.

En el aeropuerto de Yesiikoy acudieron a darle 
la bienvenida ai Papa el patriarca ecuménico, Dimi
trios I, el patriarca armenio, Kalustián, y los obis
pos católicos de rito latino, caldeo, armenio y bi
zantino.

Como en Ankara, las medidas de seguridad eran 
extraordinarias. Un grupo de monjas estaba presen
te en el aeropuerto expresando su alegría de que el 
Papa se acercara a la antigua Constantinopla.

Juan Pablo II y Dimitrios i se abrazaron cordial
mente. Es un buen presagio, el clima de cordiali
dad, para la conversación posterior. Ambiente dis

tendido, besos en las mejillas, según la costumbre 
oriental, y el despliegue militar eran las notas ca
racterísticas de la llegada. --

Ayer tarde, en la "Sale Koskü", residencia del 
Papa en Estambul,, recibió el pontífice a los jefes 
espirituales de diversas comunidades religiosas que 
han deseado ser recibidos por Juan Pablo II. Llego 
celebró una misa en la iglesia del Espíritu Santo, 
la catedral latina, en la que pronunció la primera 
homilía de su estancia en este país.

Después de la invasión de Chipre por los turcos, 
Grecia no autoriza desde 1974 que ningún vuelo 
que se dirige a Turquía sobrevuele territorio griego. 
Esta vez se va a hacer una excepción en el viaje {le 
regreso a Roma del Papa, ya que se ha permitido 
emplear el espacio aéreo griego y todo depende del

comandante del aparato si decide utilizar ese cami
no.

En la audiencia que el Papa concedió a los cató
licos de Ankara, antes de partir hacia Estambul, 
les dijo que "cuando pienso en este patrimonio 
espiritual y en el valor que tiene para el hombre y 
para la sociedad, en su capacidad de ofrecer sobK 
todo a los jóvenes una orientación de vida, de e<íi- 
mar el vacío dejado por el materialismo, de dar un 

4- fundamento seguro al mismo ordenamiento social 
y jurídico, me pregunto si no es urgente, hoy mis
mo en que los cristianos y musulmanes han entradc 
en un nuevo período de la historia, reconocer y df 
sarrollar los vinculas espirituales que nos unen, 
fin de promover y defender juntos, como nos inv 
ta el Concilio, los valores morales, la paz, y la libei 
tad".
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